제 안 요 청 서

사 업 명	인천광역시 송도국제도시 U-City 구축 1단계 사업 (U-도시안전서비스)
주관기관	인천유시티 주식회사

2014.  10.

담당	사업본부	부장 고태환	TEL:070-4941-3910	FAX:032-833-5701
	경영지원본부	차장 강정현	TEL:032-458-5714	FAX:032-458-5759

목 차

1. 사업 개요	4

가. 추진배경	4

나. 서비스 내용	5

다. 사업 범위	5

라. 기대 효과	7

2. 현황	8

가. 업무 현황	8

나. 정보화 현황	8

3. 사업 추진방안	8

가. 추진목표	8

나. 추진전략	9

다. 추진체계	9

라. 추진일정	11

마. 추진방안	12

4. 제안요청 내용	12

가. 제안요청 개요	12

나. 용어의 정의	13

다. 목표시스템 개념도	14

라. 상세요구사항	20

마. 기타 요구사항	199

5. 제안서 작성요령	200

가. 제안서의 효력	200

나. 제안서 작성지침 및 유의사항	200

다. 제안서 목차	203

라. 세부 작성지침	204

마. 제안서 표지	206

6. 제안안내 사항	208

가. 입찰방식	208

나. 제안서 평가 방법	209

다. 기술성 평가기준	210

라. 제출서류	218

마. 제안서 제출 일정 및 방법	220

바. 제안요청설명회	221

사. 제안설명회 개최	221

아. 입찰시 유의사항	221

자. 제안서 보상	222

7. 기타 사항	223

가. 하자담보 책임기간 명시	223

나. 작업장소 상호 협의	223

다. 계약목적물의 지식재산권 귀속	223

라. 하도급계약 사전 승인제	223

마. 누출금지정보의 범위	224

바. 당사시스템의 사용	224

[별지 1호~37호] 제안서 작성 별지서류 양식	별첨

1. 사업 개요

가. 추진배경 및 필요성

○ 송도신도시 내 취약지역에 대한 치안강화와 범죄발생을 예방하기 위해 환경적인 요소와 기계적인 요소를 복합한 경제자유구역청에 적합한 방범서비스를 구축하여 시민이 안심하고 생활 할 수 있는 주거환경 제공

○ 안전행정부 지방자치단체 영상정보처리기기 통합관제센터 구축 방향에 따른 관할구역내 설치된 영상기기의 다목적 활용, 선진기술 적용, 통합관제의 필요성 증가

○ 개별 영상기기 운영관제와 유지관리 소요비용증가로 해결방안 필요

○ 국민생활 전반의 위험요인을 지도상에 다양한 형태(발생지역, 통계 등)로 표출, 공개, 사고 및 범죄 예방 체계 마련

○ 각종 사고와 범죄를 사전예방 및 선제적 대응

○ 도시 재난의 즉각적 대응을 위한 화재발생 징후 발견 및 사전 화재방지 및 화재대응

○ 민방위 재난 방송 등을 시민에게 전달하는 재난상황 신속 전파

○ 도시기반 구조물이 위치한 연약지반의 침하침수 모니터링

○ 각종 환경정보, 날씨정보 등에 대한  서비스를 도시민에게 제공함으로써 거주민의 쾌적한 생활환경 추구 및 효율적인 생활환경 지원을 위해 관련기관 연계를 통한 시스템 구축

○ 각종 기상정보 및 송도 인입 교량의 도로 노면상태 등의 정보를 수집 가공하여 실시간으로 정보제공 함으로써 도시민의 편의성과 도로사고의 발생 방지를 위한 인프라 구축 및 시스템 연계 구축

나. 서비스 내용

○ 어린이 보호 및 청소년 범죄예방 등의 사건, 사고 발생 예방 및 감시를 위해 방범CCTV 구조물 설치를 통한 현장영상정보 및 비상벨 호출, 이상음원정보를 감시하며, 상황 발생 시 위치기반으로 신속한 관제 및 즉시 대응하는 상시 감시 도시생활안전서비스 구축

○ 송도 외곽 진출/입로의 출입 차량 및 도시생활안전 서비스 영상(수동촬영) 및 자동교통지도 야간영상(자동운영)에 대해 차량번호를 인식 후 관할구청 CCTV관제센터와 연계하여 문제차량감시 서비스 제공하는 차량방범서비스 구축

○ 인천재난상황전파실 경보통제소에서 발령한 민방위 재난방송 등을 시민에게 전달하는 재난상황 전파서비스, 교량 구조물이 위치한 연약지반의 침하침수 발생 시 대응 할 수 있는 침하침수 모니터링 서비스, 화재발생 징후 발견 시 사전 화재방지 및 화재 발생 시 대응 할 수 있는 화재대응 서비스를 구축

○ 인천보건환경연구원, 기상청, 한국정보화진흥원으로부터 대기환경정보, 기상정보, 생활건강 지수 정보를 수집하여 실생활에서 도시민이 유용하게 이용할 수 있도록 다양한 정보제공매체를 통하여 제공하는 생활 환경정보 서비스 제공

○ 송도 내 기상정보 및 3개의 송도 인입교 도로노면 상태 수집 및 정보 제공을 위한 다양한 수집정보 가공을 통해 실시간 정보를 제공하는 도로 환경정보 제공 서비스 구축

다. 사업 범위

○ 도시생활안전서비스

- 방범CCTV 구조물 설치(6M 도로,상가,주택형) 42식

- 방범CCTV 구조물 설치(6M 상가,학교형) 26식

- 방범CCTV 구조물 설치(15M 공원형) 18식

- NVS(네트워크비디오서버) 설치 4식

- 선행사업 CCTV 추가 설치 3식

- 선행사업 비상벨 개선 25식

- 이상음원 감지 시스템 구축 52식

- 통합 영상관제 시스템 구축 1식

- 능동형 영상감시 시스템 구축 1식

- 영상 개선 시스템 구축 1식

○ 차량방범서비스

- 차량번호인식 시스템 구축 1식

- 문제차량 번호인식 시스템 구축 1식

○ 재난상황 전파서비스

- 유관기간 재난정보 공유 (NDMS 상황 전파 연계)

- 센터의 신속한 재난 대응 (신속한 판단 및 대응 중심의 서비스 제공)

- 융복합 서비스 구현(인터넷, 미디어보드 등의 매체를 통한 도시민 정보 제공)

○ 침하침수 모니터링 서비스

- 침하침수 모니터링 장비 3식

- 침하침수 위험상황 조기대처 (연약지반 침하침수 모니터링 및 정보수집)

- 센터의 신속한 재난 대응 (신속한 판단 및 대응 중심의 서비스 제공)

- 융복합 서비스 구현(인터넷, 미디어보드 등의 매체를 통한 도시민 정보 제공)

○ 화재대응 서비스

- 화재대응용 고배율 카메라 구조물 2식

- 화재 재난 위험상황 조기대처 (고배율 카메라 적용한 화재대응 모니터링)

- 센터의 신속한 재난 대응 (신속한 판단 및 대응 중심의 서비스 제공)

- 융복합 서비스 구현(인터넷, 미디어보드 등의 매체를 통한 도시민 정보 제공)

○ 생활 환경정보 제공 서비스

- 인천보건환경연구원과의 연동을 통한 대기환경정보 수집

- 기상청과의 연동을 통한 기상정보 수집

- 한국정보화진흥원과의 연동을 통한 생활건강기상지수정보 수집

- 수집된 대기환경정보, 기상정보, 생활건강기상지수 정보 가공 처리

- 실시간 대기환경정보, 기상정보, 생활건강기상지수정보  모니터링

- 지난 날씨 정보 제공

- 육상 예보, 오늘의 날씨, 해상 예보, 기상개황 정보, 기상 특보, 태풍 예보, 지진해일 통보, 생활건강지수 정보, 세계기상 정보 표출

- 웹, 교통VMS, 대시민 포털, 미디어보드 등을 통한 연계

○ 도로 환경정보 제공 서비스

- 기상, 노면센서 및 거치용 구조물 3식 설치

- 센서 정보 전송 장비 및 함체 설치

- 광케이블 및 전원케이블의 2차배선

- 함체 및 피뢰 접지

- 시정센서로 수신된 정보를 기반으로 한 영상정보, 노면센서로 수신된 노면 정보, 기상센서로 수신된 기상 정보 수집

- 수집된 시정거리, 노면상태, 기상상태 정보를 가공 처리

- 실시간 시정거리, 노면기상상태, 시설물상태, CCTV상태 정보 모니터링

- 측정망별 측정 장비 및 측정 항목 관리, 측정망 및 측정 장비 이력 관리

- 도로환경 통계 보고서 구현

○ 기타

- U-City 통합을 위한 기 구축사업 등의 SW 재활용

- 통합운영센터 기 운영 서비스 기능 수용

- 3개 지구(송도, 영종, 청라) 통합방안 수용 및 통합 실시

- 기 설계 및 구축 시 도출된 요구사항 반영

- 설치 위치의 대상지역 시민 및 유관기관 의견수렴

- 기술 및 규격에 따른 적용가능 S/W는 기술성평가 통한 도입검토

- 통합플랫폼 아키텍처 및 표준 적용

- 통합운영센터의 가상화 전산인프라 환경에 부합하는 최적화된 구성 및 향후 최소 비용 확장을 위한 구성

- 안정적인 서비스운영을 위한 서비스 수준 제시 및 준수

- 효율적인 운영 및 유지관리 소요비용, 에너지 절감을 위한 관련 최신기술 및 선진사례 적용 및 구성

- 서비스 표준운영절차 도출

- 제반 시스템과의 연계 및 시험

- 기타 시스템 동작에 필요한 구성

- 과업의 세부내용은 상황에 따라 변동 가능함

- 시스템 구현을 위해 지자체 등 이해당사자 요구사항 분석 및 관련사항 협의

- H/W, S/W, N/W 및 적용기술 등 실시설계서 적합성 검토

- 시스템 규격, 기능, 성능, 신뢰성, 안정성, 운용성, 확장성, 경제성 등을 고려한 구축

라. 기대 효과

○ 사회적 약자에 대한 범죄예방 및 대응체계 마련

○ U-방범서비스 도입을 통한 관내의 대외적 이미지향상 및 신뢰감 증대

○ 관내 어린이 및 여성, 노약자등의 각종 위험노출에 신속한 대응기반 마련

○ 능동형 영상감시를 통한 사건/사고 발생 시 신속한 현장대응체계 구축

○ 체계적인 도시 방범시스템 관리를 통한 도시안전성 확보

○ 침하/침수 모니터링 서비스, 화재 모니터링 서비스를 통해 수집된 재난상황정보를  도시통합운영센터에서 도시민에게 신속히 대응함으로써 인명 및 재산피해를 최소화

○ 운영조직 통합을 통한 운영 인건비 절감 및 연계 재사용에 따른 활용도 향상

2. 현황

가. 업무 현황

○ 2005년 : IFEZ ISP

○ 2008년 : 도시통합운영센터 USP

○ 2010년 : 송도 1-4공구 U-city 기반시설 실시설계 용역
송도 5-7공구 U-city 기반시설 실시설계 용역
송도지구 유비쿼터스 시범도시 1단계 조성사업

○ 2011년 : 송도지구 유비쿼터스 시범도시 2단계 조성사업

○ 2012년 : 송도지구 유비쿼터스 시범도시 3단계 조성사업

○ 2013년 : 송도지구 유비쿼터스 시범도시 4단계 조성사업

○ 2014년 : 송도 1-4공구 U-city 기반시설 실시설계 재검토 용역

나. 정보화 현황

상세 자료 요청 시(비공개, 방문열람)

- 제안에 필요한 관련 문의사항 및 기능 구현에 대한 구성은 첨부된 산출물을 참고하고
추가의문사항은 아래 담당자에게 문의

※ 문의 :인천유시티 주식회사      전화 : 070-4941-3901  FAX : 032-833-5701

3. 사업 추진방안

가. 추진목표

○ 지역시민의 생명과 재산을 보호하고 안전을 위한 주요 지점 구조물 설치 및 기존 선행사업 CCTV, 센트럴파크 CCTV 연계 설치로 범죄 발생 사전예방

○ 방범, 교통, 방재, 시설물 등 용도별, 목적별 CCTV의 영상 통합을 통한 다용도 CCTV 활용 및 영상 통합 관제시스템 구축

○ 이상음원 감지시스템 및 능동형영상검지 시스템을 통한 방범운영의 효율성 향상

○ 문제차량 감시(수배/체납 차량) 시스템을 통한 시정업무 및 경찰업무 원활한 협업체계 구성

○ 유비쿼터스 기반의 안전한 Smart City 구현을 위한 역량 및 기반 강화

○ 국가 및 지역 재난상황의 효과적인 전파로 대시민 도시 재난 대응체계 마련

○ 도시기반시설의 침하방지 및 신속대응을 통한 시설안전관리 감시로 안전한 도시민 정주환경 지원

○ 인천보건환경연구원, 기상청, 한국정보화진흥원, 도로환경 시설물로부터 대기환경정보, 기상정보, 도로환경정보를 수집하여 실생활에서 도시민이 유용하게 이용 할 수 있도록 전문가 간 긴밀한 네트워크 형성 및 접근성 강화로 성공적인 U-환경 시스템 구축

나. 추진전략

○ 기술적 측면

- 타지자체 구축사례 및 선진도입사례분석을 통한 검증된 최신정보 기술적용

- 대용량 영상정보를 365일 24시간 관제를 위해 대용량 처리가 가능한 영상통합관제시스템 구성

- 통합영상관제시스템 구축을 통한 목적별, 종류별 CCTV의 다목적 활용

- 타 서비스 연계 시 표준화된 인터페이스를 통한 일관된 서비스 제공

○ 관리적 측면

- 효율적인 사업추진을 위한 전담조직 및 의사결정 협의체 구성

- 조직,인력 및 업무 프로세스 설계 등 시스템 구축과 관련된 업무 전반에 걸친 전략을 수립하여 중장기 정보화 효율성 제고

- 형상관리, 변경관리, 품질관리, 위험관리, 보안관리 등 지속적인 사업관리를 위한 일관된 관리체계 적용

- 효율적인 통합영상관제, 운영을 위한 표준업무처리 체계 마련으로 일관성 향상

- 조직 및 업무 변화에 따른 표준업무처리 체계의 변화관리로 현실성 유지

- 연계기관과의 긴밀한 협조, 사용자 요구사항분석 및 감독활동 강화

- 품질 및 위험에 대한 철저한 관리로 시스템 안정성 확보

- 철저한 테스트 및 시범운영을 통한 안정적인 시스템 구축

○ 표준화 측면

- 송도, 영종, 청라지구의 영상통합관제를 위한 표준방범시스템 마련

- 3개지구 통합을 위한 기 구축 사업 등의 S/W 재활용 등 최적화된 맞춤형 영상통합관제모델 도입

다. 추진체계

○ 사업수행조직

- 구축사업 수행조직은 U-City사업의 특성을 반영하여 분야별 서비스, 센터 통합플랫폼, 통신 인프라의 개발 및 현장시설물 공사의 통합과 연계에 중점을 둔 현장에 맞는 조직구성을 하여야 한다.

총괄기관

사업대행기관

현장 시공관리자

(PM)

품질관리 책임자

환경/안전관리  책임자

설치 시공 관리자

(PL)

사업지원

현장 시공팀

센터 개발팀

지시 및 보고

업무협조

- 사업수행조직 역할

구분	주요 역할
총괄기관	• 사업계획 검토, 조정, 감리 및 검사 참여 • 법, 제도 정비 및 예산 인력확보 등 운영환경 조성
사업대행기관	• 사업계획 수립, 제안요청서 작성, 계약체결, 사업관리 및 검사, 사업비 집행 등 • 사업 실무책임자로서 계약사항 준수, 공정율 및 품질관리 보고 • 사업 총괄관리 및 통제의사소통 역할 및 책임범위 해결/조정
현장시공 관리자(PM)	• 투입인력관리, 공정관리, 계약관리, 인허가관리, 도면/내역 관리, 설계변경 및 형상관리 • 현장안전관리, 보안관리
설치시공관리자(PL)	• 업무와 기술의 이슈 조정 및 통합 수행 보고 • 통합 산출물관리, 품질검토 및 보완사항 제시 • 사업 지원을 위한 정책기능 수행 및 기술적 주요이슈 협의 및 해결책 제시
센터 개발팀	• 통합운영센터의 현장장비와 통합플랫폼과의 연계 총괄 및 품질관리
현장 시공팀	• 현장시설물 설치 및 현장공사 관련 업무 총괄 • 각 서비스의 현장시설물 인력 및 장비 관리 및 현장장비와 시스템, 센터와의 연계 지원

라. 추진일정

구분		M	M+2	M+4	M+6	M+8	M+10	M+12	M+14	M+16	M+18	M+20	M+22
현장 설치	설계검토
	요구사항 분석
	승인 및 자재발주
	제작 및 공사준비
	현장공사
	단위시험
서비스 개발	설계검토
	요구사항 분석
	상세 설계
	개발 (코딩)
	단위시험
종합시험
시운전
준공서류
준공

○ 사업수행조직 역할

- 전기/통신 관로 공사는 선행되어야 함.

- 전기/통신 케이블 공사는 선행되어야

- 단위 시스템 S/W개발은 현장설치공사의 공정과 상호 보완되는 방향으로 계획하여 수립해야 함.

- 추진일정은 변경될 수 있음.

마. 추진방안

○ 추진근거

- 지방자치단체를 당사자로 하는 계약에 관한 법률 시행령 제43조 제8항과 제44조 제2항

- 지방자치단체 입찰시 낙찰자 결정기준(안전행정부예규 제103호, 2014. 7. 31.)5장 협상에 의한 계약체결 기준

- 행정기관 및 공공기관 정보시스템 구축․운영 지침(안전행정부 고시 제2013-36호)

○ 대기업 참여 여부 : 80억원 미만의 사업으로서 매출액 8천억원 미만인 대기업 참여 가능

- 소프트웨어산업진흥법 제24조의 2(중소 소프트웨어사업자의 사업참여 지원)에 따른 “대기업인 소프트웨어 사업자가 참여 할 수 있는 사업금액의 하한”고시(미래창조과학부고시 제2014-25호, 2014.4.8) 준수

○ 기술 대 가격 비율의 조정

- 기술평가와 가격평가를 실시하여 종합평가점수로 평가

- 평가비율 : 기술평가(90%), 가격평가(10%)

- 종합평가점수 산출 : 평가점수 = 기술평가점수 + 입찰가격 평가점수

※ 행정기관 및 공공기관 정보시스템 구축ㆍ운영 지침 제18조(평가배점)

- 협상에 의한 계약 체결 시 기술 대 가격 배점기준 9:1로 적용

4. 제안요청 내용

가. 제안요청 개요

○ 사업명 : 인천광역시 송도국제도시 U-City 구축 1단계 사업
(U-도시안전서비스)

○ 사업기간 : 계약일로부터 2016년 11월 13일까지

○ 사 업 비 : 5,365,218천원(VAT포함)

○ 사업범위 : U-도시안전서비스 구축

도시생활안전서비스 구축

차량방범서비스 구축

차량방범서비스 구축

재난상황 전파서비스 구축

침하침수 모니터링 서비스 구축

화재대응 서비스 구축

생활 환경정보 제공 서비스 구축

도로 환경정보 제공 서비스 구축

나. 용어의 정의

○ 유관사업자 : 본 계약의 대상 구조물 및 소프트웨어가 설치되어 구동될 통합사업을 수행하고자 주관기관과 용역계약을 체결한자로서 공동수급체 구성원을 포함함

○ PMO(Project Management Office) : 사업의 성공적 수행을 위하여 전문적인 사업관리 활동을 수행하는 조직으로 발주기관의 사업관리 및 기술검토를 전문적으로 지원하는 조직

○ 정보시스템 감리 :  발주자와 사업자 등의 이해관계로부터 독립된 자가 정보시스템의 효율성을 향상시키고 안전성을 확보하기 위하여 제3자의 관점에서 정보시스템의 구축 및 운영 등에 관한 사항을 종합적으로 점검하고 문제점을 개선하도록 하는 활동

○ 개인정보 : 어떤 개인의 정체성을 특징짓는 사항으로 그 개인의 신원을 파악 할 수 있는 정보. 즉, 생존하는 개인에 관한 정보로서 성명, 주민등록번호, 영상 등을 통하여 개인을 알아볼 수 있는 정보

※ 개인에 관한 정보, 개인을 나타낼 수 있는 정보, 개인을 특정할 수
있는 정보

○ 전자정부 표준프레임워크 : 정보시스템을 효율적으로 개발하기 위해 미리 만들어둔 코어코드(클래스, 인터페이스)의 집합으로 자바기반의 시스템 개발․운영 시 필요한 기본기능들을 표준화하여 미리 구현해 둔 도구 및 가이드의 모음

(전자정부 표준프레임워크 포털 http://www.egovframe.go.kr)

○ 공통컴포넌트 : 자바 기반의 정보시스템 구축 시 자주 사용하는 기능들로써 재사용이 가능하게 패키지로 제공하는 독립된 모듈

○ 호환성 : 서비스 이용자 단말기의 하드웨어 및 소프트웨어 환경이 다른 경우에도 동등한 서비스를 제공하는 것

○ 상호운용성(Interoperability) : 시스템 또는 제품이 고객측의 특별한 노력없이도 다른 시스템이나 제품과 함께 잘 동작하기 위한 능력

다. 목표시스템 개념도

○ U-방범서비스 개념도

○ U-방범서비스 구성도

도시생활안전서비스 S/W 구성도	도시생활안전서비스 H/W 구성도
도시생활안전서비스(자동방범) S/W구성도	도시생활안전서비스(자동방범) H/W구성도
차량방범서비스 S/W 구성도	차량방범서비스 H/W 구성도

○ U-방재서비스 개념도

○ U-방재서비스 구성도

방재서비스 H/W 구성도
재난상황 전파서비스 S/W 구성도
화재대응 서비스 S/W 구성도	침하침수 모니터링 서비스 S/W 구성도

○ U-환경서비스 개념도

○ U-환경서비스 구성도

U-환경 H/W 구성도
도로환경정보 제공 서비스 S/W 구성도	생활환경정보 제공 서비스 S/W 구성도

라. 상세요구사항

○ 요구사항 총괄표

요청사항 구분		ID부여규칙	요구 사항수
시스템장비구성 요구사항 (ECR)	Equipment omposition Requirement	ECR-OOO-OOO-00	75
기능요구사항 (FUN)	System Function Requirement	FUN-OOO-OOO-00	186
성능요구사항 (PER)	Performance Requirement	PER-OOO-OOO-00	11
인터페이스요구사항 (INT)	System Interface Requirement	INR-OOO-OOO-00	5
데이터 요구사항 (DAR)	Data Requirement	DAR-OOO-OOO-00	5
테스트 요구사항 (TER)	Test Requirement	TER-OOO-OOO-00	7
보안요구사항 (SER)	Security Requirement	SER-OOO-OOO-00	11
품질 요구사항 (QUR)	Quality Requirement	QUR-OOO-OOO-00	8
제약사항 (COR)	Constraint Requirement	COR-OOO-OOO-00	19
프로젝트관리 요구사항 (PMR)	Project Management Requirement	PMR-OOO-OOO-00	26
프로젝트지원 요구사항 (PSR)	Project Support Requirement	PSR-OOO-OOO-00	7
공사 요구사항 (ENR)	Engineering Requirement	ENR-OOO-OOO-00	23
합계			383

○ 요구사항 목록표

- 시스템장비구성 요구사항

No	CODE				요구사항 명
1	ECR	H/W	SVR	01	방범 데이터 반출서버 도입
2	ECR	H/W	SVR	02	방범 능동형 영상감시서버 도입
3	ECR	H/W	SVR	03	방범 영상 개선서버 도입
4	ECR	H/W	SVR	04	방범 운영단말(PC) 도입
5	ECR	AIF	CCV	01	방재 수위감시 카메라 도입
6	ECR	AIF	CCV	02	방재 줌렌즈 도입
7	ECR	AIF	CCV	03	방재 카메라 하우징 도입
8	ECR	AIF	CCV	04	방재 Pan/Tilt 드라이브 도입
9	ECR	AIF	CCV	05	방재 카메라 라이트 도입
10	ECR	AIF	CCV	06	방재 리시버 도입
11	ECR	AIF	CCV	07	방재 비디오 서버 도입
12	ECR	AIF	CCV	08	방재 제어용 써지 보호기 도입
13	ECR	AIF	CCV	09	방재 영상용 써지 보호기 도입
14	ECR	AIF	CCV	10	방재 전원용 써지 보호기 도입
15	ECR	AIF	CCV	11	방재 장비보관 함체 도입
16	ECR	AIF	CCV	12	방재 UPS 도입
17	ECR	AIF	CCV	13	방재 고배율 줌 렌즈 카메라 도입
18	ECR	AIF	CCV	14	방재 Pan/Tilt(리시버, 하우징) 도입
19	ECR	AIF	CCV	15	방재 비디오 서버 도입
20	ECR	AIF	CCV	16	방재 피뢰보호기(영상) 도입
21	ECR	AIF	CCV	17	방재 피뢰보호기(제어) 도입
22	ECR	AIF	CCV	18	방재 피뢰보호기(전원) 도입
23	ECR	AIF	CCV	19	방재 지능형 전원자동복구장치 도입
24	ECR	AIF	CCV	20	방재 카메라 폴 도입
25	ECR	AIF	CCV	21	방재 장비보관함체 도입
26	ECR	AFI	CCV	01	방범 스피드돔 CCTV 도입
27	ECR	AFI	CCV	02	방범 공원형 CCTV 도입
28	ECR	AFI	CCV	03	방범 줌렌즈 도입(공원형 CCTV용)
29	ECR	AFI	CCV	04	방범 하우징 도입(공원형 CCTV용)
30	ECR	AFI	CCV	05	방범 PAN/TILT 도입(공원형 CCTV용)
31	ECR	AFI	CCV	06	방범 리시버 도입(공원형 CCTV용)
32	ECR	AFI	CCV	07	방범 고정형 CCTV 도입
33	ECR	AFI	CCV	08	방범 비상벨 함체 도입
34	ECR	AFI	CCV	09	방범 경광등 도입
35	ECR	AFI	CCV	10	방범 안내표지판 및 경고표지판 도입
36	ECR	AFI	CCV	11	방범 NVS(네트워크 비디오 서버)도입
37	ECR	AFI	CCV	12	방범 제어기 함체 도입
38	ECR	AFI	CCV	13	방범 CCTV 폴 도입
39	ECR	AFI	AVQ	01	방범 음원감지 마이크 도입
40	ECR	AFI	AVQ	02	방범 스피커 및 음향 증폭장비 도입
41	ECR	AFI	OAF	01	방범 UPS(무정전 전원장치) 도입
42	ECR	AFI	OAF	02	방범 써지 보호기 도입
43	ECR	AFI	OAF	03	방범 누전 차단기 도입
44	ECR	INS	SSC	01	방범 납품 방안(공통)
45	ECR	INS	SSC	02	방범 라이선스 사항(공통)
46	ECR	INS	SSC	03	방범 호환성 및 상호운용성(공통)
47	ECR	INS	SSC	04	방범 시스템 확장성(공통)
48	ECR	INS	REU	01	방범 장비교체
49	ECR	INS	ETO	01	방범 장비 시험운영
50	ECR	H/W	EHW	01	방재 NDMS 운영단말 도입
51	ECR	H/W	EHW	02	방재 운영단말 도입
52	ECR	H/W	EHW	03	방재 주요기관 연결장치 도입
53	ECR	H/W	EHW	04	방재 수신 안테나 도입
54	ECR	H/W	EHW	05	방재 위성 수신기 도입
55	ECR	INS	TOP	01	장비설치
56	ECR	INS	TOP	02	방재 간극 수압계 도입
57	ECR	INS	TOP	03	방재 층별 침하계 도입
58	ECR	INS	TOP	04	방재 지하 수위계 도입
59	ECR	INS	TOP	05	방재 데이터 로거 도입
60	ECR	INS	TOP	06	방재 신호변환 장치 도입
61	ECR	INS	TOP	07	방재 철탑형 철관주(통합폴) 도입
62	ECR	INS	TOP	08	환경 초음파풍향풍속센서 도입
63	ECR	INS	TOP	09	환경 온습도센서 도입
64	ECR	INS	TOP	10	환경 기압센서 도입
65	ECR	INS	TOP	11	환경 일사센서 도입
66	ECR	INS	TOP	12	환경 자외선센서 도입
67	ECR	INS	TOP	13	환경 일조센서 도입
68	ECR	INS	TOP	14	환경 강우량센서 도입
69	ECR	INS	TOP	15	환경 시정센서 도입
70	ECR	INS	TOP	16	환경 황사측정장비 도입
71	ECR	INS	TOP	17	환경 노면센서 도입
72	ECR	INS	TOP	18	환경 시정촬영용카메라 도입
73	ECR	INS	TOP	19	환경 데이터로거 도입
74	ECR	INS	TOP	20	환경 함체 도입
75	ECR	INS	TOP	21	환경 서지보호기 도입

- 기능 요구사항

No	CODE				요구사항 명
1	FUN	COM	SIR	01	방재 재난 신고관리
2	FUN	COM	SIR	02	방재 연계기관 처리
3	FUN	COM	SIR	03	방재 재난 상황 전파
4	FUN	COM	SIR	04	방재 운영환경
5	FUN	COM	SIR	05	방재 공공 및 민간건물 방재시스템 연동
6	FUN	COM	SIR	06	환경 대기환경정보 수집
7	FUN	COM	SIR	07	환경 기상정보 수집
8	FUN	COM	SIR	08	환경 생활기상지수 수집
9	FUN	COM	SIR	09	환경 건강기상지수 수집
10	FUN	COM	SIR	10	환경 시정거리 정보 수집
11	FUN	COM	SIR	11	환경 노면 정보 수집
12	FUN	COM	SIR	12	환경 기상 정보 수집
13	FUN	COM	SIR	13	환경 수질정보 수집
14	FUN	COM	SIR	14	방범 (실시간)영상요청
15	FUN	COM	SIR	15	방범 (실시간)영상수집
16	FUN	COM	SIR	16	방범 (실시간)영상전송
17	FUN	COM	SIR	17	방범 (실시간)차량 번호인식
18	FUN	COM	SIR	18	방범 (실시간)차량 데이터 수신
19	FUN	COM	SIR	19	방범 (실시간)문제차량 이벤트 알람
20	FUN	COM	SIR	20	방범 (지도서비스)사고영상 db검색 및 재생
21	FUN	COM	SIR	21	방범 (지도서비스)CCTV 위치 및 방향 표시
22	FUN	COM	SIR	22	방범 (통합관리)관리서버 접속
23	FUN	COM	SIR	23	방범 (능동형 영상감시)실시간 영상 수집
24	FUN	COM	SIR	24	방범 (능동형 영상감시)GIS Map 위치표시
25	FUN	COM	SIR	25	방범 (이상음원 감시)실시간 음원 수집
26	FUN	COM	SIR	26	방범 (이상음원 감시)GIS맵위치 표시
27	FUN	COM	SIR	27	방범 (영상개선) 실시간 또는 저장영상 수집
28	FUN	COM	SIR	28	방범 (영상출력) 개선영상 출력
29	FUN	COM	SIR	29	방범 (문제차량 감시 서비스) 상황전파 처리
30	FUN	COM	STA	01	방재 침하/침수 관제
31	FUN	COM	STA	02	방재 영상 관제
32	FUN	COM	STA	03	방재 침하/침수 운영 환경
33	FUN	COM	STA	04	방재 화재대응처리
34	FUN	COM	STA	05	방재 화재대응 상황판 처리
35	FUN	COM	STA	06	방재 화재대응 서비스 관리
36	FUN	COM	STA	07	방범 (능동형 영상감시)이벤트 보고서
37	FUN	COM	STA	08	방범 (이상음원 감시)사고이력 보고서
38	FUN	COM	STA	09	방범 (차량방범 서비스)이벤트 로그 관리
39	FUN	COM	STM	01	방재 침하/침수 시설물관리
40	FUN	COM	STM	02	방재 화재대응 시설물 관리
41	FUN	COM	STM	03	방범 (영상저장)영상저장 환경설정
42	FUN	COM	STM	04	방범 (영상저장)DB관리
43	FUN	COM	STM	05	방범 (통합관리) 저장/분배서버 관리
44	FUN	COM	USS	01	환경 대기환경정보 가공
45	FUN	COM	USS	02	환경 기상정보 가공
46	FUN	COM	USS	03	환경 생활기상지수 가공
47	FUN	COM	USS	04	환경 건강기상지수 가공
48	FUN	COM	USS	05	환경 시정거리 정보 가공
49	FUN	COM	USS	06	환경 노면상태 정보 가공
50	FUN	COM	USS	07	환경 기상상태 정보 가공
51	FUN	COM	USS	08	환경 수질정보 가공
52	FUN	COM	USS	09	환경 대기환경정보 모니터링
53	FUN	COM	USS	10	환경 기상정보 모니터링
54	FUN	COM	USS	11	환경 생활지수 모니터링
55	FUN	COM	USS	12	환경 건강지수 모니터링
56	FUN	COM	USS	13	환경 시정거리 정보 실시간 모니터링
57	FUN	COM	USS	14	환경 노면상태 정보 실시간 모니터링
58	FUN	COM	USS	15	환경 기상상태 정보 실시간 모니터링
59	FUN	COM	USS	16	환경 시설물상태 정보 실시간 모니터링
60	FUN	COM	USS	17	환경 CCTV상태 정보 실시간 모니터링
61	FUN	COM	USS	18	환경 수질상태 정보 모니터링
62	FUN	COM	USS	19	환경 지난 날씨 정보 제공
63	FUN	COM	USS	20	환경 측정장비 이력 관리
64	FUN	COM	USS	21	환경 측정망 이력 관리
65	FUN	COM	USS	22	환경 측정망별측정장비 관리
66	FUN	COM	USS	23	환경 측정항목 관리
67	FUN	COM	USS	24	환경 오존예보경보 관리
68	FUN	COM	USS	25	환경 미세먼지예보경보 관리
69	FUN	COM	USS	26	환경 육상예보 표출
70	FUN	COM	USS	27	환경 오늘의 날씨 표출
71	FUN	COM	USS	28	환경 해상예보 표출
72	FUN	COM	USS	29	환경 기상개황 표출
73	FUN	COM	USS	30	환경 기상 특보 표출
74	FUN	COM	USS	31	환경 태풍 예보 표출
75	FUN	COM	USS	32	환경 지진해일 통보 표출
76	FUN	COM	USS	33	환경 생활건강지수 표출
77	FUN	COM	USS	34	환경 세계기상 표출
78	FUN	COM	USS	35	환경 통계 보고서 표출
79	FUN	COM	USS	36	환경 실시간 수질정보 표출
80	FUN	COM	USS	37	환경 월별 수질정보 표출
81	FUN	COM	USS	38	방범 (실시간)다중화면 모니터링
82	FUN	COM	USS	39	방범 (실시간)PTZ 원격 제어
83	FUN	COM	USS	40	방범 (실시간)특정 영상 창 확대
84	FUN	COM	USS	41	방범 (실시간)디지털 줌
85	FUN	COM	SEC	01	방범 (실시간)CCTV 목록 관리
86	FUN	COM	SEC	02	방범 (실시간)북마크 관리
87	FUN	COM	SEC	03	방범 (영상저장)압축영상 품질설정
88	FUN	COM	SEC	04	방범 (지도서비스)내부 연계 관리
89	FUN	COM	SEC	05	방범 (지도서비스)CCTV 시퀀스 관리
90	FUN	COM	SEC	06	방범 (지도서비스)사고이력 레포트 관리
91	FUN	COM	SEC	07	방범 (검색 및 재생)영상 레이아웃 관리
92	FUN	COM	SEC	08	방범 (검색 및 재생)북마크 관리
93	FUN	COM	SEC	09	방범 (사생활 보호)프라이버시존 설정
94	FUN	COM	ELE	01	방범 (실시간)인스턴트 재생
95	FUN	COM	ELE	02	방범 (실시간)오디오 통신
96	FUN	COM	ELE	03	방범 (실시간)알람 이벤트
97	FUN	COM	ELE	04	방범 (실시간)이벤트 시 음성녹취
98	FUN	COM	ELE	05	방범 (지도서비스)비상벨 이벤트 수신
99	FUN	COM	ELE	06	방범 (지도서비스)확인 애니메이션
100	FUN	COM	ELE	07	방범 (지도서비스)싸이렌
101	FUN	COM	ELE	08	방범 (지도서비스)CCTV 위치 자동이동
102	FUN	COM	ELE	09	방범 (지도서비스)영상창 자동팝업
103	FUN	COM	ELE	10	방범 (지도서비스)오디오 통신
104	FUN	COM	ELE	11	방범 (지도서비스)투망감시
105	FUN	COM	ELE	12	방범 (지도서비스)사고영상 등록
106	FUN	COM	ELE	13	방범 (지도서비스)CCTV 모니터링
107	FUN	COM	ELE	14	방범 (검색 및 재생)CCTV 일자/시간 검색
108	FUN	COM	ELE	15	방범 (검색 및 재생)파일 검색
109	FUN	COM	ELE	16	방범 (검색 및 재생)고속검색
110	FUN	COM	ELE	17	방범 (검색 및 재생)다중영상 재생 및 동기화
111	FUN	COM	ELE	18	방범 (검색 및 재생)전체화면 확대
112	FUN	COM	ELE	19	방범 (검색 및 재생)빨리,느리게 재생 제어
113	FUN	COM	ELE	20	방범 (검색 및 재생)내보내기
114	FUN	COM	ELE	21	방범 (검색 및 재생)캡쳐 및 인쇄
115	FUN	COM	ELE	22	방범 (능동형 영상감시)객체 추출
116	FUN	COM	ELE	23	방범 (능동형 영상감시)객체 특징화 분석
117	FUN	COM	ELE	24	방범 (능동형 영상감시)데이터 저장
118	FUN	COM	ELE	25	방범 (능동형 영상감시)행동패턴 분석
119	FUN	COM	ELE	26	방범 (능동형 영상감시)이벤트 발생
120	FUN	COM	ELE	27	방범 (능동형 영상감시)CCTV 추적
121	FUN	COM	ELE	28	방범 (능동형 영상감시)영상 팝업
122	FUN	COM	ELE	29	방범 (능동형 영상감시)CCTV 제어
123	FUN	COM	ELE	30	방범 (능동형 영상감시)투망감시
124	FUN	COM	ELE	31	방범 (능동형 영상감시)사고영상 등록
125	FUN	COM	ELE	32	방범 (이상음원 감시)이상음원 종류/패턴 설정
126	FUN	COM	ELE	33	방범 (이상음원 감시)음원 노이즈 필터링
127	FUN	COM	ELE	34	방범 (이상음원 감시)이벤트 발생
128	FUN	COM	ELE	35	방범 (이상음원 감시)CCTV 제어
129	FUN	COM	ELE	36	방범 (이상음원 감시)영상자동 팝업
130	FUN	COM	ELE	37	방범 (이상음원 감시)투망감시
131	FUN	COM	ELE	38	방범 (이상음원 감시)이벤트 음원 저장
132	FUN	COM	ELE	39	방범 (영상개선) 영상개선
133	FUN	COM	ELE	40	방범 (차량방범 서비스)통행차량 모니터링
134	FUN	COM	ELE	41	방범 (차량방범 서비스)이미지추출 및 분석
135	FUN	COM	ELE	42	방범 (차량방범 서비스)이미지 전송
136	FUN	COM	ELE	43	방범 (차량방범 서비스)차량 번호 수정
137	FUN	COM	ELE	44	방범 (차량방범 서비스)통과차량 개체 산출
138	FUN	COM	ELE	45	방범 (차량방범 서비스)화면 표출
139	FUN	COM	ELE	46	방범 (차량방범 서비스)동영상 표출
140	FUN	COM	ELE	47	방범 (차량방범 서비스)이벤트 표출
141	FUN	COM	ELE	48	방범 (차량방범 서비스)화면 전송
142	FUN	COM	ELE	49	방범 (차량방범 서비스)GIS상 시설물현황표출
143	FUN	COM	ELE	50	방범 (차량방범 서비스)GIS연계 화면 표출
144	FUN	COM	ELE	51	방범 (문제차량 감시 서비스) CCTV영상 수신
145	FUN	COM	ELE	52	방범 (문제차량 감시서비스) CCTV영상디코딩
146	FUN	COM	ELE	53	방범 (문제차량 감시 서비스) 차량번호인식
147	FUN	COM	ELE	54	방범 (문제차량 감시 서비스)상황발생인지
148	FUN	MOB	USA	01	방범 (실시간)모바일 사용자 로그인
149	FUN	MOB	COW	01	방범 (실시간)모바일 영상 확인 및 재생
150	FUN	MOB	URS	01	방범 (실시간)모바일 영상 전송
151	FUN	COM	DAM	01	방범 (통합관리)인프라 관리
152	FUN	COM	DAM	02	방범 (통합관리)시설물 상태 관리
153	FUN	COM	DAM	03	방범 (통합관리)조사 보고서 관리
154	FUN	COM	DAM	04	방범 (능동형 영상감시)객체 특징화 검색
155	FUN	COM	DAM	05	방범 (이상음원 감시)음원발생 방향 판별
156	FUN	COM	DAM	06	방범 (영상개선) 개선항목 설정
157	FUN	COM	DAM	07	방범 (차량방범 서비스)영상검지방식 선정
158	FUN	COM	DAM	08	방범 (차량방범 서비스)이벤트 발생 관리
159	FUN	COM	DAM	09	방범 (차량방범 서비스)내부연계
160	FUN	COM	DAM	10	방범 (차량방범 서비스)시설물 등록
161	FUN	COM	DAM	11	방범 (차량방범 서비스)이력관리
162	FUN	COM	DAM	12	방범 (차량방범 서비스)이미지 분류
163	FUN	COM	DAM	13	방범 (차량방범 서비스)차량번호 조회
164	FUN	COM	DAM	14	방범 (차량방범 서비스)차량번호 저장
165	FUN	COM	DAM	15	방범 (차량방범 서비스)차량 데이터 관리
166	FUN	COM	DAM	16	방범 (차량방범 서비스)차량 연계 DB정보관리
167	FUN	COM	DAM	17	방범 (차량방범 서비스)인식차량촬영정보관리
168	FUN	COM	DAM	18	방범 (차량방범 서비스)미인식차량 관리
169	FUN	COM	USR	01	방범 (열람 및 반출)회원가입
170	FUN	COM	USR	02	방범 (열람 및 반출)회원가입승인
171	FUN	COM	USR	03	방범 (열람 및 반출)개인정보수정
172	FUN	COM	USR	04	방범 (열람 및 반출)허용IP관리
173	FUN	COM	USR	05	방범 (열람 및 반출)로그인
174	FUN	COM	USR	06	방범 (열람 및 반출)로그인 비밀번호 찾기
175	FUN	COM	RET	01	방범 (열람 및 반출)영상정보신청
176	FUN	COM	RET	02	방범 (열람 및 반출)열람용 영상 정보신청
177	FUN	COM	RET	03	방범 (열람 및 반출)영상정보 신청조회
178	FUN	COM	ANR	01	방범 (열람 및 반출)증거자료 제출
179	FUN	COM	ANR	02	방범 (열람 및 반출)활용결과 등록
180	FUN	COM	ANR	03	방범 (열람 및 반출)영상자료 암호화
181	FUN	COM	ANR	04	방범 (열람 및 반출)영상자료 다운로드
182	FUN	COM	ANR	05	방범 (열람 및 반출)백업뷰어 다운
183	FUN	COM	ANR	06	방범 (열람 및 반출)백업뷰어
184	FUN	COM	ANR	07	방범 (열람 및 반출)코드관리
185	FUN	COM	ANR	08	방범 (열람 및 반출)통계
186	FUN	COM	ANR	09	방범 (열람 및 반출)CCTV 위치등록

- 성능 요구사항

No	CODE				요구사항 명
1	PER	SPD	RES	01	웹페이지 디스플레이 시간
2	PER	SPD	RES	02	오류응답시간
3	PER	SPD	RES	03	온라인성업무 응답시간
4	PER	GEN	GEN	01	성능 일반
5	PER	GEN	GEN	02	영상 통합영상관제시스템 일반
6	PER	THR	THR	01	통합 영상관제 시스템 동시처리량
7	PER	THR	THR	02	능동형 영상감시 시스템 동시처리량
8	PER	THR	THR	03	영상 개선 시스템 동시처리량
9	PER	THR	THR	04	이상음원 감지 시스템 동시처리량
10	PER	THR	THR	05	고속 검색 동시처리량
11	PER	THR	THR	06	문제 차량번호인식 동시처리량

- 인터페이스 요구사항

No	CODE				요구사항 명
1	INR	UIR	USR	01	사용방법
2	INR	UIR	USR	02	화면사이즈 제공
3	INR	UIR	USR	03	오류메시지
4	INR	UIR	WOR	01	통합 UI
5	INR	SIR	GEN	01	시스템 인터페이스 일반

- 데이터 요구사항

No	CODE				요구사항 명
1	DAR	GAI	ANZ	01	데이터 분석요구 사항
2	DAR	DEG	DEG	01	DB설계 요구사항
3	DAR	PER	SQL	01	SQL튜닝요구사항
4	DAR	BKR	RES	01	복구요구사항
5	DAR	BKR	BKU	01	백업요구사항

- 테스트 요구사항

No	CODE				요구사항 명
1	TER	UNT	UNT	01	단위테스트
2	TER	INT	INT	01	통합테스트
3	TER	SYT	PER	01	성능테스트
4	TER	SYT	TRB	01	장애복구테스트
5	TER	SYT	STR	01	부하테스트
6	TER	UAT	ACC	01	인수테스트
7	TER	HWT	HPT	01	장비성능테스트

- 보안 요구사항

No	CODE				요구사항 명
1	SER	AUT	AUT	01	사용자 계정
2	SER	AUT	AUT	02	사용자 권한
3	SER	AUT	AUT	03	사용자인증
4	SER	INF	INF	01	연동 보안 일반
5	SER	INF	INF	02	VPN 외부연동 보안
6	SER	UIF	UIF	01	로그인 보안조치
7	SER	UIF	UIF	02	영상반출 보안
8	SER	DAT	DAT	01	개인정보 보호
9	SER	DAT	DAT	02	DB 접근권한 통제 및 DB 접근이력 관리
10	SER	DAT	DAT	03	DB 보안
11	SER	INF	GEN	01	보안 일반

- 제약사항

No	CODE				요구사항 명
1	COR	SDC	LAN	01	개발언어 사용
2	COR	SDC	FRM	01	표준 프레임워크 적용
3	COR	SDC	FRM	02	Web 기반 통합 UI 개발
4	COR	SDC	FRM	03	HTML 5 기반 컴포넌트 구성
5	COR	SDC	FRM	04	공통기능(컴포넌트) 활용
6	COR	SDC	FRM	05	비동기 서버 요청
7	COR	BIZ	BIZ	01	감리 대응
8	COR	BIZ	BIZ	02	PMO 대응
9	COR	BIZ	BIZ	03	규정 변경에 따른 시스템 구현의 유연성
10	COR	BIZ	BIZ	04	서비스 표준운영절차 도출
11	COR	BIZ	BIZ	05	정보보호제품 준수사항
12	COR	BIZ	BIZ	06	방범서비스 시스템 구현의 적합성
13	COR	BIZ	BIZ	07	영상정보 통합관리
14	COR	BIZ	BIZ	08	안정적인 서비스운영을 위한 서비스 수준 제시 및 준수
15	COR	BIZ	BIZ	09	서비스 구현 제한
16	COR	BIZ	BIZ	10	영상통합 및 제공, 모니터링
17	COR	DEG	DEG	01	기존 시스템 호환
18	COR	STD	STD	01	데이터 표준화 지침 적용
19	COR	STD	STD	02	개인정보보호법 준수

- 프로젝트 관리 요구사항

No	CODE				요구사항 명
1	PMR	ORG	HUM	01	투입인력 자격요건
2	PMR	ORG	HUM	02	용역수행책임자
3	PMR	ORG	HUM	03	기술자 경력 확인서 제출
4	PMR	ORG	HUM	04	인력교체
5	PMR	ORG	HUM	05	안정화 운영 지원 인력
6	PMR	ORG	CON	01	공동수급형태의 제안
7	PMR	ORG	COO	01	하도급관리방안
8	PMR	MET	SDM	01	개발방법론
9	PMR	MET	PMM	01	사업관리방법
10	PMR	PMR	SCH	01	일정계획
11	PMR	PMR	SCH	02	안정화 일정 계획
12	PMR	PMR	SCO	01	요구사항관리
13	PMR	PMR	RIS	01	위험관리 방안
14	PMR	PMR	COM	01	정기보고
15	PMR	PMR	COM	02	수시보고
16	PMR	PMR	COM	03	관련기관과 원활한 업무 협의
17	PMR	PMR	DOC	01	산출물관리방안
18	PMR	PMR	QAL	01	품질보증활동
19	PMR	PMR	ORM	01	유관사업자와의 유기적 관계 유지
20	PMR	PMR	INS	01	검수 및 검사
21	PMR	SEC	HSE	01	참여인력 보안서약 및 책임
22	PMR	SEC	MSE	01	정보보안 계획 수립 및 실행
23	PMR	SEC	PSE	01	해킹, 바이러스 등 침해사고 예방대책
24	PMR	SEC	PSE	02	사업관련 자료 보안방안
25	PMR	SYS	SYS	01	사업관련 보안 솔루션 활용 요구사항
26	PMR	SYS	SYS	02	사업관리 시스템 활용 요구사항

- 프로젝트 지원 요구사항

No	CODE				요구사항 명
1	PSR	STA	STA	01	안정화 활동
2	PSR	DEF	DEF	01	하자보수 일반
3	PSR	OPR	OPR	01	운영 일반
4	PSR	EDT	EDU	01	교육 일반사항
5	PSR	EDT	EDU	02	도입 제품에 대한 교육
6	PSR	EDT	TTR	01	기술이전 방안
7	PSR	MKT	MKT	01	국내외 마케팅 방안 수립

- 공사 요구사항

No	CODE				요구사항 명
1	ENR	INT	DMC	01	방재 위성안테나 설치공사
2	ENR	INT	DMC	02	방재 구조물(통합폴) 설치공사
3	ENR	INT	DMC	03	방재 수위감시 CCTV 설치공사
4	ENR	INT	DMC	04	방재 층별침하계 설치공사
5	ENR	INT	DMC	05	방재 간극수압계 설치공사
6	ENR	INT	DMC	06	방재 지하수위계 설치공사
7	ENR	INT	DMC	07	방재 제어함체 설치공사
8	ENR	INT	DMC	08	방재 고배율 카메라폴 설치공사
9	ENR	INT	DMC	09	방재 고배율 CCTV 설치공사
10	ENR	INT	DMC	10	환경 센서 부착용 구조물 설치공사
11	ENR	INT	DMC	11	환경 초음파풍향풍속센서 설치공사
12	ENR	INT	DMC	12	환경 온습도센서 설치공사
13	ENR	INT	DMC	13	환경 기압센서 설치공사
14	ENR	INT	DMC	14	환경 강우량센서 설치공사
15	ENR	INT	DMC	15	환경 일사센서 설치공사
16	ENR	INT	DMC	16	환경 일조센서 설치공사
17	ENR	INT	DMC	17	환경 자외선센서 설치공사
18	ENR	INT	DMC	18	환경 시정센서 설치공사
19	ENR	INT	DMC	19	환경 노면센서 설치공사
20	ENR	INT	DMC	20	환경 황사측정장비 설치공사
21	ENR	INT	DMC	21	환경 시정촬영용카메라 설치공사
22	ENR	INT	DMC	22	환경 데이터로거 설치공사
23	ENR	INT	DMC	23	환경 노출 케이블 처리

○ 요구사항 내용

- 시스템장비구성 요구사항(Equipment Composition Requirement)

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-H/W-SVR-01
요구사항 명칭		방범 데이터 반출서버 도입
요구사항 상세설명	정의	방범 데이터 반출서버 도입 개념 정의
	세부내용	◦도입 품목 : 데이터 반출 서버 ◦도입 수량 : 1식 ◦기본 규격 - CPU : 4C / 430,000 Tpmc이상 - Memory : 16 Gbyte 이상 - HDD : 16,000GB 이상 - NIC : 10/100/1,000 NIC * 2개 이상 - 관련부자재 포함 ◦요구 기능 - Linux or Windows 7 이상 * 3개지구(청라,송도,영종지구) 통합에 적합한 환경으로 수량 및 규격 이상 협의 제공
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-H/W-SVR-02
요구사항 명칭		방범 능동형 영상감시서버 도입
요구사항 상세설명	정의	방범 능동형 영상감시서버 도입 개념 정의
	세부내용	◦도입 품목 : 능동형 영상감시 서버 ◦도입 수량 : 5식 ◦기본 규격 - CPU : 4C / 430,000 Tpmc / Intel Core i7 이상 - Memory : 8 Gbyte 이상 - HDD : 1,000GB 이상 - NIC : 10/100/1,000 NIC * 1개 이상 - 관련부자재 포함 ◦요구 기능 - WINDOWS 7이상 * 3개지구(청라,송도,영종지구) 통합에 적합한 환경으로 수량 및 규격 이상 협의 제공
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-H/W-SVR-03
요구사항 명칭		방범 영상 개선서버 도입
요구사항 상세설명	정의	방범 영상 개선서버 도입 개념 정의
	세부내용	◦도입 품목 : 영상 개선 서버 ◦도입 수량 : 4식 ◦기본 규격 - CPU : 4C / 430,000 Tpmc / Intel Core i7 이상 - Memory : 8 Gbyte 이상 - HDD : 1,000GB 이상 - NIC : 10/100/1,000 NIC * 1개 이상 - 관련부자재 포함 ◦요구 기능 - WINDOWS 7이상 * 3개지구(청라,송도,영종지구) 통합에 적합한 환경으로 수량 및 규격 이상 협의 제공
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-H/W-SVR-04
요구사항 명칭		방범 운영단말(PC) 도입
요구사항 상세설명	정의	방범 운영단말(PC) 도입 개념 정의
	세부내용	◦도입 품목 : 운영단말(PC) ◦도입 수량 : 16식 ◦기본 규격 - CPU : Intel Core i7 이상 - Memory : 8 Gbyte 이상 - HDD : 1TB, SATA2.0 10,000rpm 이상 - 그래픽메모리 : 1GB 이상 - 모니터 : 24 인치, LCD 이상 - NIC : 10/100/1000 NIC * 1개 이상 - 관련부자재 포함 ◦요구 기능 - WINDOWS 7이상
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-AIF-CCV-01
요구사항 명칭		방재 수위감시 카메라 도입
요구사항 상세설명	정의	방재 수위감시 카메라 도입 개념 정의
	세부내용	◦ 도입 품목 : 수위감시 카메라 ◦ 도입 수량 : 3대 ◦ 기본 규격 - 유효화 소수 : 768 x 494 이상 - 촬영소자 : 1/2〃 CCD - 최저조도 : 0.00001 Lux이하 - 수평해상도 : Color 600TV 본, B/W 700TV 본 - S/N 비 : 52dB 이상
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-AIF-CCV-02
요구사항 명칭		방재 줌렌즈 도입
요구사항 상세설명	정의	방재 줌렌즈 도입 개념 정의
	세부내용	◦ 도입 품목 : 줌렌즈 ◦ 도입 수량 : 3대 ◦ 기본 규격 - 초점거리 : 10 ~ 330mm - Zoom Ratio : 33x 이상 - IRIS Range : F1.5 ~560 - Preset 지원
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-AIF-CCV-03
요구사항 명칭		방재 카메라 하우징 도입
요구사항 상세설명	정의	방재 카메라 하우징 도입 개념 정의
	세부내용	◦ 도입 품목 : 카메라 하우징 ◦ 도입 수량 : 3대 ◦ 기본 규격 - 실외용 하우징으로 방진/방우 밀폐형 구조 - Sun Shield 일체형, 팬/히터 내장 - 알루미늄 및 고강도 플라스틱 재질 IP66 기준 - 제품크기 : 고배율 렌즈 장착을 위한 내부공간 168(W) x 168(H) x 608(D) 이상
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-AIF-CCV-04
요구사항 명칭		방재 Pan/Tilt 드라이브 도입
요구사항 상세설명	정의	방재 Pan/Tilt 드라이브 도입 개념 정의
	세부내용	◦ 도입 품목 : Pan/Tilt 드라이브 ◦ 도입 수량 : 3대 ◦ 기본규격 - 재질 : 알루미늄 플레이트 - 회전각도 : Pan(0°~355°), Tilt(-60°~30°) - 회전속도 : Pan(6Sec 이상), Tilt(4Sec 이상) - 소비전력 : Pan(6W 이하), Tilt(15W 이하) - 입력전압 : AC220V, 50/60Hz - 사용온도 : -25°c ~ +50°c - Preset 지원
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-AIF-CCV-05
요구사항 명칭		방재 카메라 라이트 도입
요구사항 상세설명	정의	방재 카메라 라이트 도입 개념 정의
	세부내용	◦ 도입 품목 : 카메라 라이트 ◦ 도입 수량 : 3식 ◦ 기본규격 - 방식 : 적외선 LED - 투광거리/파장 대역 : 200m/850nm 이상 - 주변 밝기에 따라 조절하는 자가 밝기 기능 구현 - 입력전압 : AC220V, 50/60Hz - 보호계급 : IP67
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-AIF-CCV-06
요구사항 명칭		방재 리시버 도입
요구사항 상세설명	정의	방재 리시버 도입 개념 정의
	세부내용	◦ 도입 품목 : 리시버 ◦ 도입 수량 : 3식 ◦ 기본규격 - Pan/Tilt(output) : 4 (상/하/좌/우) - Relay : AC250V, 5A - 렌즈출력(output) : 4(Zoom in/out, Focus near/far) - 카메라 전원 : DC12V - 통신 : RS485/RS232 - 사용전원 : AC110/220V, 50/60Hz - Preset 지원
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-AIF-CCV-07
요구사항 명칭		방재 비디오 서버 도입
요구사항 상세설명	정의	방재 비디오 서버 도입 개념 정의
	세부내용	◦ 도입 품목 : 비디오 서버 ◦ 도입 수량 : 3식 ◦ 기본규격 - 아날로그 영상정보를 디지털 변환 및 원격 전송 - 비디오 입력 1채널 - 압축방식 : H.264 - RS-485 1채널, 10/100 Base-T
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-AIF-CCV-08
요구사항 명칭		방재 제어용 써지 보호기 도입
요구사항 상세설명	정의	방재 제어용 써지 보호기 도입 개념 정의
	세부내용	◦ 도입 품목 : 제어용 써지 보호기 ◦ 도입 수량 : 3식 ◦ 기본규격 - 써지 용량 20KA - 전격전압 : DC 5V - 보호모드 : 2mode(L-G) - 동작속도 : 1 Pico second
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-AIF-CCV-09
요구사항 명칭		방재 영상용 써지 보호기 도입
요구사항 상세설명	정의	방재 영상용 써지 보호기 도입 개념 정의
	세부내용	◦ 도입 품목 : 영상용 써지 보호기 ◦ 도입 수량 : 3식 ◦ 기본규격 - 써지 용량 20KA - 전격전압 : DC 12V - 보호모드 : 3mode(L1-L2-G) - 동작속도 : 1 Pico second
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-AIF-CCV-10
요구사항 명칭		방재 전원용 써지 보호기 도입
요구사항 상세설명	정의	방재 전원용 써지 보호기 도입 개념 정의
	세부내용	◦ 도입 품목 : 전원용 써지 보호기 ◦ 도입 수량 : 3식 ◦ 기본규격 - 써지 용량 40KA - 전격전압 : 200V - 보호모드 : 3mode(P-G-N) - 동작속도 : 1 Pico second
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-AIF-CCV-11
요구사항 명칭		방재 장비보관 함체 도입
요구사항 상세설명	정의	방재 장비보관 함체 도입 개념 정의
	세부내용	◦ 도입 품목 : 장비보관 함체 ◦ 도입 수량 : 6식 ◦ 기본규격 - 재질 : STS 2T 이상 - 냉각방식 : 팬을 사용한 자동 조정 - 함체크기 : 현장 여건에 맞게 제작 - 방우 및 방진형 이중 구조로 제작 - 현장 장비 취부를 위해 Rack Typed으로 제작
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-AIF-CCV-12
요구사항 명칭		방재 UPS 도입
요구사항 상세설명	정의	방재 UPS 도입 개념 정의
	세부내용	◦ 도입 품목 : UPS ◦ 도입 수량 : 3식 ◦ 기본규격 - 입출력전압 : 220V - 정격 출력 : 1.5KVA - 입력 주파수 : 60Hz±3Hz 이내(auto sensing)
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-AIF-CCV-13
요구사항 명칭		방재 고배율 줌 렌즈 카메라 도입
요구사항 상세설명	정의	방재 고배율 줌 렌즈 카메라 도입 개념 정의
	세부내용	◦ 도입 품목 : 고배율 줌 렌즈 카메라 ◦ 도입 수량 : 2식 ◦ 기본규격 - 촬상소자 : 1/2“ 전자증배형, FIT EM-CCD - 화소수 : 680(H)×500(V), 34만화소 - 최저조도 : 컬러-0.000015Lux, 흑백-0.0000008Lux, F1.2 - 수평해상도 : 수평 480TV Lines, 수직 350TV Lines - S/N 비 : 50dB - Mount Type : CS Mount - 사용전원 : DC 12V - 이미지 포맷 : 1/2“ - 초점거리 : 12.5~750mm - Angle of View : Wide - 28°.43 × 21°.44 / Tele - 0°.29 × 0°.22 - 줌 배율 : 60배 - Back Focal Length : 53.23mm - Iris Range : F3.8~T3000
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-AIF-CCV-14
요구사항 명칭		방재 Pan/Tilt(리시버, 하우징) 도입
요구사항 상세설명	정의	방재 Pan/Tilt(리시버, 하우징) 도입 개념 정의
	세부내용	◦ 도입 품목 : Pan/Tilt(리시버, 하우징) ◦ 도입 수량 : 2식 ◦ 기본규격 (1) Pan/Tilt Driver - 재질 : 알루미늄 플레이트 - 회전각도 : Pan 0°to 355°, Tilt –60°to +30° - 회전속도 : Pan 6.2°/sec, Tilt 3.1°/sec - 적재중량 : 45kg - 소비전력 : Pan 6W, Tilt 25W - 입력전압 : AC110~220V, 60Hz - 사용온도 : -25℃ ~ +50℃ - Preset 지원 (2) 리시버 - PRESET: 64Point - 제어출력 : Pan/Tilt, Camera, Zoom, Light, Aux1, Aux2, Preset, Sensor - 출력전압 : AC 24V/110V/220V - 출력전류 : 1.5A / Light 8A - 렌즈전압 : DC ±6 ~ DC ±10V - 사용전력 : 12W - 통신 방식 : RS-232C/422/485 - 재질 : 알루미늄 다이캐스팅 (3) 하우징 - 재질 : Aluminum/Stainless Steel - 색상 : Light Gray (Munsell No. 5Y8/1) - 사용온도 : Fan (16W) On : 34℃ Off : 26℃ / Heater (30W) On : 5℃ Off : 15℃ - 입력전압 : AC220V, 50/60Hz - 내부크기 : 165(W)×165(H)×610(L)mm - 중량 : 9.9Kg - 보호등급 : IP66
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-AIF-CCV-15
요구사항 명칭		방재 비디오 서버 도입
요구사항 상세설명	정의	방재 비디오 서버 도입 개념 정의
	세부내용	◦ 도입 품목 : 비디오 서버 ◦ 도입 수량 : 2식 ◦ 기본규격 - 사용전워 : AC 220V / 3A (Max. 40W) - 입력채널 : 2채널 Composite input - 출력채널 : 1채널 Composite Output - 영상구성 : Ch1, Ch2, Ch1 & Ch2 - 데이터통신 : RS-422, RS-485 - 지원프로토콜 : TCP/IP, HTTP, SNMP, SMTP, DHCP, RTP, RTSP, SNMP, FTP, UDP - 압축코덱 : Dual Codec 지원 (H.264/MJPEG) - 지원 해상도 : 720x480, 720x240, 352x480, 352x240, - 동영상 : 30 Frame/sec - 전송가능대역 : 32Kbps~10Mbps
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-AIF-CCV-16
요구사항 명칭		방재 피뢰보호기(영상) 도입
요구사항 상세설명	정의	방재 피뢰보호기(영상) 도입 개념 정의
	세부내용	◦ 도입 품목 : 피뢰보호기(영상) ◦ 도입 수량 : 2식 ◦ 기본규격 - 써지용량 : 20KA - 정격전압 : DC 5V - 최대연속동작전압 : DC 5.8V - 전압보호레벨 : 50V 이하 - 반응속도(Response Time) : 1 Pico-sec 이하 - 보호모드 : 2Mode(L-G) - 대역폭 : 100MHz - 감쇄특성 : 0.2dB 이하 - 사용환경 : -40℃ ~ 80℃
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-AIF-CCV-17
요구사항 명칭		방재 피뢰보호기(제어) 도입
요구사항 상세설명	정의	방재 피뢰보호기(제어) 도입 개념 정의
	세부내용	◦ 도입 품목 : 피뢰보호기(제어) ◦ 도입 수량 : 2식 ◦ 기본규격 - 써지용량 : 20KA - 정격전압 : DC 12V - 최대연속동작전압 : DC 14V - 전압보호레벨 : 50V 이하 - 반응속도(Response Time) : 1 Pico-sec 이하 - 보호모드 : 3Mode(L1-L2-G) - 대역폭 : 23MHz - 감쇄특성 : 0.2dB 이하 - 사용환경 : -40℃ ~ 80℃
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-AIF-CCV-18
요구사항 명칭		방재 피뢰보호기(전원) 도입
요구사항 상세설명	정의	방재 피뢰보호기(전원) 도입 개념 정의
	세부내용	◦ 도입 품목 : 피뢰보호기(전원) ◦ 도입 수량 : 2식 ◦ 기본규격 - 써지용량 : 40KA - 정격전압 : AC 220V - 최대연속동작전압 : DC 275V - 전압보호레벨 : 660V 이하 - 반응속도(Response Time) : 1 Pico-sec 이하 - 보호모드 : 3Mode(P-G-N) - 접속방식 : Terminal - 동작표시 : LED On/Off - 사용환경 : -40℃ ~ 80℃
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-AIF-CCV-19
요구사항 명칭		방재 지능형 전원자동복구장치 도입
요구사항 상세설명	정의	방재 지능형 전원자동복구장치 도입 개념 정의
	세부내용	◦ 도입 품목 : 지능형 전원자동복구장치 ◦ 도입 수량 : 2식 ◦ 기본규격 - 입력전압 : 220V - 출력전압 : 220V - 정격출력 : 1kVA - Back-Up Time : 30min
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-AIF-CCV-20
요구사항 명칭		방재 카메라 폴 도입
요구사항 상세설명	정의	방재 카메라 폴 도입 개념 정의
	세부내용	◦ 도입 품목 : 카메라 폴 ◦ 도입 수량 : 2식 ◦ 기본규격 - 재질 : SUS, 2T - 크기 : 4"×1.5m - 케이블 인입이 용이하도록 Cable Hole 부착 - 바람 및 진동에 의해 흔들리지 않도록 와이어 결선 고리 부착
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-AIF-CCV-21
요구사항 명칭		방재 장비보관함체 도입
요구사항 상세설명	정의	방재 장비보관함체 도입 개념 정의
	세부내용	◦ 도입 품목 : 장비보관함체 ◦ 도입 수량 : 2식 ◦ 기본규격 - 재질 : STS 1.2T - 냉각방식 : 팬을 사용한 자동 조정 - 함체크기 : 현장 여건에 맞게 제작 - 방우 및 방진형 구조로 제작 - 함체 전면에 경고표지판 부착(고휘도 반사코팅지)
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-AFI-CCV-01
요구사항 명칭		방범 스피드돔 CCTV 도입
요구사항 상세설명	정의	방범 스피드돔 CCTV 도입 개념 정의
	세부내용	◦도입 품목: 스피드돔 CCTV ◦도입 수량: 86식 ◦기본 규격 - 촬상소자: 1/3“ Color CCD 또는 MOS - 화소수: 100만 화소 이상 - 프레임속도 : 30fps 이상 - Focal Length : 4.5mm~120mm 광학 26배줌 이상 - Focus : Auto / Manual - 조도 : 최저 0.04lx(컬러) 0.005lx(흑백) 이상, 야간 가환경에서 원활한 모니터링 환경 제공 - 역광보정 : 암부노이즈 및 역광암부 억제 기술제공 - Pan/Tilt 각도 : 좌우 300°이상 무한회전 상하 220°이상 지원 - 회전속도 : 죄우 100°초 이상 ,상하 40°/초 이상 지원 - 프리셋 : 수동 또는 자동명령으로 정해진 위치로 이동하여 감시 제공 - 회전감시 기능 : 다수의 프리셋을 순차적으로 감시기능 제공 - 네트워크 인터페이스 : 10 Base-T/100 Base-TX (RJ45) 이상 - 오디오 : 양방향 통신가능 - 압축프로토콜 : MJPEG,표준압축프로토콜 지원(H.264또는 MPEG4 이상 지원) - 네트워크 프로토콜 : TCP/IP, UDP, HTTP, HTTPS, RTP, NTP, SMTP, SNMP 또는 기타 프로토콜지원 - 영상표준프로토콜 : ONVIF 또는 PSIA 지원 - 사용전원 : 24V AC(±10%), PoE지원 - 알람 입력/출력 : 입력 1개이상, 출력 1개 이상 지원 - 프라이버시존 : 최대 8개 이상 지원 - 시스템 통합을 위한 SDK 무상지원 - 아웃도어형 하우징 포함
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-AFI-CCV-02
요구사항 명칭		방범 공원형 CCTV 도입
요구사항 상세설명	정의	방범 공원형 CCTV 도입 개념 정의
	세부내용	◦도입 품목: 스피드돔 CCTV ◦도입 수량: 18식 ◦기본 규격 - 촬상소자: 1/3“ Color CCD 또는 MOS - 화소수: 200만 화소 이상 - 프레임속도 : 30fps 이상 - 자동초점 : 지원 - 디지털줌 : 지원 - 조도 : - 최저 0.1lx(컬러) 0.02lx(흑백) 이상, 야간 가환경에서 원활한 모니터링 환경 제공 - 역광보정 : 암부노이즈 및 역광암부 억제 기술제공 - 네트워크 인터페이스 : 10 Base-T/100 Base-TX (RJ45) 이상 - 오디오 : 양방향 통신가능 - 압축프로토콜 : MJPEG, 표준압축프로토콜 지원(H.264또는 MPEG4 이상 지원) - 네트워크 프로토콜 : TCP/IP, UDP, HTTP, HTTPS, RTP, NTP, SMTP, SNMP, 또는 기타 프로토콜지원 - 영상표준프로토콜 : ONVIF 또는 PSIA 지원 - 사용전원 : 24V AC(±10%), PoE지원 - 알람 입력/출력 : 입력 1개이상, 출력 1개 이상 지원 - 시스템 통합을 위한 SDK 무상지원
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-AFI-CCV-03
요구사항 명칭		방범 줌 렌즈 도입(공원형 CCTV용)
요구사항 상세설명	정의	방범 줌렌즈 도입 개념 정의
	세부내용	◦도입 품목: 줌렌즈 ◦도입 수량: 18식 ◦기본 규격 - Focal Length : 설치위치로부터 200M지점의 얼굴인식이 가능해야함. - 최대 구경비 : 1:2.5 이상 - IRIS 조절 : AUTO 제공 - FOCUS/ZOOM 조절 : MOTORIZED 방식 - IMAGE FORMAT : 1/3" - 1"2 이상 지원 - 최소 초점거리 : 1.5M 이상 - 마운트 : C 또는 CS
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-AFI-CCV-04
요구사항 명칭		방범 하우징 도입(공원형 CCTV용)
요구사항 상세설명	정의	방범 하우징 도입 개념 정의
	세부내용	◦도입 품목: 하우징 ◦도입 수량: 18식 ◦기본 규격 - 입력전압 : 220V /120V AC이상 - 소비전력 : 50W이하 - HEATER : 지원 - BLOWER : 지원 - WIPER :지원 - 재질 :알루미늄 또는 동등이상 - 보호등급 IP66이상
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-AFI-CCV-05
요구사항 명칭		방범 PAN/TILT 도입(공원형 CCTV용)
요구사항 상세설명	정의	방범 PAN/TILT 도입 개념 정의
	세부내용	◦도입 품목: PAN/TILT ◦도입 수량: 18식 ◦기본 규격 - PAN 각도 : 360°연속회전 가능 - TILT 각도 : (상,하) 최대 +30°~-90°이상 - 입출력 전압 : AC 220V 50/60Hz,DC 24V이상 - 회전속도 : PAN(좌,우) 0.1°(Option :0.05°)~57°/sec TILT(상,하) 0.1°(Option :0.05°)~59°/sec 이상 - 사용온도 : -35°C ~ +60°C(HEATER내장) 이상 - 보호등급 IP66이상
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-AFI-CCV-06
요구사항 명칭		방범 리시버 도입(공원형 CCTV용)
요구사항 상세설명	정의	방범 리시버 도입 개념 정의
	세부내용	◦도입 품목 : 리시버 ◦도입 수량 : 18식 ◦기본 규격 - 통신방식 : RS-422, RS-485 또는 CCTV와 통신할 수 있는 별도 통신방식 적용 - SENSOR 입력수 : 1채널 이상 - 외함 Steel 이상
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-AFI-CCV-07
요구사항 명칭		방범 고정형 CCTV 도입
요구사항 상세설명	정의	방범 고정형 CCTV 도입 개념 정의
	세부내용	◦도입 품목: 고정형 CCTV ◦도입 수량: 29식 ◦기본 규격 - 촬상소자: 1/3“ Color CCD 또는 MOS - 화소수: 100만 화소 이상 - 프레임속도 : 30fps 이상 - 자동초점 : 지원 - 광각 고정형 렌즈 지원 렌즈 : 2.8mm~8mm 이상 제공 - 디지털줌 : 지원 - 조도 : 최저 0.1lx(컬러) 0.02lx(흑백) 이상, 야간환경에서 원활한 모니터링 환경 제공 - 역광보정 : 암부노이즈 및 역광암부 억제 기술제공 - 네트워크 인터페이스 : 10 Base-T/100 Base-TX (RJ45) 이상 - 오디오 압축방식 : 양방향 통신가능 - 압축프로토콜 : MJPEG,표준압축프로토콜 지원(H.264또는 MPEG4 이상 지원) - 네트워크 프로토콜 : TCP/IP, UDP, HTTP, HTTPS, RTP, NTP, SMTP, SNMP 또는 기타 프로토콜지원 - 영상표준프로토콜 : ONVIF 또는 PSIA 지원 - 사용전원 : 24V AC(±10%), PoE지원 - 알람 입력/출력 : 입력 1개이상 출력 1개 이상 지원 - 프라이버시존 : 최대 8개 이상 지원 - 시스템 통합을 위한 SDK 무상지원 - 아웃도어형 하우징 포함
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-AFI-CCV-08
요구사항 명칭		방범 비상벨 함체 도입
요구사항 상세설명	정의	방범 비상벨 함체 도입 개념 정의
	세부내용	◦도입 품목: 비상벨 함체 ◦도입 수량: 111식 (신규설치 개소 86개소 + 선행사업 개선 25개소) ◦메인보드 규격 - NAND Flash ROM : 512KB 이상 - EEPROM DATA : 1KB 맥어드레스 이상 - 이더넷 포트 10/100BASE-T 2포트 이상 - PoE입력 전원 : DC36~57V(Standard 48V)400mA이상 - PoE장비 : 802.3 a/f표준지원(CLASS2)이상 - 행정기관 인터넷 전화(IPT) 보안 암호화 모듈지원 - 신호메세지 (TLS v1.0)/미디어 (sRTP) 이상이상지원 - AES,ARIA 암호화 (RSA /ECC 알고리즘 지원 - 단방향 방송기능제공 - 실시간 양방향 통화제공 - G711,G723,G729a/b이상 코덱 제공 ◦제어보드 규격 - 입력 전원 : DC 12V 2V 이상 - 출력전원 : DC 5V 1.5A 이상 - 3PIN 레큘레이터 지원 - 12 싱글 릴레이 2접점 내장 - CCTV 회전 제어 - 메인보드 호출제어 ◦마이크 규격 - 64db((0dB=1V/ub, 1kHZ ) 이상 - Low impedance 제공 - 50-16,000Hz 이상 ◦호출버튼 - 버튼동장 방식 : 푸쉬oN방식 - 규격 35mm이상 - LED 점등 방식 : 상시oN - 버튼커버 :프라스틱 오렌지 계열 또는 육안에 쉽게 노출될 수 있는 규격제품 - LED TYPE : 확산형 흰색 3mm 4개 이상 적용 - 연결 콘넥타 : 4p 15cm 이상 ◦비상벨 함체 규격 - 재질 : SUS STS 304 1.2t이상 * 제안 시 제작안에 대한 디자인을 제시하되 발주처와 협의후 납품한다 * 비상벨 교환기는 센터내 IP IPX 등의 교환기와 연계한다 * 잡음, 하울링 등 음질개선 가능케 설치한다
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-AFI-CCV-09
요구사항 명칭		방범 경광등 도입
요구사항 상세설명	정의	방범 경광등 도입 개념 정의
	세부내용	◦도입 품목: 경광등 ◦도입 수량: 86식 ◦기본 규격 - TYPE : STROVE TYPE 또는 동등 규격이상 - 전압 : DC 12V 1~2A 이하 - 회전수 : 0 ~ 150 이상 - 소비전력 : 21W 또는 동등이상(높은 효율성 장비)
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-AFI-CCV-10
요구사항 명칭		방범 안내표지판 및 경고표지판 도입
요구사항 상세설명	정의	방범 안내표지판 및 경고표지판 도입 개념 정의
	세부내용	◦도입 품목: 안내표지판 및 경고표지판 ◦도입 수량: 86식 ◦기본 규격 - 알루미늄, LED 조명 방식으로 고휘도 반사코팅지 이상 적용 *크기 및 디자인은 발주처와 협의후 설치한다.
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-AFI-CCV-11
요구사항 명칭		방범 NVS(네트워크 비디오 서버) 도입
요구사항 상세설명	정의	방범 NVS(네트워크 비디오 서버) 도입 개념 정의
	세부내용	◦도입 품목: NVS(네트워크 비디오 서버) ◦도입 수량: 4식 ◦기본 규격 - 영상입력 : 4채널이상 - 지원해상도 : 4CIF이상 지원 - 프레임 : 30fps 이상 지원 - 영상압축포맷 : H.264, MJPEG이상지원 - 영상프로토콜 : ONVIF 또는 PSIA지원 - 프로토콜 : HTTP,HTTPS 이상 지원 - 네트워크 인터페이스 : 100Base-T(RJ45)이상 - 데이터 통신 : RS-485 지원 또는 연계 인터페이스 제공 - 시스템 통합을 위한 SDK 무상지원
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-AFI-CCV-12
요구사항 명칭		방범 제어기 함체 도입
요구사항 상세설명	정의	방범 제어기 함체 도입 개념 정의
	세부내용	◦도입 품목: 제어기 함체 ◦도입 수량: 18식(공원형) ◦기본 규격 - 재질 : SUS STS 304 또는 동등이상 - 두께 : 1.5T 이상 - 염해의 부식에 강한 재질 사용 - 우천시 장비에 영향을 받지 않도록 완벽한 방수기능 - 보호등급 IP66이상 - 내부 온도를 조절할 수 있는 FAN/Heater 장착 - 문열림, 온습도 정보 감시 - 이더넷 8포트 스위치 10/100Base-T 이상 추가 장착 제공 - 원격에서 함체의 상태감시가능 *크기 및 디자인은 발주처와 협의후 제작설치한다. 타서비스와 통합하여 사용할 수 있는 통합형 입식 함체를 고려해야한다.
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-AFI-CCV-13
요구사항 명칭		방범 CCTV 폴 도입
요구사항 상세설명	정의	방범 CCTV 폴 도입 개념 정의
	세부내용	◦도입 품목: CCTV 폴 ◦도입 수량: 6M 68식,15M 18식 ◦도로,상가,주택,학교형 규격 - 폴 높이 : 6M , 1.5t이상 - 폴 재질 : SUS STS 304이상 - 함체 규격 : 500(W)X1100(H)X560(D) 1.5T이상(제작사양),협의후 제작 - 함체 재질 : SUS STS 304이상 - 원격 문열림,온습도 상태감시 가능 - 8Port 이상 100 Base-T 이더넷 가능 ◦15M 공원형 - 폴 높이 : 15M ,9T이상 - 폴 재질 : STEEL , 아연 용융도금 이상 - 함체 규격 : 500(W)X1100(H)X560(D) 1.5T(제작사양) *도시 미관을 고려한 디자인폴 등 크기(최소크기) 및 디자인은 발주처와 협의후 제작설치한다.
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-AFI-AVQ-01
요구사항 명칭		방범 음원감지 마이크 도입
요구사항 상세설명	정의	방범 음원감지 마이크 도입 개념 정의
	세부내용	◦도입 품목: 음원감지 마이크 ◦도입 수량: 52식 ◦기본 규격 - Main Control : 고성능 마이크로 컨트롤러 - Flash : 512MB이상 - RAM : 128Kb 이상 - 오디오 인코더/디코더 :VS1063 이상 - 통신 : 10/100 Base-T 이상, - 전원 DC 5V/1A 이상
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-AFI-AVQ-02
요구사항 명칭		방범 스피커 및 음향 증폭장비 도입
요구사항 상세설명	정의	방범 스피커 및 음향 증폭장비 도입 개념 정의
	세부내용	◦도입 품목: 스미커 및 음향 증폭 장비 ◦기본 규격: 스피커 30W 정격출력 이상, AMP 30W 정격출력 이상, 옥외 방수방진처리
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-AFI-OAF-01
요구사항 명칭		방범 UPS(무정전 전원장치) 도입
요구사항 상세설명	정의	방범 UPS(무정전 전원장치) 도입 개념 정의
	세부내용	◦도입 품목: UPS(무정잔 전원장치) ◦도입 수량: 86식 ◦규격 - 입력 전압 : 220V 60Hz이하 - 출력 전압 : 220V 60Hz이상 - 출력 용량 : 1KVA / 300W이상 - overload시 자동 Shutdown 제공 - 서지방지 기능 , 알람 경고, 용이한 배터리 교환기능
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-AFI-OAF-02
요구사항 명칭		방범 써지 보호기 도입
요구사항 상세설명	정의	방범 써지 보호기 도입 개념 정의
	세부내용	◦도입 품목: 써지 보호기 ◦도입 수량: 86식 ◦규격 - 제한전압 : 720V 이하 - 동작전압 : 430V또는 동등이상 - 써지내량 : 40KV 또는 동등이상 - Noise 감쇄특성 : -35dB 이상 @1MHz 또는 동등이상
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-AFI-OAF-03
요구사항 명칭		방범 누전 차단기 도입
요구사항 상세설명	정의	방범 누전 차단기 도입 개념 정의
	세부내용	◦도입 품목: 누전 차단기 ◦도입 수량: 86식 ◦규격 - 정격전류(A) : 15A이상 - 차단전류(kA) : 2.5kA 이상 - 수동복구형
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-INS-SSC-01
요구사항 명칭		방범 납품 방안(공통)
요구사항 상세설명	정의	방범 납품 방안(공통) 개념 정의
	세부내용	◦용역사업자는 명시된 H/W 및 상용S/W 일체를 일괄공급 방식으로 납품과 설치를 완료하여야 함. ◦납품하는 물품은 입찰등록 마감일 기준으로 제조사가 단종하는 물품을 납품할 수 없음 ◦납품장비는 세부사양 동등 또는 그 이상의 제품이어야 함 ◦공급업체는 각종 S/W를 도입시스템에 탑재하고, 그 원본이 저장된 기록매체를 납품하여야 함
산출정보		H/W 및 S/W 납품방안
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-INS-SSC-02
요구사항 명칭		방범 라이선스 사항(공통)
요구사항 상세설명	정의	방범 라이선스 사항(공통) 개념 정의
	세부내용	◦공급되는 모든 제품은 상용제품으로써 유지관리가 가능하여야 함. ◦라이센스 유형(서버/사용자/CPU/사이트 등), 범위 또는 수량에 대해 명확히 제시하여야 함.
산출정보		라이선스, 기술지원확약서,
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-INS-SSC-03
요구사항 명칭		방범 호환성 및 상호운용성(공통)
요구사항 상세설명	정의	방범 호환성 및 상호운용성(공통) 개념 정의
	세부내용	◦도입 및 설치되는 소프트웨어는 탑재 될 하드웨어의oS 및 연관성 있는 소프트웨어와의 호환성을 고려하여야 함 ◦기 운영 중인 상용 S/W와 상이한 제품을 제안 시에는 기존 S/W와의 연계 및 상호 운용성에 문제가 없음을 제시하여야 함 ◦다양한 프로토콜 지원(http, https,ONVIF PSIA 등)
산출정보		아키텍처정의서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-INS-SSC-04
요구사항 명칭		방범 시스템 확장성(공통)
요구사항 상세설명	정의	방범 시스템 확장성(공통) 개념 정의
	세부내용	◦향후 사용자의 급격한 증가와 업무추가에 대비하여 확장이 가능한 시스템으로 구축하여야 함 ◦시스템 구성체계의 변경 없이 확장이 용이하도록 구성하여야 함
산출정보		아키텍처정의서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-INS-REU-01
요구사항 명칭		방범 장비교체
요구사항 상세설명	정의	방범 장비교체 개념 정의
	세부내용	◦교체 대상: CCTV 및 주변기기 ◦교체 방안 -장애발생 가능성을 최소화하고, 납품장비의 파손이나 시험운영 중 장애발생 시 A/S는 불허하며, 동일사양 이상의 신규 제품으로 즉시 교체
산출정보		설치확인서, 아키텍처정의서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-INS-ETO-01
요구사항 명칭		방범 장비 시험운영
요구사항 상세설명	정의	방범 장비 시험운영 개념 정의
	세부내용	◦납품 설치된 전산장비의 시험운영을 위해 제공 및 지원하는 각종 시험운영 방법 및 조직 등 시험계획을 제시 ◦시스템 시행 이후 안정적 운영을 위한 시스템 설계 및 성능 등을 충분히 검증 할 수 있도록 효율화 방안을 제시
산출정보		장비 시험운영 방안/결과
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-H/W-EHW-01
요구사항 명칭		방재 NDMS 운영단말 도입
요구사항 상세설명	정의	방재 NDMS 운영단말 도입 개념 정의
	세부내용	◦ 도입 품목 : NDMS 운영단말기 ◦ 도입 수량 : 1식 ◦ 기본 규격 - CPU : 인텔코어 i7 이상 - Memory : 8 Gbyte 이상 - HDD : 1TB SATA 2.0 10,000rpm이상 - LCD : 24인치 이상 - OS : Windows7 이상 ◦ 요구 기능 - 소방방재청의 NDMS 재난상황 표출
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-H/W-EHW-02
요구사항 명칭		방재 운영단말 도입
요구사항 상세설명	정의	방재 운영단말 도입 개념 정의
	세부내용	◦ 도입 품목 : 방재 운영단말기 ◦ 도입 수량 : 1식 ◦ 기본 규격 - CPU : 인텔코어 i7 이상 - Memory : 8 Gbyte 이상 - HDD : 1TB SATA 2.0 10,000rpm이상 - LCD : 24인치 이상 - OS : Windows7 이상 ◦ 요구 기능 - 방재 운영정보 처리
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-H/W-EHW-03
요구사항 명칭		방재 주요기관 연결장치 도입
요구사항 상세설명	정의	방재 주요기관 연결장치 도입 개념 정의
	세부내용	◦ 도입 품목 : 주요기관 연결장치 ◦ 도입 수량 : 1식 ◦ 기본 규격 - 랙(옥내용) : 2000(H)*600(W)*900(D) - 컨트롤러셀프 : 1400(H)*610(W)*760(D) - 원격경보표출장치 - 제어부 : 32bit 프로세서 이상 - I/O 인터페이스 - 통신부(DSU) - 라디오 인터페이스 - 충전기 : 220Vac 입력전원 24Vdc, 12Vdc 정류 - 전화인터페이스 ◦ 요구 기능 - 재난상황 전파 운영을 위한 주요기관 연결
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-H/W-EHW-04
요구사항 명칭		방재 수신 안테나 도입
요구사항 상세설명	정의	방재 수신 안테나 도입 개념 정의
	세부내용	◦ 도입 품목 : 수신안테나 ◦ 도입 수량 : 1식 ◦ 기본 규격 - 안테나 크기 : 1.2m급 - 중심주파수 이득 : 41dBi이상 - 정재파비(V.S.W.R) : 최대 13.1 : 1 - 빔폭(-3dB point) : 1.5。 이하
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-H/W-EHW-05
요구사항 명칭		방재 위성 수신기 도입
요구사항 상세설명	정의	방재 위성 수신기 도입 개념 정의
	세부내용	◦ 도입 품목 : 위성 수신기 ◦ 도입 수량 : 1식 ◦ 기본 규격 - 주파수 범위 : 950~1450MHz - 주파수 조정단계 : Synthesized 10Khz 이하 - AFC범위(Drift Trscking) : ±50KHz 이하 - 캐리어 입력 레벨 : -40 ~-70dBm
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-INS-TOP-01
요구사항 명칭		장비설치
요구사항 상세설명	정의	장비설치 개념 정의
	세부내용	◦시스템 상세배치도 및 설치 환경(장비제원 및 전원사양 명시), 시험 계획 등을 사업수행계획서에 포함하여 작성, 제출하여 승인을 받아야 함. ◦발주자가 지정하는 장소에 계약품목을 설치하여야 하며, 별도의 비용을 청구하지 않음.
산출정보		설치확인서, 아키텍처정의서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-INS-TOP-02
요구사항 명칭		방재 간극 수압계 도입
요구사항 상세설명	정의	방재 간극 수압계 도입 개념 정의
	세부내용	◦ 도입 품목 : 간극 수압계 ◦ 도입 수량 : 3식 ◦ 기본규격 - 지반내 간극 수압의 증감에 따른 지반의 안정성 검출 - 전기저항식으로 높은 정밀도 및 안정성 지원 - 0.6~1mV/V 출력
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-INS-TOP-03
요구사항 명칭		방재 층별 침하계 도입
요구사항 상세설명	정의	방재 층별 침하계 도입 개념 정의
	세부내용	◦ 도입 품목 : 층별 침하계 ◦ 도입 수량 : 3식 ◦ 기본규격 - 주변지반의 거동을 파악하여 이완영역을 검출 - 2~5mV/V 출력
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-INS-TOP-04
요구사항 명칭		방재 지하 수위계 도입
요구사항 상세설명	정의	방재 지하 수위계 도입 개념 정의
	세부내용	◦ 도입 품목 : 지하 수위계 ◦ 도입 수량 : 3식 ◦ 기본규격 - 지반내에서 지하 수위의 변동을 측정 - 수압식 수위계 - 1~5VDC or 4~20mA(2Wire)출력
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-INS-TOP-05
요구사항 명칭		방재 데이터 로거 도입
요구사항 상세설명	정의	방재 데이터 로거 도입 개념 정의
	세부내용	◦ 도입 품목 : 데이터 로거 ◦ 도입 수량 : 3식 ◦ 기본규격 - 현장 센서들의 조건에 따라 정보수집기능 수행 - 높은 정밀성, 안정성 - 아날로그 8채널 이상, 2채널 펄스 카운터, 디지털 - 입출력 8채널 이상
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-INS-TOP-06
요구사항 명칭		방재 신호변환 장치 도입
요구사항 상세설명	정의	방재 신호변환 장치 도입 개념 정의
	세부내용	◦ 도입 품목 : 신호변환 장치 ◦ 도입 수량 : 3식 ◦ 기본규격 - 시리얼 1채널, 이더넷 1채널 - 시리얼 / 이더넷 변환 전송기능
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-INS-TOP-07
요구사항 명칭		방재 철탑형 철관주(통합폴) 도입
요구사항 상세설명	정의	방재 철탑형 철관주(통합폴) 도입 개념 정의
	세부내용	◦ 도입 품목 : 철탑형 철관주(통합폴) ◦ 도입 수량 : 3식 ◦ 기본규격 - 철관주 : 지상 15m, 매설 300mm - 피뢰봉 : Φ29 - 상단 강관 : Φ216.3 x 3M x 4.5T Φ267.4 x 2M x 4.5T Φ318.5 x 4M x 4.5T - 하단 강관 : Φ355.6 x 6M x 6T - 안전받침대 : 2,000mm x 2,000mm x 700mm - 철관주용 사다리 : Φ216.3/Φ267.4/Φ318.5/Φ355.6 - 케미컬 앵커 : M16 x 280mm -4EA - 재질 : 배관용 탄소 강관스틸 파이프
산출정보		설치확인서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-INS-TOP-08
요구사항 명칭		환경 초음파풍향풍속센서 도입
요구사항 상세설명	정의	환경 도로환경정보제공을 위한 초음파풍향풍속센서 도입
	세부내용	◦ 도입 품목 : 초음파풍향풍속센서 ◦ 도입 수량 : 3식 ◦ 기본 규격 - 풍속측정범위 : 0~75 m/s - 풍속정확도 : ± 0.2m/s - 풍향측정범위 : 0~360° - 풍향정확도 : 2°이하
산출정보		시방서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-INS-TOP-09
요구사항 명칭		환경 온습도센서 도입
요구사항 상세설명	정의	환경 도로환경정보제공을 위한 온습도센서 도입
	세부내용	◦ 도입 품목 : 온습도센서 ◦ 도입 수량 : 3식 ◦ 온도센서 기본 규격 - 측정범위 : -80℃ ~ +60℃ - 정확도 : ± 0.2℃ ◦ 습도센서 기본 규격 - 측정범위 : 0~100% - 정확도 : ± 2% (0~90%), ± 3% (90~100%) ◦ 백엽상 기본 규격 - 하우징 보호등급 : IP65(NEMA 4)
산출정보		시방서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-INS-TOP-10
요구사항 명칭		환경 기압센서 도입
요구사항 상세설명	정의	환경 도로환경정보제공을 위한 기압센서 도입
	세부내용	◦ 도입 품목 : 기압센서 ◦ 도입 수량 : 3식 ◦ 기본 규격 - 형식 : 실리콘 정전용량방식 - 측정범위 : 500 ~ 1100 hPa - 정확도 : ± 0.3 hPa
산출정보		시방서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-INS-TOP-11
요구사항 명칭		환경 일사센서 도입
요구사항 상세설명	정의	환경 도로환경정보제공을 위한 일사센서 도입
	세부내용	◦ 도입 품목 : 일사센서 ◦ 도입 수량 : 3식 ◦ 기본 규격 - 스펙트럼범위 : 305 ~ 2800nm - Non-stability : ±0.5% - Non-linearity : ±0.2%
산출정보		시방서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-INS-TOP-12
요구사항 명칭		환경 자외선센서 도입
요구사항 상세설명	정의	환경 도로환경정보제공을 위한 자외선센서 도입
	세부내용	◦ 도입 품목 : 자외선센서 ◦ 도입 수량 : 3식 ◦ 기본 규격 - 측정범위 : 280～400nm - 방위오차 : ± 5% 이하
산출정보		시방서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-INS-TOP-13
요구사항 명칭		환경 일조센서 도입
요구사항 상세설명	정의	환경 도로환경정보제공을 위한 일조센서 도입
	세부내용	◦ 도입 품목 : 일조센서 ◦ 도입 수량 : 3식 ◦ 기본 규격 - 측정방법 : Rotating mirror - 회전비율 : 100rev./hour
산출정보		시방서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-INS-TOP-14
요구사항 명칭		환경 강우량센서 도입
요구사항 상세설명	정의	환경 도로환경정보제공을 위한 강우량센서 도입
	세부내용	◦ 도입 품목 : 강우량센서 ◦ 도입 수량 : 3식 ◦ 기본 규격 - 형식 : Tipping-Bucket/Reed-switch/Heater - 측정범위 : 무한대
산출정보		시방서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-INS-TOP-15
요구사항 명칭		환경 시정센서 도입
요구사항 상세설명	정의	환경 도로환경정보제공을 위한 시정센서 도입
	세부내용	◦ 도입 품목 : 시정센서 ◦ 도입 수량 : 3식 ◦ 기본 규격 - 측정방식 : Forward scatter 방식 - 측정범위 : 10 ~ 20,000m - 입자크기 : 0.1~30mm - 정확도 : ± 10%
산출정보		시방서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-INS-TOP-16
요구사항 명칭		환경 황사측정장비 도입
요구사항 상세설명	정의	환경 도로환경정보제공을 위한 황사측정장비 도입
	세부내용	◦ 도입 품목 : 황사측정장비 ◦ 도입 수량 : 3식 ◦ 기본 규격 - 측정방식 : 베타선흡수법 or 광산란법 - 측정범위 : 0 ~ 10,000 ㎍/㎥ - 정 확 도 : ±5㎍/㎥
산출정보		시방서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-INS-TOP-17
요구사항 명칭		환경 노면센서 도입
요구사항 상세설명	정의	환경 송도인입교의 노면상태를 파악하기 위한 노면센서 도입
	세부내용	◦ 도입 품목 : 노면센서 ◦ 도입 수량 : 3식 ◦ 기본 규격 - 노면상태감지 : Dry/damp/ice or snow/residual salt, content/freezing wetness
산출정보		시방서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-INS-TOP-18
요구사항 명칭		환경 시정촬영용카메라 도입
요구사항 상세설명	정의	환경 도로환경정보제공을 위한 시정촬영용카메라 도입
	세부내용	◦ 도입 품목 : 시정촬영용카메라 ◦ 도입 수량 : 3식 ◦ 기본 규격 - 렌즈 : 4 ~ 12 mm - 이미지 유형 : JPEG/AVI - 해상도 : JPEG (500만화소) / AVI (90만화소)
산출정보		시방서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-INS-TOP-19
요구사항 명칭		환경 데이터로거 도입
요구사항 상세설명	정의	환경 각 센서 및 장비의 데이터 수집을 위한 데이터로거 도입
	세부내용	◦ 도입 품목 : 데이터로거 ◦ 도입 수량 : 3식 ◦ 기본 규격 - 채널 : 아날로그 16개, 펄스 2개 - 메모리 : 2M flash(OS용), 4M SRAM(battery내장) - 아날로그 입력채널 : 16개의 SE채널, 8개의 Diff채널 - 작동온도 : –25°C ~ +50°C
산출정보		시방서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-INS-TOP-20
요구사항 명칭		환경 함체 도입
요구사항 상세설명	정의	환경 외부환경으로부터 장비를 보호하기 위한 함체 도입
	세부내용	◦ 도입 품목 : 함체 ◦ 도입 수량 : 3식 ◦ 기본 규격 - 재질 : Stainless (304) - 크기 : 700 x 700 x 1400
산출정보		시방서
관련요구사항

요구사항 분류		시스템 장비 구성
요구사항 고유번호		ECR-INS-TOP-21
요구사항 명칭		환경 서지보호기 도입
요구사항 상세설명	정의	환경 낙뢰 및 노이즈로부터 장비 보호를 위한 서지보호기 도입
	세부내용	◦ 도입 품목 : 서지보호기 ◦ 도입 수량 : 3식 ◦ 전원용 서지보호기 기본 규격 - Maximum discharge current : 40kA - Housing material : Polycarbonate UL90 ◦ 통신용 서지보호기 기본 규격 - Maximum discharge Current : 10kA - Housing material : Polycarbonate UL90
산출정보		시방서
관련요구사항

- 기능 요구사항(System Function Requirement)

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-SIR-01
요구사항 명칭		방재 재난 신고관리
요구사항 상세설명	정의	방재 재난 신고관리 기능 개념 정의
	세부내용	◦침하/침수 시설물로부터 수집된 정보를 재난상황 이벤트로 접수받아 재난 신고 처리한다. ◦재난 신고처리된 내역을 조회 한다.
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-SIR-02
요구사항 명칭		방재 연계기관 처리
요구사항 상세설명	정의	방재 연계기관 처리 기능 개념 정의
	세부내용	◦NDMS 시스템에서 통보된 재난경보의 수동 입력에 의한 연계 처리 ◦인천 LNG 생산기지에서 통보된 재난경보의 수동입력에 의한 연계 처리 ◦경보통제소로부터 민방위 경보(예비, 경계, 공습, 화생방, 해제)를 수신 받아 연계 처리 ◦경보통제소로부터 재난경보(재난위험, 재난경계)를 수신받아 연계 처리
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-SIR-03
요구사항 명칭		방재 재난 상황 전파
요구사항 상세설명	정의	방재 재난 상황 전파 기능 개념 정의
	세부내용	◦현장시설물의 재난상황정보를 관련 대상지로 상황 전파 ◦연계기관의 재난신고 정보를 관련 대상지로 상황 전파 ◦주요기관 연결장치의 민방위 경보 및 재난 경보를 관련 대상지로 상황 전파 ◦상황발생이 확인된 재난상황 정보를 재난종합상황실/ 경보통제소로 전송 ◦상황발생이 확인된 재난상황 정보를 방범 스피커를 이용하여 주변에 상황 전파
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-SIR-04
요구사항 명칭		방재 운영환경
요구사항 상세설명	정의	방재 운영환경 기능 개념 정의
	세부내용	◦재난상황 전파를위한 연계기관과의 통신 연결상태 관리 ◦재난상황이 전파되어 처리된 결과정보를 수집 관리
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-SIR-05
요구사항 명칭		방재 공공 및 민간건물 방재시스템 연동
요구사항 상세설명	정의	방재 공공 및 민간건물 방재시스템 연동 개념 정의
	세부내용	◦공공, 민간 건물 방재실로부터 화재, 재난정보를 수신 받아 연계 처리 ◦공공, 민간 건물의 등록된 객체의 접근 권한 관리 ◦공공, 민간 건물의 상황발생 내용 건물관리자 통지 ◦공공, 민간 건물의 화재, 재난정보 상세정보 관리 ◦공공, 민간 건물의 건물방재시스템 등록관리
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-SIR-06
요구사항 명칭		환경 대기환경정보 수집
요구사항 상세설명	정의	환경 인천보건환경연구원과의 연동을 통한 정보 수집
	세부내용	◦인천보건환경연구원에서 제공하는 대기환경정보 수신 (오존, 미세먼지, 일산화탄소, 이산화질소, 아황산가스) ◦수신정보의 정상유무 판단 ◦수신정보를 DB에 저장
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-SIR-07
요구사항 명칭		환경 기상정보 수집
요구사항 상세설명	정의	환경 기상청과의 연동을 통한 정보 수집
	세부내용	◦XML방식의 데이터 수집 처리 ◦기상청으로부터 중기예보, 동네예보, 기상개황, 육상예보, 해상예보, 특보, 기상속보, 태풍예보, 지진해일예보, 세계기상정보 수집 ◦수집정보의 정상유무 판단 ◦수신정보를 DB에 저장
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-SIR-08
요구사항 명칭		환경 생활기상지수 수집
요구사항 상세설명	정의	환경 한국정보화진흥원과의 연동을 통한 정보 수집
	세부내용	◦XML방식의 데이터 수집 처리 ◦한국정보화진흥원으로부터 식중독지수, 부패지수조회, 체감온도, 동상가능지수, 열지수, 불쾌지수, 동파가능지수, 자외선지수 수집 ◦수집정보의 정상유무 판단 ◦수신정보를 DB에 저장
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-SIR-09
요구사항 명칭		환경 건강기상지수 수집
요구사항 상세설명	정의	환경 한국정보화진흥원과의 연동을 통한 정보 수집
	세부내용	◦XML방식의 데이터 수집 처리 ◦한국정보화진흥원으로부터 천식폐질환가능지수, 뇌졸중가능지수, 피부질환가능지수, 감기지수, 꽃가루농도위험지수 수집 ◦수집정보의 정상유무 판단 ◦수신정보를 DB에 저장
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-SIR-10
요구사항 명칭		환경 시정거리 정보 수집
요구사항 상세설명	정의	환경 시정센서로 수신된 정보를 기반으로 한 영상정보 수집
	세부내용	◦시정거리 1Km이하 또는 황사 200㎍/㎥를 기준으로 영상 이미지를 수집하여 도시통합운영센터로 전송 ◦5분 주기별 전송 처리 ◦오류 발생 시 정보 재전송 처리
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-SIR-11
요구사항 명칭		환경 노면 정보 수집
요구사항 상세설명	정의	환경 노면센서로 수신된 정보를 수집
	세부내용	◦노면센서에서 수집된 도로 상태정보를 도시통합운영센터로 전송 ◦주기별 전송 처리 ◦오류정보 재전송 처리
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-SIR-12
요구사항 명칭		환경 기상 정보 수집
요구사항 상세설명	정의	환경 기상센서로 수신된 정보를 수집
	세부내용	◦기상센서에서 수집된 기상 상태정보를 도시통합운영센터로 전송(온/습도, 풍향/속, 일사, 일조, 강우량, 자외선, 센서 상태) ◦주기별 전송 처리 ◦오류정보 재전송 처리
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-SIR-13
요구사항 명칭		환경 수질정보 수집
요구사항 상세설명	정의	환경 수질센서로 수신된 정보를 수집
	세부내용	◦수질센서에서 수집된 수질 상태정보를 도시통합운영센터로 전송(생물화학적 산소요구량(BOD), 화학적 산소요구량(COD), 수소이온농도(pH), 총인(TP), 클로로필(CHL), 대장균, 탁도(TRBD), 센서 상태) ◦주기별 전송 처리 ◦오류정보 재전송 처리 ◦인천청라지구 U-City 구축 사이트 참조
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-SIR-14
요구사항 명칭		방범 (실시간)영상요청
요구사항 상세설명	정의	방범 (실시간)영상요청 기능 개념 정의
	세부내용	◦외부 기관의 모니터링 필요 CCTV 영상 요청 ◦외부 기관의 모니터링을 위한 네트워크 접속 환경 구성 ◦외부 기관에서 영상 접속을 위한 인터페이스 환경 구성(SDK, API)
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-SIR-15
요구사항 명칭		방범 (실시간)영상수집
요구사항 상세설명	정의	방범 (실시간)영상수집 기능 개념 정의
	세부내용	◦외부 기관의 모니터링 필요 CCTV 영상 수집 ◦영상 수집을 위한 인터페이스 제공(SDK, API)
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-SIR-16
요구사항 명칭		방범 (실시간)영상전송
요구사항 상세설명	정의	방범 (실시간)영상전송 기능 개념 정의
	세부내용	◦외부 기관의 모니터링 필요 CCTV의 요청 수집된 영상 전송 ◦영상 전송을 위한 인터페이스 제공(SDK, API)
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-SIR-17
요구사항 명칭		방범 (실시간)차량 번호인식
요구사항 상세설명	정의	방범 (실시간)차량 번호인식 기능 개념 정의
	세부내용	◦실시간 영상내에서 차량번호인식 전환후 차량방범서비스의 문제차량 번호인식 서비스와 연계 차량번호 검지
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-SIR-18
요구사항 명칭		방범 (실시간)차량 데이터 수신
요구사항 상세설명	정의	방범 (실시간)차량 데이터 수신 기능 개념 정의
	세부내용	◦차량 번호인식후 차량방범서비스의 문제차량 번호인식 서비스에 서 문제차량 번호 데이터 수신
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-SIR-19
요구사항 명칭		방범 (실시간)문제차량 이벤트 알람
요구사항 상세설명	정의	방범 (실시간)문제차량 이벤트 알람 기능 개념 정의
	세부내용	◦문제차량 번호 데이터 수신후 이벤트 알람
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-SIR-20
요구사항 명칭		방범 (지도서비스)사고영상 DB검색 및 재생
요구사항 상세설명	정의	방범 (지도서비스)사고영상 DB검색 및 재생 기능 개념 정의
	세부내용	◦사고영상에 대한 데이터베이스 검색 및 재생,삭제 기능
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-SIR-21
요구사항 명칭		방범 (지도서비스)CCTV 위치 및 방향 표시
요구사항 상세설명	정의	방범 (지도서비스)CCTV 위치 및 방향표시 개념 정의
	세부내용	◦실시간 모니터링중인 CCTV의 감시 방향 및 거리를 화 살표등으로 표시
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-SIR-22
요구사항 명칭		방범 (통합관리)관리서버 접속
요구사항 상세설명	정의	방범 (통합관리)관리서버 접속 기능 개념 정의
	세부내용	◦사용자 로그인 ,권한설정 ◦ID/PASSWORD 지정 기본방식 ◦Wndows서버의 Active Directory기능을 이용한 접속 권한 지정
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-SIR-23
요구사항 명칭		방범 (능동형 영상감시) 실시간 영상 수집
요구사항 상세설명	정의	방범 (능동형 영상감시) 실시간 영상 수집 기능 개념 정의
	세부내용	◦영상분석을 위하여 현장 CCTV에서 수집되는 영상을 저장/분배 서버를 통해 실시간으로 영상분석 서버에 입력하는 기능을 제공하여야 함
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-SIR-24
요구사항 명칭		방범 (능동형 영상감시) GIS MAP 위치 표시
요구사항 상세설명	정의	방범 (능동형 영상감시) GIS MAP 위치 표시 기능 개념 정의
	세부내용	◦이벤트 발생에대한 GIS MAP상 위치 표시기능
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-SIR-25
요구사항 명칭		방범 (이상 음원감시) 실시간 음원 수집
요구사항 상세설명	정의	방범 (이상 음원감시) 실시간 음원 수집 기능 개념 정의
	세부내용	◦음원감지 장치를 통하여 실시간 음원 수집 기능을 제공하여야 함
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-SIR-26
요구사항 명칭		방범 (이상 음원감시) GIS 맵 위치 표시
요구사항 상세설명	정의	방범 (이상 음원감시)GIS 맵 위치 표시 기능 개념 정의
	세부내용	◦발생된 이벤트 위치를 GIS내에 표출 기능을 제공하여야 함
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-SIR-27
요구사항 명칭		방범 (영상 개선)실시간 또는 저장영상 수집
요구사항 상세설명	정의	방범 (영상 개선)실시간 또는 저장영상 수집 기능 개념 정의
	세부내용	◦영상개선을 위하여 현장 CCTV에서 수집되는 영상 및 기존에 저장된 영상을 저장/분배 서버를 통해 실시간으로 영상분석 서버에 입력하는 기능을 제공하여야 함
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-SIR-28
요구사항 명칭		방범 (영상 개선) 개선영상 출력
요구사항 상세설명	정의	방범 (영상 개선) 개선영상 출력 기능 개념 정의
	세부내용	◦개선된 영상을 RTSP 스트리밍하여 출력하는 기능을 제공하여야 함
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-SIR-29
요구사항 명칭		방범 (문제차량 감시 서비스)상황전파 처리
요구사항 상세설명	정의	방범 (문제차량 감시 서비스)상황전파 처리 기능 개념 정의
	세부내용	◦문제차량 발생 시 관제사 클라이언트 및 GIS로의 상황전파를 위하여 통합영상관제시스템에서 제공하는 SDK를 이용하여 이벤트 연계가 가능하여야 함 ◦자동인식된 차량번호 정보(차량번호, 인식시간, 인식위치)를 문제차량 검색을 위하여 지능형검색서버로 실시간 전송이 가능하여야 함 ◦실시간 자동인식된 차량번호로 수배차량 여부를 실시간으로 검색할 수 있어야 함 ◦수배차량 검색을 위한 경찰 연계PC에 검색정보와 이미지 파일을 실시간으로 제공할 수 있어야 함 ◦수배차량 검색시 경찰청에서 요구하는 형태로 파일포맷을 제공하여야 함. ◦경찰 연계PC로부터 수배차량 검색 결과를 실시간으로 수신할 수 있어야 함 ◦인식된 차량번호가 수배차량으로 판별시 상황전파 클라이언트 프로그램으로 정보가 실시간으로 전송되어야 함 ◦문제차량 대상 번호를 필요시 직접 입력할 수 있는 기능을 제공하여야 함 ◦세정과로부터 체납자료를 자동으로 수신할 수 있도록 온라인 또는 오프라인 연계가 가능하여야 함. - 온라인 연계 : 세정과로부터 체납자료를 온라인으로 제공 가능할 수 있는 경우(FTP등) 주기적으로 자동 수신함 - 오프라인 연계 : 세정과로부터 체납자료를 온라인으로 제공 가능하지 않은 경우 엑셀파일 또는 텍스트 파일로 수신(USB등)하여 업로드함 ◦차량 인식 및 문제차량 발생에 대한 리포팅 기능을 제공하여야 함 - 차량번호 인식 현황 - 체납차량 발생 현황 - 수배차량 발생 현황 - 차량이동 경로 검색 현황 ◦리포트의 제공은 검색결과에 대한 화면 표출과 엑셀에서 사용가능한 형태의 파일로 제공하여야 함
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-STA-01
요구사항 명칭		방재 침하/침수 관제
요구사항 상세설명	정의	방재 침하/침수 관제 기능 개념 정의
	세부내용	◦침하/침수 탐지 신호를 U-방재정보수집 서버에서 수집 ◦침하/침수 센서의 수집 데이터를 실시간으로 추적 표출 ◦저장된 데이터를 기간별로 조회하고 해당기간의 상태 변화를 분석 ◦연관센서의 데이터를 복합적으로 표출하여 분석의 정확도를 높임 ◦침하/침수 센서의 데이터가 기준치를 초과하는 경우 경보 이벤트를 발생시키고 관련 기능 수행 ◦재난신고 상황 이벤트 발생 및 로그 기록 ◦재난신고 상황에 대한 최종 신고 여부의 운영자 대응 기능 구축 및 처리 ◦운영자에 의해 확인된 최종 재난신고 상황 이벤트의 연계기관 전송 ◦재난신고 상황 이벤트에 대한 연계기관 표출
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-STA-02
요구사항 명칭		방재 영상 관제
요구사항 상세설명	정의	방재 영상 관제 기능 개념 정의
	세부내용	◦침하/침수 지역의 영상을 화면에 표시 ◦침하/침수 지역의 재난상황 이벤트 발생 시 해당 지역 수위영상을 화면에 표출 ◦침하/침수 탐지 지역을 약식지도에 표시 ◦침하/침수 탐지 지역을 GIS와 연동하여 상세지도에 표시 ◦수위 감시 카메라의 Pan/Tilt 제어를 수행하도록 장비로 신호 전송 - 지도상에 CCTV의 방향, 영상확대배율정보가 표시되도록 하여야 함(U-도시안전서비스의 기능을 활용) ◦수위 감시 카메라의 Zoom/Focus 제어를 수행하도록 장비로 신호 전송
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-STA-03
요구사항 명칭		방재 침하/침수 운영 환경
요구사항 상세설명	정의	방재 침하/침수 운영 환경 개념 정의
	세부내용	◦침하/침수 계측 주기 설정 ◦여러 종류의 침하침하/침수 센서로부터 수집되는 정보들의 알람 여부와 알람 기준값을 지정관리 ◦침하/침수 센서로부터 수집되는 정보로부터 발생한 알람 이벤트를 기록관리 ◦알람 발생 시 연계해야 할 외부기관에 대한 정보관리 ◦알람 발생 시 연결시켜야 할 영상정보의 연결관리
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-STM-01
요구사항 명칭		방재 침하/침수 시설물관리
요구사항 상세설명	정의	방재 침하/침수 시설물관리 환경 개념 정의
	세부내용	◦침하/침수 센서류의 설치여부와 등록 정보를 관리 ◦침하/침수 감지 시설물의 상태 정보를 수집하고 이상유무를 판단하여 시설물 상태를 관리 ◦침하/침수 감지 시설물의 상태정보 이력을 조회 ◦수위감시용 영상정보를 등록하고, 접속 관리
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-STA-04
요구사항 명칭		방재 화재대응처리
요구사항 상세설명	정의	방재 화재대응처리 개념 정의
	세부내용	◦화재발생 이벤트 발생 후 운영 요원 업무 처리 및 상황 처리 ◦화재 발생 승인 후, 자동으로 화재 재난신고 처리 수행 ◦화재 발생 승인 후, 외부 연계 기관인 소방안전본부와 이벤트 송신
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-STA-05
요구사항 명칭		방재 화재대응 상황판 처리
요구사항 상세설명	정의	방재 화재대응 상황판 처리 개념 정의
	세부내용	◦고배율 카메라 영상을 화면에 표시 ◦고배율 카메라의 Pan/Tilt 제어를 수행하도록 장비로 신호 전송 ◦고배율 카메라의 Zoom/Focus 제어를 수행하도록 장비로 신호 전송
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-STA-06
요구사항 명칭		방재 화재대응 서비스 관리
요구사항 상세설명	정의	방재 화재대응 서비스 관리 개념 정의
	세부내용	◦화재 발생 외부연계 처리된 내역을 조회 ◦영상서버에 저장된 영상 파일에 대해 카메라, 날짜, 시간 등으로 검색
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-STA-07
요구사항 명칭		방범 (능동형 영상감시) 이벤트 보고서
요구사항 상세설명	정의	방범 (능동형 영상감시) 이벤트 보고서 기능 개념 정의
	세부내용	◦이벤트 발생 내역에 대한 보고서 작성 및 통계 기능을 제공하여야 함 ※ 보고서 양식 및 상세 통계 내용은 담당자와 협의하여야 함
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-STA-08
요구사항 명칭		방범 (이상 음원감시) 사고이력 보고서
요구사항 상세설명	정의	방범 (이상 음원감시) 사고이력 보고서 기능 개념 정의
	세부내용	◦이벤트 발생 내역에 대한 보고서 작성 및 통계 기능을 제공하여야 함 ※ 보고서 양식 및 상세 통계 내용은 담당자와 협의하여야 함
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-STA-09
요구사항 명칭		방범 (차량방범 서비스)이벤트 로그 관리
요구사항 상세설명	정의	방범 (차량방범 서비스)이벤트 로그 관리 기능 개념 정의
	세부내용	◦이벤트 상황인지시 팝업,GIS 연계 표출 ◦차량번호 검지로그를 사용자가 조건별로 검색할 수 있는 기능을 제공하여야 함 ◦문제차량 발생 시 관제사 클라이언트 및 GIS로 상황전파이벤트를 발송하여 클라이언트와 GIS 화면에 문제차량이 발생한 CCTV의 실시간 영상을 팝업으로 표출하는 기능을 제공하여야 함
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-STM-01
요구사항 명칭		방재 침하/침수 시설물관리
요구사항 상세설명	정의	방재 침하/침수 시설물관리 환경 개념 정의
	세부내용	◦침하/침수 센서류의 설치여부와 등록 정보를 관리 ◦침하/침수 감지 시설물의 상태 정보를 수집하고 이상유무를 판단하여 시설물 상태를 관리 ◦침하/침수 감지 시설물의 상태정보 이력을 조회 ◦수위감시용 영상정보를 등록하고, 접속 관리
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-STM-02
요구사항 명칭		방재 화재대응 시설물 관리
요구사항 상세설명	정의	방재 화재대응 시설물 관리 환경 개념 정의
	세부내용	◦화재대응 서비스지점 등록, 수정, 삭제, 조회 관리
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-STM-03
요구사항 명칭		방범 (영상저장)영상저장 환경설정
요구사항 상세설명	정의	방범 (영상저장)영상 저장 환경설정 기능 개념 정의
	세부내용	◦영상저장 CCTV 선택,저장기간,저장조건 선택,파일크기설정,암호화여부 결정,자동삭제 여부결정 ◦암호화 적용 시 암호화 수준(강/약) 지정 ◦중요 데이터 지정 시, 자동 삭제 방지 기능 설정
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-STM-04
요구사항 명칭		방범 (영상저장)DB관리
요구사항 상세설명	정의	방범 (영상저장)DB관리 개념 정의
	세부내용	◦저장영상의 데이터베이스 관리기능 ◦미디어 파일이 아닌, 자체 데이터베이스 형식의 저장 방식으로 외부 유출 시에도 영상 접근 불가 ◦상용 DB를 사용하지 않음으로 외부 접근 자체를 원천 차단할 수 있는 환경 구현
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-STM-05
요구사항 명칭		방범 (통합관리)저장/분배서버 관리
요구사항 상세설명	정의	방범 (통합관리)저장/분배 관리 기능 개념 정의
	세부내용	◦관리서버와 통신포트 지정,관리 IP 서버 설정 ◦영상데이터 저장경로 설정 ◦데이터 관리를 위한 최대 3단계 아카이브 체계 구성 ◦각 아카이브 단계에서 데이터 용량 절감을 위한 그루밍 기능 적용 환경 구성 ◦각 아카이브 단계에서 데이터 암호화 적용 환경 구성
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-USS-01
요구사항 명칭		환경 대기환경정보 가공
요구사항 상세설명	정의	환경 수집된 대기환경정보를 가공 처리
	세부내용	◦수집된 대기환경정보를 타 서비스에서 활용 가능하도록 가공 처리 ◦상태 수치 값을 지수화 및 통합대기환경 지수 산출
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-USS-02
요구사항 명칭		환경 기상정보 가공
요구사항 상세설명	정의	환경 수집된 기상정보를 가공 처리
	세부내용	◦수집된 기상정보를 타 서비스에서 활용 가능하도록 가공 처리 ◦가공 처리된 정보는 통합DB에 저장 ◦통합 플렛폼에서 제공하는 연동 규약 준수
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-USS-03
요구사항 명칭		환경 생활기상지수 가공
요구사항 상세설명	정의	환경 수집된 생활기상지수 정보를 가공 처리
	세부내용	◦수집된 생활기상지수 정보를 타 서비스에서 활용 가능하도록 가공 처리 ◦가공 처리된 정보는 통합DB에 저장 ◦통합 플렛폼에서 제공하는 연동 규약 준수
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-USS-04
요구사항 명칭		환경 건강기상지수 가공
요구사항 상세설명	정의	환경 수집된 건강기상지수 정보를 가공 처리
	세부내용	◦수집된 건강기상지수 정보를 타 서비스에서 활용 가능하도록 가공 처리 ◦가공 처리된 정보는 통합DB에 저장 ◦통합 플렛폼에서 제공하는 연동 규약 준수
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-USS-05
요구사항 명칭		환경 시정거리 정보 가공
요구사항 상세설명	정의	환경 수집된 시정거리 정보를 가공 처리
	세부내용	◦수집된 시정거리 정보를 타 서비스에서 활용 가능하도록 가공 처리 ◦가공 처리된 정보는 통합DB에 저장 ◦통합 플렛폼에서 제공하는 연동 규약 준수
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-USS-06
요구사항 명칭		환경 노면상태 정보 가공
요구사항 상세설명	정의	환경 수집된 노면상태 정보를 가공 처리
	세부내용	◦수집된 노면상태 정보를 타 서비스에서 활용 가능하도록 가공 처리 ◦가공 처리된 정보는 통합DB에 저장 ◦통합 플렛폼에서 제공하는 연동 규약 준수
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-USS-07
요구사항 명칭		환경 기상상태 정보 가공
요구사항 상세설명	정의	환경 수집된 기상상태 정보를 가공 처리
	세부내용	◦수집된 기상상태 정보를 타 서비스에서 활용 가능하도록 가공 처리 ◦가공 처리된 정보는 통합DB에 저장 ◦통합 플렛폼에서 제공하는 연동 규약 준수
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-USS-08
요구사항 명칭		환경 수질상태 정보 가공
요구사항 상세설명	정의	환경 수집된 수질상태 정보를 가공 처리
	세부내용	◦수집된 수질상태 정보를 타 서비스에서 활용 가능하도록 가공 처리 ◦가공 처리된 정보는 통합DB에 저장 ◦통합 플렛폼에서 제공하는 연동 규약 준수 ◦인천청라지구 U-City 구축 사이트 참조
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-USS-09
요구사항 명칭		환경 대기환경정보 모니터링
요구사항 상세설명	정의	환경 실시간 대기환경정보 모니터링
	세부내용	◦인천보건환경연구원으로부터 수신된 대기환경 정보를 관제센터에서 실시간 모니터링 가능하도록 구현 ◦자바 기반의 JSP를 기반으로 구현 ◦문제 발생 시 쉽게 확인 가능하도록 구현
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-USS-10
요구사항 명칭		환경 기상정보 모니터링
요구사항 상세설명	정의	환경 실시간 기상정보 모니터링
	세부내용	◦기상청으로부터 수집된 기상 정보를 관제센터에서 실시간 모니터링 가능하도록 구현 ◦자바 기반의 JSP를 기반으로 구현 ◦문제 발생 시 쉽게 확인 가능하도록 구현
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-USS-11
요구사항 명칭		환경 생활기상지수 모니터링
요구사항 상세설명	정의	환경 실시간 생활기상지수 모니터링
	세부내용	◦한국정보화진흥원으로부터 수집된 생활기상지수 정보를 관제센터에서 실시간 모니터링 가능하도록 구현 ◦자바 기반의 JSP를 기반으로 구현 ◦문제 발생 시 쉽게 확인 가능하도록 구현
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-USS-12
요구사항 명칭		환경 건강기상지수 모니터링
요구사항 상세설명	정의	환경 실시간 건강기상지수 모니터링
	세부내용	◦한국정보화진흥원으로부터 수집된 건강기상지수 정보를 관제센터에서 실시간 모니터링 가능하도록 구현 ◦자바 기반의 JSP를 기반으로 구현 ◦문제 발생 시 쉽게 확인 가능하도록 구현
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-USS-13
요구사항 명칭		환경 시정거리 정보 모니터링
요구사항 상세설명	정의	환경 실시간 시정거리 정보 모니터링
	세부내용	◦송도1, 2, 3 교로부터 수집된 시정거리 정보를 관제센터에서 실시간 모니터링 가능하도록 구현 ◦자바 기반의 JSP를 기반으로 구현 ◦문제 발생 시 쉽게 확인 가능하도록 구현
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-USS-14
요구사항 명칭		환경 노면상태 정보 모니터링
요구사항 상세설명	정의	환경 실시간 노면상태 정보 모니터링
	세부내용	◦송도1, 2, 3 교로부터 수집된 노면상태 정보를 관제센터에서 실시간 모니터링 가능하도록 구현 ◦자바 기반의 JSP를 기반으로 구현 ◦문제 발생 시 쉽게 확인 가능하도록 구현 (오류 항목 표출 및 하이라이트)
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-USS-15
요구사항 명칭		환경 기상상태 정보 모니터링
요구사항 상세설명	정의	환경 실시간 기상상태 정보 모니터링
	세부내용	◦송도1, 2, 3 교로부터 수집된 기상상태 정보를 관제센터에서 실시간 모니터링 가능하도록 구현 ◦자바 기반의 JSP를 기반으로 구현 ◦문제 발생 시 쉽게 확인 가능하도록 구현 (오류 항목 표출 및 하이라이트)
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-USS-16
요구사항 명칭		환경 시설물상태 정보 모니터링
요구사항 상세설명	정의	환경 실시간 시설물상태 정보 모니터링
	세부내용	◦송도1, 2, 3 교로부터 수집된 시설물상태 정보를 관제센터에서 실시간 모니터링 가능하도록 구현 ◦자바 기반의 JSP를 기반으로 구현 ◦문제 발생 시 쉽게 확인 가능하도록 구현 (오류 항목 표출 및 하이라이트)
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-USS-17
요구사항 명칭		환경 CCTV상태 정보 모니터링
요구사항 상세설명	정의	환경 실시간 CCTV상태 모니터링
	세부내용	◦송도1, 2, 3 교로부터 수집된 CCTV상태 정보를 관제센터에서 실시간 모니터링 가능하도록 구현 ◦자바 기반의 JSP를 기반으로 구현 ◦문제 발생 시 쉽게 확인 가능하도록 구현 (오류 항목 표출 및 하이라이트)
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-USS-18
요구사항 명칭		환경 수질 정보 모니터링
요구사항 상세설명	정의	환경 실시간 수질 정보 모니터링
	세부내용	◦청라지구로부터 수집된 수질 정보를 관제센터에서 실시간 모니터링 가능하도록 구현 ◦자바 기반의 JSP를 기반으로 구현 ◦문제 발생 시 쉽게 확인 가능하도록 구현 (오류 항목 표출 및 하이라이트) ◦인천청라지구 U-City 구축 사이트 참조
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-USS-19
요구사항 명칭		환경 지난 날씨 정보 제공
요구사항 상세설명	정의	환경 날씨 이력 정보 제공
	세부내용	◦대기환경 정보, 기상 정보, 생활건강기상지수 정보의 과거 이력이 조회 가능하도록 구현 ◦조회 조건은 기간별, 구분별 상태 조회 ◦검색, 액셀 출력이 가능하도록 구현
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-USS-20
요구사항 명칭		환경 측정 장비 이력 관리
요구사항 상세설명	정의	환경 측정 장비의 변동 내역을 검색
	세부내용	◦측정 장비의 과거 이력 정보를 조회 가능하도록 구현 ◦측정 장비 별 각각의 이력 정보 표출
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-USS-21
요구사항 명칭		환경 측정망 이력 관리
요구사항 상세설명	정의	환경 측정망의 변동 내역을 검색
	세부내용	◦측정망의 과거 이력 정보를 조회 가능하도록 구현 ◦시설물(측정망)별 각각의 이력 정보 표출
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-USS-22
요구사항 명칭		환경 측정망별 측정장비 관리
요구사항 상세설명	정의	환경 측정망별 측정 장비의 설치여부 관리
	세부내용	◦측정망에 설치된 측정 장비를 관리 가능하도록 구현 ◦측정망별로 조회되도록 구현 ◦추가, 삭제, 수정 기능 구현
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-USS-23
요구사항 명칭		환경 측정항목 관리
요구사항 상세설명	정의	환경 측정 항목의 허용 기준치를 조회
	세부내용	◦측정 장비에 매칭된 측정 항목을 조회 가능하도록 구현 ◦측정 장비에 매칭된 측정 항목의 허용 기준치를 조회 가능하도록 구현
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-USS-24
요구사항 명칭		환경 오존예보경보 관리
요구사항 상세설명	정의	환경 오존예보경보관리화면 구현
	세부내용	◦오존예경보를 관리 가능하도록 구현 ◦관리항목 : 예보구분, 예보지역, 예보종류, 발령일시, 상태 ◦추가, 삭제, 수정 기능 구현 ◦인천청라지구 U-City 구축 사이트 참조
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-USS-25
요구사항 명칭		환경 미세먼지예보경보 관리
요구사항 상세설명	정의	환경 미세먼지예보경보 관리화면 구현
	세부내용	◦미세먼지예보경보를 관리 가능하도록 구현 ◦관리항목 : 예보구분, 예보지역, 예보종류, 발령일시, 상태 ◦추가, 삭제, 수정 기능 구현 ◦인천청라지구 U-City 구축 사이트 참조
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-USS-26
요구사항 명칭		환경 육상예보 표출
요구사항 상세설명	정의	환경 기상 예보를 U-환경 포탈 서비스 구현
	세부내용	◦기상전망 - 텍스트 형식으로 기상전망 구현 ◦동네예보 - 금일을 포함한 3일 예보 구현 - 날짜, 시각, 날씨, 강수확률, 강수량, 최저최고기온, 평균기온, 풍향풍속, 습도 ◦중기예보 - 육상 10일 예보 구현 - 일별 오전오후 날씨 구현 ◦기상청 연동 가이드 참조
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-USS-27
요구사항 명칭		환경 오늘의 날씨 표출
요구사항 상세설명	정의	환경 기상 예보를 U-환경 포탈 서비스 구현
	세부내용	◦동네예보 - 송도지구의 시간별 날씨, 기온, 풍향, 풍속, 습도 1시간 강우량 구현 ◦실시간 대기환경 정보 - 송도지구의 대기환경 측정소별 측정항목, 측정수치, 측정지수 및 통합대기환경 물질 및 지수정보를 표출 ◦생활건강기상지수 정보 - 지수 정보가 높은 순위로 동적 지수정보 표출 ◦실시간 도로기상 정보 - 기온, 풍향, 풍속, 시정거리, 노면상태 등 도로기상 상황 표출 ◦실시간 시정영상 정보 - 송도1, 2, 3교의 시정영상을 실시간 표출 ◦기상청 연동 가이드 참조
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-USS-28
요구사항 명칭		환경 해상예보 표출
요구사항 상세설명	정의	환경 기상 예보를 U-환경 포탈 서비스 구현
	세부내용	◦해상3일 예보 - 금일을 포함한 3일 예보 구현 - 날짜, 날씨, 풍향, 최저 풍속, 최고 풍속, 최저 파고. 최대 파고 ◦중기예보 - 인천 지역 앞바다 2곳 선정 - 해상 10일 예보 구현 - 일별 오전오후 날씨 및 최저 파고, 최고 파고 구현 ◦기상청 연동 가이드 참조
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-USS-29
요구사항 명칭		환경 기상개황 표출
요구사항 상세설명	정의	환경 기상개황 현황을 구현
	세부내용	◦오늘의 기상 개황 - 오늘의 기상 개황을 텍스트 형태로 표현 ◦내일의 기상 개황 - 내일의 기상 개황을 텍스트 형태로 표현 ◦특보 발효 현황 - 특보 발효 현황을 텍스트 형태로 표현 ◦예비 특보 현황 - 예비 특보 현황을 텍스트 형태로 표현 ◦기상청 연동 가이드 참조
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-USS-30
요구사항 명칭		환경 기상 특보 표출
요구사항 상세설명	정의	환경 기상 특보 현황을 구현
	세부내용	◦기상 속보 현황 - 기상 속보 현황을 텍스트 형태로 표현 ◦내일의 기상개황 - 내일의 기상 개황을 텍스트 형태로 표현 ◦특보 상황 - 특보 발효 시 상세 정보를 구현 - 발효일시, 발표일시, 특보종류, 강도, 지역, 상세 내용 표출 ◦기상청 연동 가이드 참조
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-USS-31
요구사항 명칭		환경 태풍 예보 표출
요구사항 상세설명	정의	환경 태풍 예보 현황을 구현
	세부내용	◦태풍 예보 상세정보 - 일시, 중심 위치(위도, 경도), 중심 기압, 최대 풍속(초속, 시속), 강풍 반경, 강도, 크기, 진행 방향, 이동 속도 표출 ◦태풍 영상 구현 - 태풍 이동 경로를 구체적으로 표현 가능한 영상 정보 구현 ◦검색 조건 - 년별, 태풍 명, 태풍 발효 정보 ◦기상청 연동 가이드 참조
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-USS-32
요구사항 명칭		환경 지진해일 통보 표출
요구사항 상세설명	정의	환경 지진해일 통보 현황을 구현
	세부내용	◦지진해일 통보 상세정보 - 규모, 지원시, 진앙, 참고 사항 ◦지진해일 영상 구현 - 지진해일 정보를 구체적으로 표현 가능한 영상 정보 구현 ◦검색 조건 - 국내/국외, 지진 또는 해일 발표 정보 ◦기상청 연동 가이드 참조
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-USS-33
요구사항 명칭		환경 생활건강지수 표출
요구사항 상세설명	정의	환경 생활건강지수 현황을 구현
	세부내용	◦지수 종류 - 식중독지수, 부패지수조회, 체감온도, 동상가능지수, 열지수, 불쾌지수, 동파가능지수, 자외선지수, 천식폐질환가능지수, 뇌졸중가능지수, 피부질환가능지수, 감기지수, 꽃가루농도위험지수,난방지수, 냉방지수 ◦지역 구분 - 인천 지역 ◦시간대 구분 - 현재부터 3시간 단위로 45시간까지 ◦공공데이터 포탈 가이드 참조
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-USS-34
요구사항 명칭		환경 세계기상 표출
요구사항 상세설명	정의	환경 세계기상 현황을 구현
	세부내용	◦도시별 기상 정보 표출 - 기온, 풍속, 풍향, 현지 시간 ◦지역 분류 - 대륙별 국가별 도시별 기상 현황 구현 ◦기상청 연동 가이드 참조
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-USS-35
요구사항 명칭		환경 통계 보고서 표출
요구사항 상세설명	정의	환경 도로환경 통계 보고서 구현
	세부내용	◦시정거리 정보 - 시정 정보, 황사 정보, 시정 영상 정보 ◦노면상태 정보 - 노면표면온도 정보, 수막두께 정보, 염분농도 정보, 어는점 정보 ◦기상상태 정보 - 온/습도, 풍향/속, 일사, 일조, 강우량, 자외선 ◦표출 방법 - 그리드 형태로 구현 ◦챠트 형태로 구현 ◦조회, 출력, 액셀 출력 구현 ◦기상청 연동 가이드 참조
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-USS-36
요구사항 명칭		환경 실시간 수질정보 표출
요구사항 상세설명	정의	환경 실시간 수질정보 구현
	세부내용	◦수질 상태정보 - 생물화학적 산소요구량(BOD), 화학적 산소요구량(COD), 수소이온농도(pH), 총인(TP), 클로로필(CHL), 대장균, 탁도(TRBD), 센서 상태 ◦수질 측정지 이미지 표출 ◦인천청라지구 U-City 구축 사이트 참조
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-USS-37
요구사항 명칭		환경 월별 수질정보 표출
요구사항 상세설명	정의	환경 월별 수질정보 구현
	세부내용	◦수질 상태정보를 그리드 형태로 구현 - 생물화학적 산소요구량(BOD), 화학적 산소요구량(COD), 수소이온농도(pH), 총인(TP), 클로로필(CHL), 대장균, 탁도(TRBD), 센서 상태 ◦검색 조건 - 측정소, 측정 시간 ◦인천청라지구 U-City 구축 사이트 참조
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-USS-01
요구사항 명칭		방범 (실시간)다중화면 모니터링
요구사항 상세설명	정의	방범 (실시간)다중화면 모니터링 기능 개념 정의
	세부내용	◦동시 다중 영상 모니터링 최대 100분할 이상 동시 모니터링 기능 ◦단일 운영 PC(서버)에서 클라이언트 프로그램의 무제한 동시 구동 환경 제공 ◦다중 모니터 연결 가능 환경에서 구동 가능한 모니터 개수 무제한 제공 ◦클라이언트 프로그램 실행 중 영상 표출을 위한 별도의 다중 레이아웃 표출이 가능한 부동창추가 생성 기능
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-USS-02
요구사항 명칭		방범 (실시간)PTZ 원격제어
요구사항 상세설명	정의	방범 (실시간)PTZ 원격제어 기능 개념 정의
	세부내용	◦CCTV PTZ,프리셋,원격 제어 기능 ◦사용자 권한 별 제어 가능한 CCTV 구분 기능
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-USS-03
요구사항 명칭		방범 (실시간)특정 영상 창 확대
요구사항 상세설명	정의	방범 (실시간)특정 영상 창 확대 기능 개념 정의
	세부내용	◦전체 화면 확대/축소를 위한 아이콘 배치 환경 ◦영상의 마우스 더블클릭으로 전체화면 확대/축소 기능
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-USS-04
요구사항 명칭		방범 (실시간)디지털 줌
요구사항 상세설명	정의	방범 (실시간)디지털 줌 기능 개념 정의
	세부내용	◦사용자에 의한 특정영상의 광학줌이 아닌 영상의 픽셀을 확대 기능 ◦디지털 줌 제어를 위한 PTZ 제어버튼 활성화(오버레이) ◦마우스 드래그 동작으로 특정 영역 지정으로 디지털 줌 활성화 및 마우스 휠 동작으로 디지털 줌 인/아웃 기능 ◦디지털 줌 상황에서 마우스 포인터 클릭으로 디지털 PT(팬/틸트) 기능
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-SEC-01
요구사항 명칭		방범 (실시간)CCTV 목록 관리
요구사항 상세설명	정의	방범 (실시간)CCTV 목록관리 기능 개념 정의
	세부내용	◦CCTV의 목록을 개별 그룹, 서버별 관리 ◦사용자 권한 별 접근 가능한 CCTV 구분 관리
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-SEC-02
요구사항 명칭		방범 (실시간)북마크 관리
요구사항 상세설명	정의	방범 (실시간)북마크 관리 기능 개념 정의
	세부내용	◦실시간 영상을 보는 사용자의 지정에 의한 특정 시간 북마크 기능 ◦북마크 리스트 별도 관리 및 공유 기능
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-SEC-03
요구사항 명칭		방범 (영상저장)압축영상 품질설정
요구사항 상세설명	정의	방범 (영상저장)압축영상 품질설정 기능 개념 정의
	세부내용	◦영상의 저장용용 해상도,프레임레이트,비트레이트 퀄리티설정 ◦다중 영상 스트림을 처리하여 네트워크 환경 및 클라이언트 환경에 최적화 된 영상 수신 및 표출 가능한 운영 환경 구축
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-SEC-04
요구사항 명칭		방범 (지도서비스)내부 연계 관리
요구사항 상세설명	정의	방범 (지도서비스)내부 연계 관리 기능 개념 정의
	세부내용	◦사건/사고시 타 서비스와 연계하여 해당 CCTV 팝업 및 영상 자료 공유
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-SEC-05
요구사항 명칭		방범 (지도서비스)CCTV 시퀀스 관리
요구사항 상세설명	정의	방범 (지도서비스)CCTV 시퀀스 관리 기능 개념 정의
	세부내용	◦CCTV 전체 / 개별 시퀀스제어
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-SEC-06
요구사항 명칭		방범 (지도서비스)사고이력 레포트 관리
요구사항 상세설명	정의	방범 (지도서비스)사고이력 레포트 관리 기능 개념 정의
	세부내용	◦사건/사고 발생 시 이력 관리기능
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-SEC-07
요구사항 명칭		방범 (검색 및 재생)영상 레이아웃관리
요구사항 상세설명	정의	방범 (검색 및 재생)영상 레이아웃관리 기능 개념 정의
	세부내용	◦재생영상에 대한 영상 레이아웃 관리 1/4/9/12/16/32/ 64/72 등 다수의 영상 동시 재생 ◦전체 사용자를 위한 배포용 레이아웃 뷰 관리 ◦사용자 ID 기반의 개인화 된 레이아웃 뷰 관리
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-SEC-08
요구사항 명칭		방범 (검색 및 재생)북마크 관리
요구사항 상세설명	정의	방범 (검색 및 재생)북미크 관리 기능 개념 정의
	세부내용	◦실시간 영상감시중 사용자 북마크에 의한 특정 시점에대한 관리 기능 ◦북마크 리스트 별도 관리 및 계정 간 북마크 공유 기능
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-SEC-09
요구사항 명칭		방범 (사생활 보호)프라이버시 존 설정
요구사항 상세설명	정의	방범 (사생활 보호)프라이버시 존 설정 기능 개념 정의
	세부내용	◦웹 접속후 현장 CCTV의 프라이버시존 가능 ◦영상관리S/W내부에서 프라이버시존 가능 ◦영상데이터 반출시 프라이버시존 가능
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-01
요구사항 명칭		방범 (실시간)인스턴트 재생
요구사항 상세설명	정의	방범 (실시간)인스턴트 기능 개념 정의
	세부내용	◦실시간 다중 모니터링도중 특정영상만 저장된 영상재생 가능 ◦인스턴트 재생 중 검색한 영상의 즉시 내보내기 기능 ◦인스턴트 재생 중 스틸컷 이미지 즉시 내보내기 기능 ◦인스턴트 재생 중 북마크 지정 기능
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-02
요구사항 명칭		방범 (실시간)오디오 통신
요구사항 상세설명	정의	방범 (실시간)오디오 통신 기능 개념 정의
	세부내용	◦실시간 영상감시중 특정영상의 오디로 방송 가능 ◦실시간 오디오 온/오프 가능 ◦이벤트와 연계하여 필요시에만 오디오 활성화 가능
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-03
요구사항 명칭		방범 (실시간)알람 이벤트
요구사항 상세설명	정의	방범 (실시간)알람 이벤트 기능 개념 정의
	세부내용	◦실시간 영상감시 및 영상 재생중 현장 비상벨 및 기타 이벤트발생시 알람 이벤트 발생 ◦알람 발생 상세 내역의 확인 및 조치 사항을 기록하는 팝업창을 제공하고, 필요 시 사후 검색할 수 있는 이력 관리 기능 제공
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-04
요구사항 명칭		방범 (실시간)이벤트시 음성녹취
요구사항 상세설명	정의	방범 (실시간)이벤트시 음성 녹취
	세부내용	◦특정 이벤트 발생시 음성 녹취가능 ◦이벤트 상황에 따라 음성 녹취 및 방송 가능한 기능 활성화(온/오프) 기능 구성
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-05
요구사항 명칭		방범 (지도서비스)비상벨 이벤트 수신
요구사항 상세설명	정의	방범 (지도서비스)비상벨 이벤트수신 기능 개념 정의
	세부내용	◦지도서비스내에서 원격지 비상벨 이벤트 수신기능
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-06
요구사항 명칭		방범 (지도서비스)확인 애니메이션
요구사항 상세설명	정의	방범 (지도서비스)확인 애니메이션 기능 개념 정의
	세부내용	◦지도서비스내에서 이벤트 발생시 알람애니메이션 발생
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-07
요구사항 명칭		방범 (지도서비스)싸이렌
요구사항 상세설명	정의	방범 (지도서비스)싸이렌 기능 개념 정의
	세부내용	◦지도서비스내에서 경고음원 발생 기능
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-08
요구사항 명칭		방범 (지도서비스)CCTV 위치 자동이동
요구사항 상세설명	정의	방범 (지도서비스)CCTV 위치 자동이동 기능 개념 정의
	세부내용	◦지도서비스내에서 이벤트 발생시 해당위치로 자동이동
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-09
요구사항 명칭		방범 (지도서비스)영상창 자동팝업
요구사항 상세설명	정의	방범 (지도서비스)영상창 자동팝업 기능 개념 정의
	세부내용	◦지도서비스내에서 원격지 비상벨 이벤트 발생 시 해당영상 자동 팝업
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-10
요구사항 명칭		방범 (지도서비스)오디오 통신
요구사항 상세설명	정의	방범 (지도서비스)오디오 통신 기능 개념 정의
	세부내용	◦지도서비스 내에서 원격지 비상벨 이벤트 발생 시 해당 위치의 오디오를 통한 양방향 통신가능
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-11
요구사항 명칭		방범 (지도서비스)투망감시
요구사항 상세설명	정의	방범 (지도서비스)투망감시 기능 개념 정의
	세부내용	◦지도서비스내에서 원격지 이벤트 발생 시 인근 CCTV자동 프리셋 이동 ◦사용자 특정지점 선택에 의한 인근 영상팝업 ◦투망 범위설정 20/50/100/200등 표현가능
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-12
요구사항 명칭		방범 (지도서비스)사고영상 등록
요구사항 상세설명	정의	방범 (지도서비스)사고영상 등록 기능 개념 정의
	세부내용	◦지도서비스내에서 원격지 이벤트발생 및 관제요원의 판단에 의한 이벤트 발생 시 북마킹
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-13
요구사항 명칭		방범 (지도서비스)CCTV 모니터링
요구사항 상세설명	정의	방범 (지도서비스)CCTV 모니터링 기능 개념 정의
	세부내용	◦지도서비스 내에서 특정 CCTV 아이콘 클릭시 해당영상 모니터링 ◦다수의 CCTV영상을 GIS내에서 동시 다수 모니터링
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-14
요구사항 명칭		방범 (검색 및 재생)CCTV 일자/시간 검색
요구사항 상세설명	정의	방범 (검색 및 재생)CCTV 일자/시간 검색 기능 개념 정의
	세부내용	◦CCTV별 , 레이아웃별일자/시간 검색 ◦단위 CCTV 저장 영상을 시간 단위(예. 30초, 1분 등)로 구분하여 각 시간 단위의 영상을 썸네일 이미지로 표출하고 이미지 클릭 시 즉시 해당 시각의 영상을 재생 기능 ◦다수의 CCTV 저장 영상을 시간 단위로 구분하여 각 시간 단위의 영상을 썸네일 이미지로 표출하고 이미지 클릭 시 즉시 해당 시각의 영상을 재생 기능 ◦영상의 특정 구역을 지정하여 해당 구역의 움직임 발생 시점의 영상을 검색하여 재생
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-15
요구사항 명칭		방범 (검색 및 재생)파일검색
요구사항 상세설명	정의	방범 (검색 및 재생)파일검색 기능 개념 정의
	세부내용	◦사용자 지정에 의한 파일 재생기능 ◦북마크 목록 단위의 영상 재생 기능
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-16
요구사항 명칭		방범 (검색 및 재생)고속검색
요구사항 상세설명	정의	방범 (검색 및 재생)고속검색 기능 개념 정의
	세부내용	◦저장된 영상에서 하나의 화면에 다수 시간대의 영상을 동시 표출 ◦동시표출된 영상의 특정방향성 검색 ◦동시표출된 영상의 특정색상 검색 ◦동시표출된 영상의 특정영역 이상 검색 ◦동시표출된 영상의 특정 객체와 유사한 속성의 객체 검색(방향, 색상, 영역 등) ◦특정 영역을 배제하거나 특정 영역만을 검색 - 검색 효율성검색
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-17
요구사항 명칭		방범 (검색 및 재생)다중영상 재생 및 동기화
요구사항 상세설명	정의	방범 (검색 및 재생)다중영상 재생 및 동기화 기능 개념 정의
	세부내용	◦동시다중 영상 재생기능 ◦다중 레이아웃 뷰에서 표출되는 타임라인 바를 조절하여 모든 영상의 동일한 시각의 영상을 동시 표출 기능
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-18
요구사항 명칭		방범 (검색 및 재생)전체화면 확대
요구사항 상세설명	정의	방범 (검색 및 재생)전체화면 확대 기능 개념 정의
	세부내용	◦재생중인영상의 전체화면 기능 ◦다중 영상 레이아웃을 유지한 채로 전체화면 표출을 위한 아이콘 배치(별도의 제어 화면 숨기기 기능) ◦개별 영상의 전체 화면 확대/축소를 위한 아이콘 배치 ◦영상의 마우스 더블클릭으로 전체화면 확대/축소 기능
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-19
요구사항 명칭		방범 (검색 및 재생)빨리,느리게 재생제어
요구사항 상세설명	정의	방범 (검색 및 재생)빨리,느리게 재생제어 기능 개념 정의
	세부내용	◦영상의 재생시 다양한 재생가변속도 지원 ◦최대 16배속, 최소 -8배속으로 다양한 재생 속도 지원 ◦영상 프레임 단위의 재생 지원
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-20
요구사항 명칭		방범 (검색 및 재생)내보내기
요구사항 상세설명	정의	방범 (검색 및 재생)내보내기 기능 개념 정의
	세부내용	◦검색된 영상의 데이터 반출기능 ◦AES 128이상 암호화 지원 ◦워터마크,패스워드 지원 ◦시간 표시 지원 ◦전용플레이어 지원 ◦AVI등 영상표준 압축방식 지원 ◦스틸컷 검출 지원 ◦영상의 블라인드 기능을 통한 사생활보호 기능 지원 ◦내보낸 데이터를 재생하는 전용 플레이어에서 해당 영상에 한해 추가 내보내기 기능 지원 ◦원본 데이터와 전용 플레이어로 내보낸 데이터의 2차 유출 방지를 위한 재추출(re-export) 방지 기능 지원 ◦HDD(또는 USB)와 DVD(또는 CD-RW)로 동시에 내보내기 지원 가능한 다중 경로 지정 기능 지원
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-21
요구사항 명칭		방범 (검색 및 재생)캡쳐 및 인쇄
요구사항 상세설명	정의	방범 (검색 및 재생)캡쳐 및 인쇄 기능 개념 정의
	세부내용	◦실시간 및 재생중 특정영상을 스틸컷 분리 가능 ◦스틸컷으로 분리된 영상에 특정 코멘트등 입력후 인쇄 프린트 가능
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-22
요구사항 명칭		방범 (능동형 영상감시) 객체 추출
요구사항 상세설명	정의	방범 (능동형 영상감시) 객체추출 기능 개념 정의
	세부내용	◦입력된 영상 내에서 움직이는 객체(사람, 자동차, 기타) 추출 기능을 제공하여야 함
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-23
요구사항 명칭		방범 (능동형 영상감시) 객체 특징화 분석
요구사항 상세설명	정의	방범 (능동형 영상감시) 객체 특징화 분석 기능 개념 정의
	세부내용	◦각 CCTV 별 설정된 객체 패턴 분석 기능을 제공해야 함 ◦폭력 탐지 - CCTV 영상에서 2명 이상의 사람들이 비정상적으로 빠른 움직임을 보일 경우 이를 폭력으로 인지하여 탐지하는 기능을 제공하여야 함 ◦침입 탐지 - CCTV 영상에 다각 꺾임선 형태의 경계선 및 다각형 형태의 경계구역을 설정하고, 설정된 경계선 및 구역을 침입하는 사람 및 차량을 탐지하는 기능을 제공해야함 - 경계선 침입탐지는 순방향, 역방향, 양방향 침입탐지가 가능하여야 함 - 경계구역 침입탐지 기능에는 경계구역에 들어옴을 탐지하는 기능과 경계구역에서 벗어남을 탐지 기능을 제공하여야 함 - 하나의 CCTV 영상에 다수의 경계선 및 구역을 설정할 수 있어야 함 ◦배회 탐지 - CCTV 영상에 다각형 형태의 배회 탐지 구역을 설정하고, 설정된 가상 구역 내에서 일정 시간을 초과하여 머물러 있는 사람을 탐지하는 기능을 제공하여야 함 - 하나의 CCTV 영상에 다수의 배회 탐지 구역을 설정할 수 있어야 함 - 배회 탐지로 판단하기 위한 머뭄 시간 설정이 가능하여야 함 ◦군집 탐지 - CCTV 영상에 다각형 형태의 군집 탐지 구역을 설정하고, 설정된 가상 구역 내 설정된 일정 수 이상의 사람이 모일 경우 탐지하는 기능을 제공하여야 함 - 하나의 CCTV 영상에 다수의 군집 탐지 구역을 설정할 수 있어야 함 - 군집 탐지로 판단하기 위한 사람 수 설정이 가능하여야 함 ◦쓰러짐 탐지 - CCTV 영상에서 사람이 설정된 일정 시간 이상 누워있을 경우 이를 쓰러짐으로 인지하여 탐지하는 기능을 제공하여야 함 ◦객체 계수 - CCTV 영상에 다각 꺾임선 형태의 계수 경계선을 설정하고, 이를 지나는 차량 및 사람을 계수 하는 기능을 제공하여야 함 - 계수 경계선은 순방향 통과 객체와 역방향 통과 객체에 대하여 동시에 계수가 가능하여야 함 - 계수 통계 결과에 대한 조회 및 조회 결과에 대하여 엑셀 저장이 가능하여야 함
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-24
요구사항 명칭		방범 (능동형 영상감시) 데이터 저장
요구사항 상세설명	정의	방범 (능동형 영상감시) 데이터 저장 기능 개념 정의
	세부내용	◦분석된 객체의 메타데이터(크기, 색상분포 등) 저장 기능을 제공하여야 함
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-25
요구사항 명칭		방범 (능동형 영상감시) 행동패턴 분석
요구사항 상세설명	정의	방범 (능동형 영상감시) 행동패턴 분석 기능 개념 정의
	세부내용	◦객CCTV 별 감시할 패턴 종류(폭력, 침입, 배회, 군집, 쓰러짐, 객체 계수 등) 정책 설정 기능을 제공하여야 함
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-26
요구사항 명칭		방범 (능동형 영상감시) 이벤트 발생
요구사항 상세설명	정의	방범 (능동형 영상감시) 이벤트 발생 기능 개념 정의
	세부내용	◦각 CCTV 별 패턴 분석 결과 및 설정된 정책을 비교하여 해당 이벤트 발생 기능을 제공하여야 함 ※ 관련 시스템에 알람 및 이벤트 데이터 연계 함
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-27
요구사항 명칭		방범 (능동형 영상감시) CCTV 추적
요구사항 상세설명	정의	방범 (능동형 영상감시) CCTV 추적 기능 개념 정의
	세부내용	◦발생된 이벤트에 의한 객체 추적 기능을 제공하여야 함 ※ 상세 추적 설정 내용은 담당자와 협의하여야 함
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-28
요구사항 명칭		방범 (능동형 영상감시) 영상 팝업
요구사항 상세설명	정의	방범 (능동형 영상감시) 영상 팝업 기능 개념 정의
	세부내용	◦객체를 추적하는 회전형 CCTV의 영상을 통합관제 화면에서 팝업 기능을 제공하여야 함
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-29
요구사항 명칭		방범 (능동형 영상감시) CCTV 제어
요구사항 상세설명	정의	방범 (능동형 영상감시) CCTV 제어 기능 개념 정의
	세부내용	◦이벤트 발생 위치 인근 근접 CCTV를 객체 이동 예상 경로로 프리셋 이동 기능을 제공하여야 함
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-30
요구사항 명칭		방범 (능동형 영상감시) 투망감시
요구사항 상세설명	정의	방범 (능동형 영상감시) 투망감시기능 개념 정의
	세부내용	◦이벤트 발생 위치 인근 근접 CCTV 영상에 대하여 GIS MAP 상에 동시 팝업 기능을 제공하여야 함
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-31
요구사항 명칭		방범 (능동형 영상감시) 사고영상 등록
요구사항 상세설명	정의	방범 (능동형 영상감시) 사고영상 기능 개념 정의
	세부내용	◦이벤트 발생 영상 등록 기능을 제공하여야 함 ◦영상 저장 시 이벤트 발생 전후 저장 시간을 설정 가능하여야 함
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-32
요구사항 명칭		방범 (이상 음원감시) 이상음원 종류/패턴 설정
요구사항 상세설명	정의	방범 (이상 음원감시) 이상음원 종류/패턴 설정 기능 개념 정의
	세부내용	◦탐지하고자 하는 음원 종류 및 패턴(비명, 폭발음, 유리 파손음, 차량 경적, 차량 충돌음) 설정 기능을 제공하여야 함 ※ 설정 내용은 담당자와 협의하여야 함
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-33
요구사항 명칭		방범 (이상 음원감시) 음원 노이즈 필터링 설정
요구사항 상세설명	정의	방범 (이상 음원감시) 음원 노이즈 필터링 기능 개념 정의
	세부내용	◦수집된 음원에 대하여 오탐율을 줄이기 위하여 노이즈 필터링 기능을 제공하여야 함 ◦필터링된 음원 중 분석 필요한 음원 중 분석 필요한 음원 영역 추출 기능을 제공하여야 함
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-34
요구사항 명칭		방범 (이상 음원감시) 이벤트 발생
요구사항 상세설명	정의	방범 (이상 음원감시) 이벤트 발생 기능 개념 정의
	세부내용	◦음원 분석 결과 및 설정된 정책을 비교하여 해당 이벤트 발생 기능을 제공하여야 함 ※ 관련 시스템에 알람 및 이벤트 데이터 연계 함
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-35
요구사항 명칭		방범 (이상 음원감시) CCTV 제어
요구사항 상세설명	정의	방범 (이상 음원감시) CCTV 제어 기능 개념 정의
	세부내용	◦이벤트에 해당하는 음원 발생 방향 판별 기능을 제공하여야 함
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-36
요구사항 명칭		방범 (이상 음원감시) 영상자동 팝업
요구사항 상세설명	정의	방범 (이상 음원감시) 영상 자동팝업 기능 개념 정의
	세부내용	◦음원을 추적한 회전형 CCTV의 영상을 통합관제 화면에서 팝업 기능을 제공하여야 함
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-37
요구사항 명칭		방범 (이상 음원감시) 투망감시
요구사항 상세설명	정의	방범 (이상 음원감시) 투망감시 기능 개념 정의
	세부내용	◦인근 근접 지역의 CCTV 영상 자동 동시 팝업하여야 함
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-38
요구사항 명칭		방범 (이상 음원감시) 이벤트 음원 저장
요구사항 상세설명	정의	방범 (이상 음원감시) 이벤트 음원 저장 기능 개념 정의
	세부내용	◦판별된 이벤트 음원 저장기능을 제공하여야 함
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-39
요구사항 명칭		방범 (영상개선) 영상개선
요구사항 상세설명	정의	방범 (영상개선) 개선 항목 설정기능 개념 정의
	세부내용	◦설정된 개선 항목으로 입력된 영상 개선 기능을 제공하여야 함 ◦안개 개선 - 영상 내 안개를 제거하여 가시성을 증대시키고 화질을 개선하는 기능을 제공하여야 함 ◦해무 개선 - 영상 내 해무를 제거하여 가시성을 증대시키고 화질을 개선하는 기능을 제공하여야 함 ◦황사 개선 - 영상 내 황사 입자를 제거하여 가시성을 증대시키고 화질을 개선하는 기능을 제공하여야 함 ◦비 제거 - 영상 내 비 입자를 제거하여 가시성을 증대시키고 화질을 개선하는 기능을 제공하여야 함 ◦눈 제거 - 영상 내 눈 입자를 제거하여 가시성을 증대시키고 화질을 개선하는 기능을 제공하여야 함
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-40
요구사항 명칭		방범 (차량방범 서비스)통행차량 모니터링
요구사항 상세설명	정의	방범 (차량방범 서비스) 통행차량 모니터링 기능 개념 정의
	세부내용	◦통과 차량 모니터링
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-41
요구사항 명칭		방범 (차량방범 서비스)이미지 추출 및 분석
요구사항 상세설명	정의	방범 (차량방범 서비스)이미지 추출 및 분석 기능 개념 정의
	세부내용	◦영상 화각 내 차량 진입감지시 트리거 신호 발생 ◦촬영된 이미지에서 차량번호 추출
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-42
요구사항 명칭		방범 (차량방범 서비스)이미지 전송
요구사항 상세설명	정의	방범 (차량방범 서비스)이미지 전송 기능 개념 정의
	세부내용	◦촬영된 이미지 실시간 전송 및 차량 번호 분리
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-43
요구사항 명칭		방범 (차량방범 서비스)차량 번호 수정
요구사항 상세설명	정의	방범 (차량방범 서비스)차량 번호 수정 기능 개념 정의
	세부내용	◦통과 차량의 촬영 이미지와 비교하여 수동번호 입력
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-44
요구사항 명칭		방범 (차량방범 서비스)통과 차량 개체 산출
요구사항 상세설명	정의	방범 (차량방범 서비스)통과 차량 개체 산출
	세부내용	◦시설물 지점을 통한 차량의 대수 카운트
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-45
요구사항 명칭		방범 (차량방범 서비스)화면 표출
요구사항 상세설명	정의	방범 (차량방범 서비스)화면 표출 기능 개념 정의
	세부내용	◦현장 촬영 이미지 정보 표출
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-46
요구사항 명칭		방범 (차량방범 서비스)동영상 표출
요구사항 상세설명	정의	방범 (차량방범 서비스)동영상 표출 기능 개념 정의
	세부내용	◦현장 촬영 동영상 표출 기능
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-47
요구사항 명칭		방범 (차량방범 서비스)이벤트 표출
요구사항 상세설명	정의	방범 (차량방범 서비스)이벤트 표출 기능 개념 정의
	세부내용	◦문제차량 이벤트 표출 기능
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-48
요구사항 명칭		방범 (차량방범 서비스)화면전송
요구사항 상세설명	정의	방범 (차량방범 서비스)화면전송 기능 개념 정의
	세부내용	◦현장 이벤트 상황정보 외부 통보기능
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-49
요구사항 명칭		방범 (차량방범 서비스)GIS상 시설물 현황 표출
요구사항 상세설명	정의	방범 (차량방범 서비스)GIS상 시설물 현황 표출
	세부내용	◦GIS내 시설물 현황 표출 기능
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-50
요구사항 명칭		방범 (차량방범 서비스)GIS 연계화면 표출
요구사항 상세설명	정의	방범 (차량방범 서비스)GIS 연계 화면표출 기능 개념 정의
	세부내용	◦GIS내에 현장상황 이벤트 연계 표출
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-51
요구사항 명칭		방범 (문제차량 감시 서비스)CCTV 영상 수신
요구사항 상세설명	정의	방범 (문제차량 감시 서비스)CCTV 영상 수신 기능 개념 정의
	세부내용	◦통합영상관제서버(VMS)로부터 CCTV 목록과 속성정보를 자동으로 수신하여야 함 ◦U-교통서비스의 교통지도 서비스 영상 및 스틸컷 CCTV정보 수신 ◦차량방범서비스의 영상 및 스틸컷 CCTV정보 수신
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-52
요구사항 명칭		방범 (문제차량 감시 서비스)CCTV 영상 디코딩
요구사항 상세설명	정의	방범 (문제차량 감시 서비스)CCTV영상 디코딩 기능 개념 정의
	세부내용	◦수신된 스틸컷을 분석 ◦수신된 문제차량 번호데이터와 비교 ◦통합영상관제서버(VMS)로부터 10개채널 이상의 CCTV 영상을 실시간으로 동시에 수신할 수 있어야 함 ◦통합영상관제서버(VMS)로부터 실시간 수신되는 CCTV 영상을 번호인식에 사용할 수 있도록 디코딩하는 기능을 제공하여야 함 - 시간 지연이 없이 실시간 디코딩이 가능하여야 함. - 초당 최소 20 프레임 이상을 디코딩 할 수 있어야 함 ◦디코딩된 영상을 차량의 번호인식용으로 사용되는 정지영상으로 변환하는 기능을 제공하여야 함. - 변환대상 : JPG 파일 ◦주행중인 차량의 진행방향을 인식하는 기능을 제공하여야 함. 정차중인 차량의 정차여부도 인식하여야 함
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-53
요구사항 명칭		방범 (문제차량 감시 서비스)차량번호 인식
요구사항 상세설명	정의	방범 (문제차량 감시 서비스)차량번호 인식 기능 개념 정의
	세부내용	◦CCTV 실시간 영상 수신을 위하여 통합영상관제시스템에서 제공하는 SDK를 이용하여 연계가 가능하여야 함 ◦실시간 동영상을 분석하여 차량의 번호판 영역을 자동 인식하고, 번호판 영역의 이미지를 추출하는 기능을 제공하여야 함 ◦추출된 번호판 영역의 이미지내 좌표와 이미지 데이터를 제공하여야 함 ◦문제차량 발생 시 관제사 클라이언트 및 GIS로 상황전파이벤트를 발송하여 클라이언트와 GIS 화면에 문제차량이 발생한 CCTV의 실시간 영상을 팝업으로 표출하는 기능을 제공하여야 함 ◦추출된 번호판 이미지를 이용하여 실시간으로 차량번호를 자동 인식하는 기능을 제공하여야 함 ◦추출된 차량번호와 인식시간, 인식위치(CCTV번호)를 메타데이터로 생성하여 제공하여야 함
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ELE-54
요구사항 명칭		방범 (문제차량 감시 서비스)상황발생 인지
요구사항 상세설명	정의	방범 (문제차량 감시 서비스)상황발생 인지 기능 개념 정의
	세부내용	◦문제차량 발생정보 실시간 수신 ◦수신된 정보와 문제차량 데이터베이스비교 ◦문제차량 발생시 담당자가 즉시 인지할 수 있도록 클라이언트 프로그램에 경보 알람 발생 기능을 제공하여야 함
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-MOB-USA-01
요구사항 명칭		방범 (실시간)모바일 사용자 로그인
요구사항 상세설명	정의	방범 (실시간)모바일 사용자 로그인 기능 개념 정의
	세부내용	◦안드로이드/아이폰/윈도우 모바일등 사용자 로그인기능
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-MOB-COW-01
요구사항 명칭		방범 (실시간)모바일 영상확인 및 재생
요구사항 상세설명	정의	방범 (실시간)모바일 영상 확인 및 재생 기능 개념 정의
	세부내용	◦안드로이드/아이폰 모바일 사용자 권한별 CCTV영상 확인 및 재생 기능 ◦실시간 모바일 영상 확인 시 모바일 기기에 스냅샷 저장 기능 ◦필요 시 센터 서버에 저장된 영상의 녹화재생(플레이백)을 위한 사용자 환경 구성 ◦접속 권한에 따라 모바일 기기에서 직접 이벤트 발생이 가능한 트리거 기능 구성 ◦네트워크 환경에 따라 최적화 된 영상 품질로 자동 조절하여 영상 확인(화질 최적화, 프레임 최적화 등 옵션)
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-MOB-URS-01
요구사항 명칭		방범 (실시간)모바일 영상 전송
요구사항 상세설명	정의	방범 (실시간)모바일 영상 전송 기능 개념 정의
	세부내용	◦안드로이드/아이폰 모바일 사용자가 센터의 영상관리 서버로 영상전송 가능 ◦센터로 저장된 영상은 일반 CCTV 영상과 동일하게 표출, 저장 및 추출할 수 있으며, 이벤트 및 북마크 관리 등 모든 기능을 일반 CCTV 영상과 동일하게 적용 ◦모바일 영상 전송 시 모바일 기기의 GPS 신호를 함께 전송하여 촬영 지점의 지리적 정보를 함께 수신 ◦네트워크 환경에 따라 최적화 된 영상 품질로 자동 조절하여 전송(화질 최적화, 프레임 최적화 등 옵션)
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-DAM-01
요구사항 명칭		방범 (통합관리)인프라 관리
요구사항 상세설명	정의	방범 (통합관리)인프라 관리 기능 개념 정의
	세부내용	◦모든 저장서버에대한 실시간 상태확인 이력관리 ◦CCTV의 영상/오디오/Input/Output 신호 관리 ◦모든 저장 서버에서 수집하는 데이터의 이력 관리 및 리포트 제공(문서화) ◦등록된 모든 CCTV에서 전송되는 데이터 속성의 수집, 이력 관리 및 리포트 제공(문서화)
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-DAM-02
요구사항 명칭		방범 (통합관리)시설물 상태 관리
요구사항 상세설명	정의	방범 (통합관리)시설물 상태 관리 기능 개념 정의
	세부내용	◦모든 저장 서버, 스토리지 및 CCTV의 네트워크 상태, 저장 상태 등 감시 ◦모든 저장서버의 CPU, Memory, Disk IO, Network감시 ◦저장 서버와 연결된 스토리지의 사용량 및 사용률 감시 ◦CCTV의 상태, 전송률, 코덱, 속도(FPS) 등 감시
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-DAM-03
요구사항 명칭		방범 (통합관리)조사 보고서 관리
요구사항 상세설명	정의	방범 (통합관리)조사 보고서 관리 기능 개념 정의
	세부내용	◦전체시스템에 대한 조사 보고서 기능제공
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-DAM-04
요구사항 명칭		방범 (능동형 영상감시) 객체 특징화 검색
요구사항 상세설명	정의	방범 (능동형 영상감시) 객체 특징화 검색 기능 개념 정의
	세부내용	◦객체 종류, 메타데이터(크기, 색상분포 등) 정보 등을 입력 받아 조건 검색 기능을 제공하여야 함
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-DAM-05
요구사항 명칭		방범 (이상 음원감시) 음원발생 방향 판별
요구사항 상세설명	정의	방범 (이상 음원감시) 음원발생 방향판별 기능 개념 정의
	세부내용	◦이벤트에 해당하는 음원 발생 방향 판별 기능을 제공하여야 함
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-DAM-06
요구사항 명칭		방범 (영상 개선) 개선 항목 설정
요구사항 상세설명	정의	방범 (영상 개선) 개선 항목 설정 기능 개념 정의
	세부내용	◦입력된 영상 별로 개선하고자 하는 항목(안개, 해무, 황사, 비, 눈 제거) 설정 기능을 제공하여야 함
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-DAM-07
요구사항 명칭		방범 (차량방범 서비스)영상검지 방식 선정
요구사항 상세설명	정의	방범 (차량방범 서비스)영상검지 방식 선정 기능 개념 정의
	세부내용	◦영상화각 내 차량 진입시 트리거 신호 발생 설정
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-DAM-08
요구사항 명칭		방범 (차량방범 서비스)이벤트 발생 관리
요구사항 상세설명	정의	방범 (차량방범 서비스)이벤트 발생관리 기능 개념 정의
	세부내용	◦이벤트 상황 인지시 팝업,GIS 팝업 연계 표출
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-DAM-09
요구사항 명칭		방범 (차량방범 서비스)내부연계
요구사항 상세설명	정의	방범 (차량방범 서비스)내부연계 기능 개념 정의
	세부내용	◦U-교통서비스/도시생활안전 서비스/ 내부 서비스 정보 연계
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-DAM-10
요구사항 명칭		방범 (차량방범 서비스)시설물 등록
요구사항 상세설명	정의	방범 (차량방범 서비스)시설물 등록 기능 개념 정의
	세부내용	◦시설물 추가/삭제 상태 표출기능
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-DAM-11
요구사항 명칭		방범 (차량방범 서비스)이력 관리
요구사항 상세설명	정의	방범 (차량방범 서비스)이력 관리 기능 개념 정의
	세부내용	◦로그이력 및 검색,출력 이력 관리
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-DAM-12
요구사항 명칭		방범 (차량방범 서비스)이미지 분류
요구사항 상세설명	정의	방범 (차량방범 서비스)이미지 분류 기능 개념 정의
	세부내용	◦전송된 영상중 차량번호만 분리
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-DAM-13
요구사항 명칭		방범 (차량방범 서비스)차량번호 조회
요구사항 상세설명	정의	방범 (차량방범 서비스)차량번호 조회 기능 개념 정의
	세부내용	◦분리된 차량번호 연계 데이터베이스에서 조회
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-DAM-14
요구사항 명칭		방범 (차량방범 서비스)차량번호 저장
요구사항 상세설명	정의	방범 (차량방범 서비스)차량번호 기능 개념 정의
	세부내용	◦인식/미인식된 차량번호의 CSV형태의 파일로 저장
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-DAM-15
요구사항 명칭		방범 (차량방범 서비스)차량 데이터 관리
요구사항 상세설명	정의	방범 (차량방범 서비스)차량 데이터 관리 기능 개념 정의
	세부내용	◦문제차량의 번호의 데이터 관리
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-DAM-16
요구사항 명칭		방범 (차량방범 서비스)차량 연계 DB정보 관리
요구사항 상세설명	정의	방범 (차량방범 서비스)내부연계 기능 개념 정의
	세부내용	◦연계된 데이터의 백업 관리
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-DAM-17
요구사항 명칭		방범 (차량방범 서비스)인식 차량 촬영 정보관리
요구사항 상세설명	정의	방범 (차량방범 서비스)인식 차량 촬영 정보관리기능 개념 정의
	세부내용	◦인식 차량의 영상 정보 분류
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-DAM-18
요구사항 명칭		방범 (차량방범 서비스)미 인식차량 관리
요구사항 상세설명	정의	방범 (차량방범 서비스)미 인식차량 관리 기능 개념 정의
	세부내용	◦미인식 차량의 영상정보 분류
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-USR-01
요구사항 명칭		방범 (열람 및 반출)회원가입
요구사항 상세설명	정의	방범 회원가입 기능 개념 정의
	세부내용	◦사용자의 정보 (ID /패스워드/소속/이름/연락처)를 입력받아 관리자가 관련내용을 확인 후 SMS인증을 받아 가입신청을 완료할 수 있도록 기능을 구현하여야 함
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-USR-03
요구사항 명칭		방범 (열람 및 반출)개인정보수정
요구사항 상세설명	정의	방범 개인정보수정관리 기능 개념 정의
	세부내용	◦관리자는 개인정보수정 페이지를 통하여 가입된 사용의 회원정보를 관리하기 위한 기능을 제공하여야 함. ※ 관리 기능은 수정, 삭제, 추가, 목록조회 등으로 구성함
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-USR-04
요구사항 명칭		방범 (열람 및 반출)허용IP관리
요구사항 상세설명	정의	방범 허용IP관리 기능 개념 정의
	세부내용	◦관리자는 해당 시스템에 접근할 수 있는 IP를 지정하여 해당 IP에서만 접속할 수 있도록 지정 할 수 있는 기능을 구현하여야 함. ※ 관리 기능은 수정, 삭제, 추가, 목록조회 등으로 구성함
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-USR-05
요구사항 명칭		방범 (열람 및 반출)로그인
요구사항 상세설명	정의	방범 사용자 로그인 기능 개념 정의
	세부내용	◦사용자의 로그인 정보(사용자ID/패스워드)를 입력받아 DB에 저장된 사용자 정보를 조회하여 사용자 인증 처리 기능을 구현하여야 함
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-USR-06
요구사항 명칭		방범 (열람 및 반출)로그인 비밀번호 찾기
요구사항 상세설명	정의	방범 비밀번호 찾기 기능 개념 정의
	세부내용	◦사용자가 로그인 정보를 분실할 경우 해당 SMS인증을 거쳐 임시 비밀번호를 발급받을 수 있는 기능을 구현하여야 함.
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-RET-01
요구사항 명칭		방범 (열람 및 반출)영상정보신청
요구사항 상세설명	정의	방범 영상정보신청 기능 개념 정의
	세부내용	◦사용자가 로그인 후 영상정보신청 메뉴를 선택하여 신청서를 작성할 수 있는 기능을 구현하여야 함. ※ 신청서 작성 항목은 소속/이름/연락처/제공근거/공문번호/CCTV 관리번호/요청기간 등으로 구성함 ※ 연락처 항목은 SMS 인증을 통한 본인 확인 기능을 구현하여야 함. ※ 제공근거는 해당 메뉴를 선택하여 영상 신청에 대한 법적 근거 사항을 선택할 수 있도록 구성하여야 함. ※ 공문첨부/보안서약서 첨부 기능을 구현하여 사용자가 해당 파일에 대한 업로드 할 수 있도록 기능을 구현하여야 함. ※ 범죄유형 해당 메뉴를 선택하여 사용자가 요청하는 영상자료에 대한 범죄 유형을 선택할 수 있는 기능을 구현하여야 함. ※ 사건 장소 및 CCTV 관리번호 메뉴를 선택하여 요청하는 영상에 해당하는 CCTV의 위치를 지도에서 선택할 수 있도록 기능을 구현하여야 함. ※ 영상요청기간 메뉴를 선택하여 사용자가 필요로 하는 영상 자료의 기간을 입력 할 수 있도록 구현하여야 함. ※ 소속/이름/연락처 등의 항목은 사용자 DB와 비교하여 자동으로 등록 될 수 있도록 기능을 구현하여야 함.
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-RET-02
요구사항 명칭		방범 (열람 및 반출)열람용 영상정보신청
요구사항 상세설명	정의	방범 열람용 영상정보신청 기능 개념 정의
	세부내용	◦관리자로부터 열람신청 전용 아이디를 발급받은 신청자는 로그인 후 영상정보신청을 선택하여, 열람용 신청서를 작성할 수 있는 기능을 구현하여야 함. ※ 신청서 작성 항목은 소속/이름/연락처/제공근거/공문번호/CCTV 관리번호/요청기간 등으로 구성함 ※ 연락처 항목은 SMS 인증을 통한 본인 확인 기능을 구현하여야 함. ※ 제공근거는 해당 메뉴를 선택하여 영상 신청에 대한 법적 근거 사항을 선택할 수 있도록 구성하여야 함. ※ 공문첨부/보안서약서 첨부 기능을 구현하여 사용자가 해당 파일에 대한 업로드 할 수 있도록 기능을 구현하여야 함. ※ 범죄유형 해당 메뉴를 선택하여 사용자가 요청하는 영상자료에 대한 범죄 유형을 선택할 수 있는 기능을 구현하여야 함. ※ 사건 장소 및 CCTV 관리번호 메뉴를 선택하여 요청하는 영상에 해당하는 CCTV의 위치를 지도에서 선택할 수 있도록 기능을 구현하여야 함. ※ 영상요청기간 메뉴를 선택하여 사용자가 필요로 하는 영상 자료의 기간을 입력 할 수 있도록 구현하여야 함. ※ 소속/이름/연락처 등의 항목은 사용자 DB와 비교하여 자동으로 등록 될 수 있도록 기능을 구현하여야 함. ※ 사용자는 영상정보신청을 위해 SMS 인증을 요청할 수 있어야 하며 인증번호를 입력 후 신청서를 제출 할 수 있도록 기능을 구현하여야 함.
산출정보		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-RET-03
요구사항 명칭		방범 (열람 및 반출)영상정보 신청조회
요구사항 상세설명	정의	방범 비밀번호 찾기 기능 개념 정의
	세부내용	◦사용자가 영상반출을 목적으로 영상정보신청서를 제출하면 관리자는 SMS를 통해 신청사항을 전송 받을 수 있어야 하며 영상정보신청조회 메뉴에서 신청 목록을 확인하는 기능을 구현하여야 함. ※ 영상정보신청조회 항목은 보기/승인대기/활용결과 미입력/신청번호/첨부 등으로 구성함 ※ 보기 메뉴를 활용하여 리스트에 보여지는 목록의 개수를 선택할 수 있도록 구현하여야 함. ※ 승인대기 메뉴를 활용하여 승인대기 목록만을 선택하여 목록을 볼 수 있도록 구현하여야 함. ※ 특정 기간에 신청한 영상정보를 선택할 수 있도록 날짜 범위 선택 기능을 구현하여야 함. ※ 잔여재생 / 재생만료일의 항목을 구성하여 반출된 영상자료의 남은 재생횟수와 재생 만료일을 확인할 수 있도록 구현하여야 함. ※ 재생 허용 횟수 기능으로 백업뷰어를 통한 재생 허용 횟수와 재생 가능한 일시를 제한 할 수 있도록 구현하여야 함. ※ 사용자 영상정보신청 적합성에 따라 반려 여부를 선택할 수 있도록 구현하여야 함.
		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ANR-01
요구사항 명칭		방범 (열람 및 반출)증거자료 제출
요구사항 상세설명	정의	방범 증거자료 제출 기능 개념 정의
	세부내용	◦관리자는 영상정보 신청조회 상세항목 페이지에서 증거자료제출 기능을 활용하여 CCTV 영상정보를 증거자료로 제출하는 기관의 사용자를 위한 아이디를 발급할 수 있도록 기능을 구현하여야 함. ※ 증거자료 제출 항목은 발급 아이디/비밀번호/재생 허용 일시 등으로 구성함 ※ 영상정보 증거자료 제출기관 사용자를 위한 아이디와 비밀번호를 등록 할 수 있도록 구현하여야 함. ※ 영상정보 증거자료를 재상할 수 있는 기간을 선택하도록 구현하여야 함.
		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ANR-02
요구사항 명칭		방범 (열람 및 반출)활용결과 등록
요구사항 상세설명	정의	방범 활용결과 등록 기능 개념 정의
	세부내용	◦사용자는 반출 받은 영상자료에 대한 활용결과를 등록 할 수 있도록 기능을 구현하여야 함. ※ 활용결과등록 항목은 사건결과/활용 여부/활용 CCTV 등으로 구성하여야 함.
		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ANR-03
요구사항 명칭		방범 (열람 및 반출)영상자료 암호화
요구사항 상세설명	정의	방범 활용결과 등록 기능 개념 정의
	세부내용	◦관리자는 별도의 매니저 관리 솔루션을 통해 영상정보 신청서에 대한 승인과 반려를 할 수 있도록 구현 하며, 통합관제 센터의 영상정보자료를 검색하여 백업 받은 후, 이를 국가정보원 인증 알고리즘을 이용하여 영상정보자료를 암호화 하도록 구현하여야 한다. ※ 암호화된 영상정보자료는 웹 서버로 업로드 되도록 구성하여야 함.
		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ANR-04
요구사항 명칭		방범 (열람 및 반출)영상자료다운로드
요구사항 상세설명	정의	방범 영상자료 다운로드 기능 개념 정의
	세부내용	◦사용자는 신청서 제출 후 SMS를 통해 승인 내역을 통보 받도록 구현하여야 하며, 홈페이지에 로그인 하여 신청목록 조회 후 영상자료를 다운로드 받을 수 있도록 구현하여야 한다. ※ 사용자는 해당 영상자료의 다운로드 경로를 지정 할 수 있도록 구성하여야 함.
		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ANR-05
요구사항 명칭		방범 (열람 및 반출)백업뷰어 다운로드
요구사항 상세설명	정의	방범 백업뷰어 다운로드 기능 개념 정의
	세부내용	◦사용자는 해당 시스템 홈페이지에 접속하여 동영상 플레이어를 다운로드 받을 수 있도록 메뉴를 구성하여야 한다. ※ 사용자는 해당 영상자료의 다운로드 경로를 지정 할 수 있도록 구성하여야 함.
		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ANR-06
요구사항 명칭		방범 (열람 및 반출)백업뷰어
요구사항 상세설명	정의	방범 백업뷰어 기능 개념 정의
	세부내용	◦사용자는 백업뷰어를 실행하면 영상자료반출 신청서를 작성할 때 사용했던 아이디와 비밀번호 입력을 통해 재 인증 후 해당 영상을 재생할 수 있도록 구성하여야 한다. ※ 백업뷰어는 CCTV 목록/재생 정보 리스트 등의 정보를 표시할 수 있도록 구성하여야 함.
		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ANR-07
요구사항 명칭		방범 (열람 및 반출)코드관리
요구사항 상세설명	정의	방범 코드관리 기능 개념 정의
	세부내용	◦관리자는 코드관리 기능을 통해 범죄유형, 반출매체 라인선스 등의 카테고리를 관리 할 수 있도록 기능을 구현하여야 한다. ※ 코드관리는 종류/수정/삭제/추가 등의 기능을 수행 할 수 있도록 구성하여야 함.
		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ANR-08
요구사항 명칭		방범 (열람 및 반출)통계
요구사항 상세설명	정의	방범 통계 기능 개념 정의
	세부내용	◦기간별로 영상정보 신청 통계현황을 확인 할 수 있도록 페이지를 구성하여야 한다. ※ 통계는 영상자료 반출신청에 대한 요청/대기/처리/승인등에 대한 통계를 월별/일별로 조회할 수 있도록 구성하여야 한다.
		기능목록
관련요구사항

요구사항 분류		기능
요구사항 고유번호		FUN-COM-ANR-09
요구사항 명칭		방범 (열람 및 반출)CCTV 위치 등록
요구사항 상세설명	정의	방범 CCTV 위치 등록 기능 개념 정의
	세부내용	◦관리자가 설치된 CCTV의 위치를 용도별로 등록하고 지도상의 해당위치에 표기할 수 있도록 구현하여야 한다. ※ CCTV 위치등록은 주소검색/용도/관리번호 등으로 구성하여야 한다.
		기능목록
관련요구사항

- 성능 요구사항(Performance Requirement)

요구사항 분류		성능
요구사항 고유번호		PER-SPD-RES-01
요구사항 명칭		웹페이지 디스플레이 시간
요구사항 상세설명	정의	웹페이지 디스플레이 시간 목표 정의
	세부내용	◦ 웹페이지는 사용자가 요청한 시간으로부터 3초 내에 완전히 디스플레이 되어야 함 ◦ 이 요구사항은 한 개 이상의 큰 이미지(이미지 50KB 이상) 및 동영상을 가지고 있는 페이지에는 적용되지 않음
산출정보		성능시험결과서
관련요구사항

요구사항 분류		성능
요구사항 고유번호		PER-SPD-RES-02
요구사항 명칭		오류응답시간
요구사항 상세설명	정의	오류응답시간 목표 정의
	세부내용	◦ 오류 메시지는 사용자가 인지하여 즉시 조치할 수 있도록 작성되어야 함 ◦ 양방향 미디어보드는 사용자가 입력한 정보에서 발생할 수 있는 모든 오류에 대한 메시지를 정보 입력 후 5초 이내에 제시하여야 함
산출정보		성능시험결과서
관련요구사항

요구사항 분류		성능
요구사항 고유번호		PER-SPD-RES-03
요구사항 명칭		온라인성 업무응답시간
요구사항 상세설명	정의	온라인성 업무응답시간 목표 정의
	세부내용	◦ 모든 질의는 사용자가 요청을 하는 시간으로부터 3초 내에 그 결과를 보여줘야 함 ◦ 이 요구사항은 임의의 선택 기준이 허용되는 대량의 데이터(데이터량 2GB 이상)에 대한 질의에는 적용되지 않음
산출정보		성능시험결과서
관련요구사항

요구사항 분류		성능
요구사항 고유번호		PER-GEN-GEN-01
요구사항 명칭		성능 일반
요구사항 상세설명	정의	성능 일반 요구 목적 정의
	세부내용	◦ 사업대상 시스템의 성능을 고려한 개발 방안을 제시하여야 함 ◦ 대상시스템에 대하여 안정적 운영지원 및 사용자 지원 방안을 제시하여야 함 ◦ 시스템 개발 중 로그 또는 툴(도구)을 이용하여 시스템 성능상태를 모니터링 하도록 하여, 성능 상 문제를 미리 파악하여 조치한 후 시스템을 오픈하여야 함
산출정보		성능시험결과서
관련요구사항

요구사항 분류		성능
요구사항 고유번호		PER-GEN-GEN-02
요구사항 명칭		통합영상관제시스템 일반
요구사항 상세설명	정의	통합영상관제시스템 일반 정의
	세부내용	◦영상통합관제시스템은 3개지구 통합영상이상을 동시에 관리할 수 있어야 하며, 향후 도시통합을 대비한 H/W 및 S/W 증설을 통한 무제한 영상관제가 가능해야 함
산출정보		성능시험결과서
관련요구사항

요구사항 분류		성능
요구사항 고유번호		PER-THR-THR-01
요구사항 명칭		통합 영상관제시스템 동시처리량
요구사항 상세설명	정의	통합영상관제시스템 동시처리량 정의
	세부내용	◦통합영상 관제 시스템은 최소 100분할 이상의 영상을 동시에 영상관제가 가능해야함 ◦CCTV 라이센스외 별도의 라이센스 추가 없이도 통합영상관제 시스템의 증설이 가능해야 함
산출정보		성능시험결과서
관련요구사항

요구사항 분류		성능
요구사항 고유번호		PER-THR-THR-02
요구사항 명칭		능동형 영상감시 시스템 동시처리량
요구사항 상세설명	정의	능동형 영상감시 시스템 동시처리량 정의
	세부내용	◦최소 라이센스 60채널이상 동시에 감시가 가능해야 함
산출정보		성능시험결과서
관련요구사항

요구사항 분류		성능
요구사항 고유번호		PER-THR-THR-03
요구사항 명칭		영상 개선 시스템 동시처리량
요구사항 상세설명	정의	영상 개선 시스템 동시처리량 정의
	세부내용	◦최소 라이센스 16채널 이상 동시에 감시가 가능해야함.
산출정보		성능시험결과서
관련요구사항

요구사항 분류		성능
요구사항 고유번호		PER-THR-THR-04
요구사항 명칭		이상음원 감지 시스템 동시처리량
요구사항 상세설명	정의	이상음원 감지시스템 동시처리량
	세부내용	◦최소 라이센스 52채널이상 동시에 감시가 가능해야함.
산출정보		성능시험결과서
관련요구사항

요구사항 분류		성능
요구사항 고유번호		PER-THR-THR-05
요구사항 명칭		고속검색 동시처리량
요구사항 상세설명	정의	고속검색 동시처리량 정의
	세부내용	◦고속검색기능은 통합 영상관제시스템 내에서 되어야 하며 24시간이상의 영상을 동시에 처리가 가능해야함. ◦최소 라이센스는 400채널 이상 되어야 함.
산출정보		성능시험결과서
관련요구사항

요구사항 분류		성능
요구사항 고유번호		PER-THR-THR-06
요구사항 명칭		문제차량 번호인식 동시처리량
요구사항 상세설명	정의	문제차량 번호인식 동시처리량 정의
	세부내용	◦문제차량 번호인식 시스템은 도시생활 안전서비스의 차량 번호인식이 최소 4채널이상 동시에 될 수 있어야 하며 차번 인식서버에서 최소 10채널의 영상을 동시에 번호인식이 가능해야함
산출정보		성능시험결과서
관련요구사항

- 인터페이스 요구사항(System Interface Requirement)

요구사항 분류		인터페이스
요구사항 고유번호		INR-UIR-USR-01
요구사항 명칭		사용방법
요구사항 상세설명	정의	사용방법 개념 정의
	세부내용	◦ 사용자가 별도의 교육을 받지 않더라도 온라인 도움말을 이용하여 사용자 기능을 이용할 수 있어야 하며, 도움말 기능을 체계적으로 구성하여야 함
산출정보		사용자 인터페이스 설계서
관련요구사항

요구사항 분류		인터페이스
요구사항 고유번호		INR-UIR-USR-02
요구사항 명칭		화면사이즈 제공
요구사항 상세설명	정의	화면사이즈 제공 개념 정의
	세부내용	◦ 정보를 제공하는 장비 및 단말기에 독립적인 최적화 화면 및 정보제공
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		인터페이스
요구사항 고유번호		INR-UIR-USR-03
요구사항 명칭		오류메시지
요구사항 상세설명	정의	오류메시지 개념 정의
	세부내용	◦ 화면 오류가 발생 시 오류 메시지 기능을 제공하여야함
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		인터페이스
요구사항 고유번호		INR-UIR-WOR-01
요구사항 명칭		통합UI
요구사항 상세설명	정의	통합UI 개념 정의
	세부내용	◦ 유관 시스템 간 통일성을 부여하여 UI를 구성하여야 함 ◦발주기관의 고유 아이덴티티를 반영한 창의적 디자인 적용 ◦ 화면 UI 기획 및 디자인에 관련된 제반 사항을 발주기관과 긴밀한 협조를 통하여 시행토록 함 - 3개 이상 메인화면 및 상세화면 시안 제시
산출정보		사용자 인터페이스 설계서
관련요구사항

요구사항 분류		인터페이스
요구사항 고유번호		INR-SIR-GEN-01
요구사항 명칭		시스템인터페이스 일반
요구사항 상세설명	정의	시스템인터페이스 일반 개념 정의
	세부내용	◦ 시스템의 성능에 미치는 영향을 고려하여 갱신주기, 연계어플리케이션 실행시간 등을 설정하여야 함 ◦ 데이터 연계의 정확성을 위해 개발 및 테스트 환경을 구성하고, 연계 어플리케이션의 기능수행 정확도를 검증한 후 운영 시스템에 이관하여 시스템을 운영 ◦ 사용자 또는 정보 증가 시에도 안정적인 성능을 제공하여야 하며 추가 라이선스 비용 등이 발생하지 않아야 함
산출정보		시스템 인터페이스 설계서
관련요구사항

- 데이터 요구사항(Data Requirement)

요구사항 분류		데이터
요구사항 고유번호		DAR-GAI-ANZ-01
요구사항 명칭		데이터 분석요구사항
요구사항 상세설명	정의	데이터 분석요구사항 개념 정의
	세부내용	◦ 데이터 현황 자료 산출 및 정보 분석을 지원(수시)하여야 함
산출정보		설계보고서
관련요구사항

요구사항 분류		데이터
요구사항 고유번호		DAR-DEG-DEG-01
요구사항 명칭		DB설계 요구사항
요구사항 상세설명	정의	DB설계 요구사항 개념 정의
	세부내용	◦ DB 구조의 설계는 관련 업무 처리 절차를 반영하여 유기적으로 구조화하고 향후 업무 변동에 따른 확장성을 충분히 고려해야 함 ◦ 데이터의 정합성을 유지하면서 시스템의 성능을 저하시키지 않도록 DB 설계가 되어야 하며, DB 전문인력을 통해 이에 대한 검증이 이루어져야 함 ◦ 발주기관의 데이터 품질 가이드와 행정정보 데이터베이스 표준화지침을 준수하여 DB를 설계하여야 함 ◦ 지하시설물관리 및 도시기반 관련 범용설계서의 데이터베이스 논리 및 물리구조 설계를 표준으로 데이터 일관성을 확보해야 함
산출정보		설계보고서
관련요구사항

요구사항 분류		데이터
요구사항 고유번호		DAR-PER-SQL-01
요구사항 명칭		SQL튜닝요구사항
요구사항 상세설명	정의	SQL튜닝요구사항 개념 정의
	세부내용	◦ 데이터베이스의 안정적인 성능유지를 위한 품질 관리 방안 제시 ◦ 변경되는 DB의 품질 확보 방안 (표준용어사용, 정규화 등) ◦ 변경 후 DB의 성능 유지 방안 (인덱스 조정 등) ◦ 변경 후 우려되는 성능 저하 등의 부작용 해소 방안 (문제되는 쿼리 사전 발견 및 튜닝 방안 제시)
산출정보		설계보고서
관련요구사항

요구사항 분류		데이터
요구사항 고유번호		DAR-BKR-RES-01
요구사항 명칭		복구요구사항
요구사항 상세설명	정의	복구요구사항 개념 정의
	세부내용	◦ 시스템은 대량 데이터 Unload 및 데이터 복구를 관리 해야 함 ◦ 시스템은 보안 사고 및 장애가가 발생하여 데이터가 위변조, 손실되면 발주기관의 복구정책에 따라 데이터를 복구해야 함
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		데이터
요구사항 고유번호		DAR-BKR-BKU-01
요구사항 명칭		백업 요구사항
요구사항 상세설명	정의	백업요구사항 개념 정의
	세부내용	◦통합 영상 정보 시스템은 자료의 파손, 변질, 분실 등에 대비하기 위하여 백업 기능을 제공해야 함 - 백업대상: 영상관리서버 CCTV/서버 - 백업주기: 30일 단위로 백업 - 백업방식: 영상 관리 프로그램내에서 데이터 백업
산출정보
관련요구사항

- 테스트 요구사항(Test Requirement)

요구사항 분류		테스트
요구사항 고유번호		TER-UNT-UNT-01
요구사항 명칭		단위테스트
요구사항 상세설명	정의	단위테스트 개념 정의
	세부내용	◦ 단위시험의 범위, 수행절차, 조직, 일정, 시험환경 및 평가기준을 구체적으로 수립하여야 함 ◦ 단위시험 시나리오별, 처리 절차, 수행데이터, 예상결과 등을 사전에 정의하여야 함 ◦ 단위시험 시 다음이 내용이 점검되어야 함 - 결함유형 분석(결함발생건수, 결함비율) - 결함심각도 분석(치명적 결함, 주요결함, 단순결함, 사소한 결함, 개선사항별 발생결함 건수) - 결함발견 추세분석(시험일시, 발견결함 수) - 시험 커버리지
산출정보		단위테스트결과서
관련요구사항

요구사항 분류		테스트
요구사항 고유번호		TER-INT-INT-01
요구사항 명칭		통합테스트
요구사항 상세설명	정의	통합테스트 개념 정의
	세부내용	◦ 통합테스트 시나리오에 따라 단위테스트가 완료된 프로그램 및 단말들을 대상으로 다음 사항을 검증하여야 함 ◦ 기능, 성능 등의 요구사항 및 설계사양 충족여부 검증 ◦ 기능의 정상적 수행여부 검증 등 ◦ 기능수행 후의 결과가 사전에 예측된 결과와 일치하는지 검증 ◦ 시스템의 접근권한 및 업무 권한에 대한 적절성검증 ◦ 대내시스템 간, 영역 간 연계 및 이를 포함하는 업무흐름 검증 ◦ 대외기관 연계 및 이를 포함하는 업무 흐름 검증 ◦ 결함을 파악하고 원인을 추적하여 결함을 제거하여야 함
산출정보		통합테스트결과서
관련요구사항

요구사항 분류		테스트
요구사항 고유번호		TER-SYT-PER-01
요구사항 명칭		성능테스트
요구사항 상세설명	정의	성능테스트 개념 정의
	세부내용	◦ 성능목표를 정의하고 시스템 성능 테스트 실시 - 실제 운영 환경에서 목표성능 수립 ◦ 목표성능에 못 미칠 경우 목표에 부합하도록 시스템 튜닝 및 재시험
산출정보		성능테스트결과서
관련요구사항

요구사항 분류		테스트
요구사항 고유번호		TER-SYT-TRB-01
요구사항 명칭		장애복구테스트
요구사항 상세설명	정의	장애복구테스트 개념 정의
	세부내용	◦ 시스템은 장애 발생 시 1시간 이내에 정상 상태로 복구되어야 함 ◦ 시스템은 장애 복구 시간 중에 장애상황을 공지할 수 있어야 함
산출정보		시스템테스트결과서
관련요구사항

요구사항 분류		테스트
요구사항 고유번호		TER-SYT-STR-01
요구사항 명칭		부하테스트
요구사항 상세설명	정의	부하테스트 개념 정의
	세부내용	◦ 부하테스트 지원 및 성능진단에 대한 대응책을 제시해 야 함
산출정보		시스템 테스트결과서
관련요구사항

요구사항 분류		테스트
요구사항 고유번호		TER-UAT-ACC-01
요구사항 명칭		인수테스트
요구사항 상세설명	정의	인수테스트 개념 정의
	세부내용	◦ 사용자 승인을 위한 검사 및 테스트 수행방법, 절차, 참여 조직 및 역할, 점검사항, 최종 검수 기준, 점검 후 조치 방안 등을 세부적으로 기술하여 계획을 수립하여야 함 ◦ 요구사항별 적합/부적합 판정을 할 수 있도록 요구사항별 테스트를 수행할 수 있어야 하며, 이에 따른 테스트 데이터를 준비해야 함 ◦ 발주자와 협의하여 승인 검사/테스트를 계획하고, 발주자가 승인 검사/테스트를 이행하기 위하여 필요한 모든 조력을 제공하여야 함 ◦ 개발 완료 후 최종 산출물 및 테스트 결과물을 첨부하여 발주자에게 승인 검사 및 테스트를 요청하여야 하며, 승인 검사 및 테스트 과정에서 발견된 하자 사항은 만족한 결과를 얻을 때까지 보완·테스트를 반복적으로 실시해야 함 ◦ 최종 승인 처리는 별도의 문서에 의하여 발주자의 승인을 받은 일자에 완료 된 것으로 함
산출정보		인수 테스트 결과서
관련요구사항

요구사항 분류		테스트
요구사항 고유번호		TER-HWT-HPT-01
요구사항 명칭		장비성능테스트
요구사항 상세설명	정의	장비성능테스트 개념 정의
	세부내용	◦ 장비 및 소프트웨어의 성능테스트 결과에 대해 제안사에 별도 요구할 수 있으며, 사업내 요구 시 이에 성실히 응하고 사업환경에 맞는 적절한 우수한 대상을 도입한다. 요구에 따른 다음 항목으로 준비한다. ◦ 장비성능테스트 결과에 대한 공정성 확보를 위하여 참여 제안사 대표가 인장으로 확인하여야 함 ◦ 장비성능테스트 실시에 따른 소요비용은 제안사가 부담하여야 함 ◦ 장비성능테스트 세부계획을 제출하여 승인 득한 후 계획에 따른 테스트를 수행하고 그 결과를 정리하여 보고 후 협의하여 결정한다.
산출정보		장비성능테스트결과서
관련요구사항

- 보안 요구사항(Security Requirement)

요구사항 분류		보안
요구사항 고유번호		SER-AUT-AUT-01
요구사항 명칭		사용자 계정
요구사항 상세설명	정의	사용자 계정 개념 정의
	세부내용	◦ 사용자를 등급 및 역할에 따라 분류하고 정보 공개 및 접속 여부를 설정할 수 있어야 함 ◦ 사용자 계정의 권한은 통합사용자정책에 따라야 함
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		보안
요구사항 고유번호		SER-AUT-AUT-02
요구사항 명칭		사용자 권한
요구사항 상세설명	정의	사용자 권한 개념 정의
	세부내용	◦ 시스템에 보관되어 있는 각종 데이터와 사용자 인증정보의 올바른 보관과 활용을 위해 자료의 검색 및 조회에 대한 접근 권한을 규정하여 관리할 수 있어야 함
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		보안
요구사항 고유번호		SER-AUT-AUT-03
요구사항 명칭		사용자 인증
요구사항 상세설명	정의	사용자인증 개념 정의
	세부내용	◦ 표준 로그인 창을 통하여 사용자 인증 수행하여야 함 ◦ 관리시스템의 비밀번호는 발주처 정책을 준수하여야 함
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		보안
요구사항 고유번호		SER-INF-INF-01
요구사항 명칭		연동 보안 일반
요구사항 상세설명	정의	연동 보안 일반 개념 정의
	세부내용	◦ 연계서버와 업무서버 영역 간에는 사전 정해진 데이터 형식만 전달하도록 함
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		보안
요구사항 고유번호		SER-INF-INF-02
요구사항 명칭		VPN 외부연동 보안 관리
요구사항 상세설명	정의	VPN 외부연동 보안 관리 개념 정의
	세부내용	◦ 외부기관과 네트워크 연동 시 전용회선을 이용하거나 암호화 통신을 하여야 한다. 전용회선을 이용할 경우에 도 필요 시 VPN 등의 장비를 이용하여 암호화 통신을 하여야 한다.
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		보안
요구사항 고유번호		SER-UIF-UIF-01
요구사항 명칭		로그인 보안조치
요구사항 상세설명	정의	로그인 보안조치 개념 정의
	세부내용	◦ 정보시스템의 로그인은 통합 관리자와 서비스별 관리자 권한부여가 가능하고 연계기관에 대한 별도 계정관리가 가능해야 함. ◦ 사용자의 로그인 시간, 권한, 등을 조회가 가능해야 함.
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		보안
요구사항 고유번호		SER-UIF-UIF-02
요구사항 명칭		영상반출 보안
요구사항 상세설명	정의	영상반출 개념 정의
	세부내용	◦데이터 반출시 관리자의 승인에 의한 영상 열람 및 반출에대한 신청서를 작성해야 함 ◦통합영상관제 시스템의 영상은 AES 128BIT 이상의 암호화가 지원되어야 함 ◦데이터 반출시 전용플레이어를 통한 반출이 지원되어야함 ◦반출된 전용플레이어에 대한 재생횟수 및 기간을 지정할수있어야 함
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		보안
요구사항 고유번호		SER-DAT-DAT-01
요구사항 명칭		개인정보 보호
요구사항 상세설명	정의	개인정보 보호관리 개념 정의
	세부내용	◦ 개인정보보호를 위한 암호장비, 암호논리, 보안자재, 사 이버안전기술이 적용된 보안시스템을 사용하고자 할 때에는 국가정보원장이 개발ㆍ제작하거나 검토ㆍ승인 된 제품을 사용하여야 함. ◦ 관련 홈페이지의 개선ㆍ보완 및 침입탐지 등의 목적을 위해 필요한 경우 홈페이지 이용자에 대한 최소한의 개인 정보 수집해야 함. ◦ 관련 개인정보 법규를 준수해야 함.
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		보안
요구사항 고유번호		SER-DAT-DAT-02
요구사항 명칭		DB 접근 권한 통제 및 DB 접근이력 관리
요구사항 상세설명	정의	DB 접근 권한 통제 및 DB 접근이력 관리 개념 정의
	세부내용	◦ 중요 데이터를 암호화하여 보호해야 함. ◦ DB 사용에 대한 로그 기록을 관리해야 함.
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		보안
요구사항 고유번호		SER-DAT-DAT-03
요구사항 명칭		DB 보안
요구사항 상세설명	정의	데이터베이스 관리자, 사용자 등 DB보안 요건
	세부내용	○ DBA (DB관리자) - 데이터베이스관리자를 따로 지정하여 데이터베이스 관리 - DB 사용자를 등록하고 적절한 역할(Role)과 권한(Privilege)부여 - DB 사용자의 임의 접근을 차단하고, 접근을 허가한 경우라도 신청자의 업무와 관련된 DB에로의 접근만 허가 ○ DB 사용자 - DB Application사용자는 정당한 사유 없이 Unix Prompt에 접근금지 - 업무상의 이유로 DB에 접속할 경우라도 반드시 DBA의 허가를 득한 후 사용 ○ DB저장 시 보안이 필요한 필드 암․복호화 - 적용 대상 : 암호화 되어 저장해야 할 보안 필드 - 적용 방안 ․데이터베이스 보안솔루션 활용하거나 또는 별도의 모듈을 개발․활용하여 암·복호화
산출정보		사업수행계획서
관련요구사항

요구사항 분류		보안
요구사항 고유번호		SER-INF-GEN-01
요구사항 명칭		보안일반
요구사항 상세설명	정의	보안 일반 개념 정의
	세부내용	◦웹서버 등 관련 서버의 보안을 보장하여야 함 ◦외부침입에 대비한 물리적/시스템 보안 확보하여야 함 ◦국정원 보안지침, 개인정보 보호법을 준수하여야 함
산출정보
관련요구사항

- 품질 요구사항(Quality Requirement)

요구사항 분류		품질
요구사항 고유번호		QUR-REL-AVL-01
요구사항 명칭		가용성 보장
요구사항 상세설명	정의	가용성 보장 개념 정의
	세부내용	◦시스템은 통상적인 업무시간 동안 가용성을 보장하여야 하며, 시스템 조건이 무엇이든지 간에 모든 채널에 동일한 자료 및 결과를 생성하고 인도해야함 ◦시스템은 정상상태에서 매일 24시간 동안 무중단으로 운영되어야함
산출정보		사업수행계획서
관련요구사항

요구사항 분류		품질
요구사항 고유번호		QUR-REL-AVL-02
요구사항 명칭		통합 서비스 품질
요구사항 상세설명	정의	3개지구 통합에 따른 서비스 품질 유지 개념 정의
	세부내용	◦3개지구 통합 관련 - 데이터 이관 및 통합은 시범사업의 경우 현 운영장비 구성정보를 3개지구 통합DB에 적용하여야 함, 청라지구의 경우 3개지구 통합DB 스키마에 따라 데이터 이관작업을 수행하고 DB 통합을 지원해야 함 - 서비스 기능 통합은 시범사업과 청라지구의 경우 현 운영장비를 수용하여 당해 사업에 적합한 기능을 구현하여야 함 - 시스템 통합은 시범사업과 청라지구의 재활용 가능한 현 운영장비에 대해 파악하고 통합작업 및 테스트를 수행하여야 함 단, 3개지구 통합에 필요한 영종지구의 데이터이관/통합, 서비스 기능 통합, 시스템 통합은 영종사업자와 협의 후 반영함
산출정보		사업수행계획서
관련요구사항

요구사항 분류		품질
요구사항 고유번호		QUR-USE-LEA-01
요구사항 명칭		프로그램 학습성
요구사항 상세설명	정의	프로그램 학습성 개념 정의
	세부내용	◦ 프로그램의 설치 및 제거, 이용이 용이하여야 함 - 사용자매뉴얼 또는 관리자매뉴얼에 시스템 또는 프로그램을 설치하거나 제거하기 위한 정보를 문서로 제공해야 함 - 시스템 및 프로그램의 설치 및 제거 용이성을 평가하기 위해 매뉴얼을 따라서 사용자 및 관리자가 설치 및 제거해야 함
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		품질
요구사항 고유번호		QUR-USE-UND-01
요구사항 명칭		쉽고 편한 기능 및 사용자 인터페이스 제공
요구사항 상세설명	정의	쉽고 편한 기능 및 사용자 인터페이스 제공 개념 정의
	세부내용	◦ 사용자 및 관리자가 시스템을 쉽고 편하게 사용할 수 있도록 하기 위해 기능 및 사용자 인터페이스에 다음 정보를 제공해야 함 - 기능 이해도: 자주 찾는 콘텐츠 순으로 찾기 쉬운 위치에 배치하는 등 정보접근의 편의성 개선하고 시스템에서 제공하는 모든 기능에 대해 사용자 매뉴얼에서 정보를 제공해야 함 - 인터페이스 이해도: 시스템에서 제공하는 인터페이스 기능과 방법을 초급자라도 쉽게 운영할 수 있는 직관적인 인터페이스로 제작하고 관리자 매뉴얼에 포함해야 함 ◦ 사용자가 원하는 기능을 쉽게 찾아서 사용할 수 있는 체계를 제공하여야 함 ◦ 시스템은 콘텐츠의 모양이나 배치를 이해하기 쉽게 구성하여야 함 ◦ 온라인 서식을 포함하는 콘텐츠는 필요한 경우 서식과 관련한 정보를 제공하여야 함 ◦ 사용자 기능에 대한 온라인 도움말을 제공하여야 함
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		품질
요구사항 고유번호		QUR-MAT-CHN-01
요구사항 명칭		변경 요구 및 변경처리 절차
요구사항 상세설명	정의	변경 요구 및 변경처리 절차 개념 정의
	세부내용	◦ 시스템은 제공되기로 한 요구사항을 모두 제공하며, 초기 협의한 요구사항에서 변경관리 절차를 통해 승인을 획득한 요구사항을 최종 baseline으로 간주함 ◦ 제공되기로 한 요구사항을 제공하는지 여부는 각 기능 요구사항의 검증(테스트) 활동을 통해 예상된 결과가 도출되었을 경우 요구사항을 제공한 것으로 평가함
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		품질
요구사항 고유번호		QUR-MAT-MAT-01
요구사항 명칭		유지관리 방안
요구사항 상세설명	정의	유지관리 방안 개념 정의
	세부내용	◦ 유지관리 계획 수립 및 시행 ◦ 시스템 업그레이드: 시스템은 새로운 기능을 구현하기 위해 필요한 경우 업그레이드가 용이해야 하며, 보안사고 예방, 성능 개선 등이 발생하는 경우 패치를 제공하여야 함 ◦ 유지관리 - 시스템의 유지관리기간은 준공일로부터 12개월로 하며, 단 납품 물품에 한해 기간이 12개월 이상인 경우 그에 따른다 - 유지관리는 개발 소프트웨어, 하드웨어, 소프트웨어 등 시스템 전체로 한다. - 시스템 확장: 유지관리에 용이하게 개발되어야 하며 시스템 확장 시 상호운영성, 이식성 등을 보장하여야 함 ◦ 사업수행자는 다음과 같은 사항을 유지관리 활동에 포함하여 지원 - 공급한 제품(H/W, S/W 등)과 개발한 S/W 등의 전 시스템 - 환경변화에 따른 시스템 변경 최적화 및 시험활동 - 공급된 상용 제품에 대한 Version Upgrade - 장애발생에 대한 처리(Trouble Shooting) - 기타 시스템의 정상운영을 위한 기술지원 등
산출정보		유지관리 계획서, 유지관리 매뉴얼
관련요구사항

요구사항 분류		품질
요구사항 고유번호		QUR-INT-INT-01
요구사항 명칭		상호운용성(데이터교환성)
요구사항 상세설명	정의	상호운용성(데이터교환성) 개념 정의
	세부내용	◦ 이전시스템과 도입시스템, 도입시스템 간 데이터의 재 사용 방안을 마련하여야 함. ◦ 데이터의 교환, 호환 및 활용을 위해 유관기관과 상시 협의 하여야 함.
산출정보		상호운용성 계획서, 상호운용성 매뉴얼
관련요구사항

요구사항 분류		품질
요구사항 고유번호		QUR-REL-REC-01
요구사항 명칭		장애대응을 위한 백업절차 마련
요구사항 상세설명	정의	장애대응을 위한 백업절차 마련 개념 정의
	세부내용	◦ 시스템은 신속한 장애 대응을 위하여 백업 절차를 마련해야 함 ◦ 장애 복구, 장애 대책 확보 등 신뢰성 있는 서비스 환경을 제공 ◦ 테스트 결함발생율 및 조치율 - 테스트 기간 동안 발견된 결함 수와 결함의 지속 시간을 측정하여야 함 ※ 결함 발생율이 5% 이상이거나 중대 결함이 발생할 경우, 시스템 오픈 기간을 연장해야 하며, 결함 지속 시간의 최대 한계값은 1시간 이하여야 함 - 테스트 기간 동안 발견된 결함에 대한 조치율은 100%이어야 하며, 제안사의 불가항력으로 인한 미조치 사항은 발주자의 승인을 득해야 하며, 결함에 대한 조치로 인하여 계획된 일정에 영향을 주어서는 안됨.
산출정보		장애대응 매뉴얼, 백업계획서
관련요구사항

- 제약사항(Constraint Requirement)

요구사항 분류		제약사항
요구사항 고유번호		COR-SDC-LAN-01
요구사항 명칭		개발언어 사용
요구사항 상세설명	정의	개발언어의 제약이 필요한 경우 정의
	세부내용	ㅇ 제조사의 지속적인 기술지원이 가능한 개발 툴을 사용하여야 하며, 유지관리 용이성을 위하여 개발언어는 JAVA로 사용하여야 함 ㅇ JAVA가 불가할 경우 기술지원 및 유지관리 용이성 등을 고려한 개발 언어를 발주기관과 협의하여 선정하여야 함
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		제약사항
요구사항 고유번호		COR-SDC-FRM-01
요구사항 명칭		표준 프레임 워크 적용
요구사항 상세설명	정의	전자정부프레임워크 적용 정의
	세부내용	ㅇ 최신 전자정부프레임워크 기반(기획,설계,테스트,운영 전 분야)으로 개발하여야 함 ㅇ 시스템 확장성 및 유지관리 효율성을 확보하고 안전행정부표준프레임워크 정립 - 과업 착수 전 공표된 최신 버전 적용이 가능 할 경우 업그레이드 ㅇ 개발된 소프트웨어는 공통컴포넌트 수준의 개발 표준을 준수하여 시스템 교체 등의 다양한 디바이스 환경에 일관성 있게 서비스하여야 함
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		제약사항
요구사항 고유번호		COR-SDC-FRM-02
요구사항 명칭		Web 기반 통합 UI 개발
요구사항 상세설명	정의	화면 UI 구성
	세부내용	ㅇ 유관기관, 발주처의 특별한 요구사항이 없는 경우 반드시 Web 기반의 사용자 인터페이스(UI) 로 화면을 구성하여야 함 ㅇ 상용 솔루션의 커스터마이징이 포함된 경우에도 통합운영을 위한 화면의 구성은 기능 요구사항을 반영하여 별도로 구성하도록 함 ㅇ Web 기반으로 구현하기 어려운 기능으로 인해 부득이하게 CS 등으로 개발을 하여야 하는 경우 발주처와 협의를 통하여 진행하도록 함
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		제약사항
요구사항 고유번호		COR-SDC-FRM-03
요구사항 명칭		HTML 5 기반 컴포넌트 구성
요구사항 상세설명	정의	웹기반 컴포넌트의 구성
	세부내용	ㅇ UI는 반드시 html5기반의 컴포넌트를 구성할 수 있는 RIA Framework를 사용함 (HTML5 기반의 컴포넌트의 제공 필수 - Grid, Tree, Panel, TabPanel, FormPanel, TreeGrid, Drag&Drop, Widgets, Charts) ㅇ 구성된 화면은 반드시 컴포넌트로 구성하여 다른 화면에서도 재사용할 수 있도록 구성함 ㅇ 상황이벤트 발생 시 미리 구성된 화면의 제어는 HTML5기반의 Websocket 모듈을 이용한다.
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		제약사항
요구사항 고유번호		COR-SDC-FRM-04
요구사항 명칭		공통기능(컴포넌트) 활용
요구사항 상세설명	정의	컴포넌트 재활용
	세부내용	ㅇ UI 화면의 권한 제어 시 발주처에서 제공되는 공통 function을 이용함 ㅇ 권한 및 로그인처리, 보안, 메모리 캐시, 예외처리, 공통 파일처리, 유틸리티 등 시스템 공통 라이브러리의 기능과 발주처에서 제공되는 서버 프레임워크를 이용하여 구현해야 함
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		제약사항
요구사항 고유번호		COR-SDC-FRM-05
요구사항 명칭		비동기 서버 요청
요구사항 상세설명	정의	비동기 방식 정보 처리
	세부내용	ㅇ 페이지 내에서 모든 기능은 비동기 서버 요청으로 처리 되어야 함(Ajax) ㅇ 권한 및 로그인처리, 보안, 메모리 캐시, 예외처리, 공통 파일처리, 유틸리티 등 시스템 공통 라이브러리의 기능과 발주처에서 제공되는 서버 프레임워크를 이용하여 구현해야 함 ㅇ 서버와 클라이언트에서 주고 받는 데이터의 포맷은 JSON or XML로 되어야 하며 이 데이터 포맷을 객체로 변한하기 위한 데이터분석기는 발주처에서 제공하는 기능을 이용함 (REST기반 웹 서비스 이용 필수)
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		제약사항
요구사항 고유번호		COR-BIZ-BIZ-01
요구사항 명칭		감리 대응
요구사항 상세설명	정의	감리 대응 개념 정의
	세부내용	◦ 본 사업은 한국정보화진흥원의 ‘정보화사업 감리수행 가이드’에 기재된 사항을 점검할 수 있도록 감리법인이 점검하기 위한 산출물을 작성하여 제출하여야 함 ◦ 감리업체의 감리 수행을 적극 지원해야 하며, 감리 준비 및 인터뷰 등의 대응으로 인하여 소요되는 공수가 사업 진행에 영향을 미치지 않도록 하여야 함
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		제약사항
요구사항 고유번호		COR-BIZ-BIZ-02
요구사항 명칭		PMO 대응
요구사항 상세설명	정의	PMO 대응 개념 정의
	세부내용	◦ PMO도입에 따른 대응 - 본 사업이 PMO(Project Management Office) 정책을 시행하는 경우 사업자는 PMO조직에서 수행하는 규정, 절차 등 관리감독 업무를 적극 협조하여야 함
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		제약사항
요구사항 고유번호		COR-BIZ-BIZ-03
요구사항 명칭		규정 변경에 따른 시스템 구현의 유연성
요구사항 상세설명	정의	규정 변경에 따른 시스템 구현의 유연성 대응
	세부내용	◦ 시스템 구축 기간 내 적용 법령 등 규정 변경시 반영하여 개발하여야 함 ※ 규정에 대한 적용시점을 고려하여 발주기관과 협의하여 적용
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		제약사항
요구사항 고유번호		COR-BIZ-BIZ-04
요구사항 명칭		서비스 표준운영절차 도출
요구사항 상세설명	정의	서비스 표준운영절차 도출 개념 정의
	세부내용	◦도시기반시설 및 서비스, 운영행정 업무수행에 대한 표준을 정의함으로써 업무의 혼돈 방지 및 정확성, 신뢰성을 증진시켜 일관된 운영업무 체계로 도시통합운영센터 운영의 항상성을 유지하는 목적임 - 대상업무는 운영행정, 센터시설운영, 현장시설운영 업무에 적용 서비스에 해당하는 운영계획, 운영수행, 운영평가 단계별 절차 및 행위 등을 기술함 - 운영계획 단계는 운영대상업무의 운영을 위한 단계별, 구성별 년/분기/월간 예산 및 자원계획, 아웃소싱계획, 교육계획, 표준운영절차 수립 및 현행화 계획 등을 수립함 운영수행 단계는 세부업무별 대상별로 수시/정기 점검을 통한 점검관리, 운영이력관리 등 도시기반시설의 항상성을 유지하여 즉각적인 상황대응 및 무중단 서비스를 제공함 운영수행 단계의 대상은 서비스의 상황관제관리(평시/상황시), 시설관리, IT인프라관리, 서비스데스크관리, 보안관리 등임 운영평가 단계는 운영수행 결과에 대한 평가기준에 따른 주기적인 평가로 운영·관리 업무의 수준을 측정하여 품질향상을 유지하고 개선하기 위한 운영계획을 조정하여 운영수행 위한 척도를 제시함
산출정보		사업수행계획서
관련요구사항

요구사항 분류		제약사항
요구사항 고유번호		COR-BIZ-BIZ-05
요구사항 명칭		정보보호제품 준수사항
요구사항 상세설명	정의	정보보호제품 준수사항 개념 정의
	세부내용	◦ 정보보호제품 도입 시 준수사항 - (정보보호제품 운영) 정보보호제품은 CC인증(네트워크 기반 제품 및 컴퓨팅기반 제품은 EAL2 이상)을 획득 한 제품이어야 하며, 암호모듈 검증 대상제품은 검증 필 암호모듈 탑재제품이어야 한다. - (인증확인서 제출)납품 시 CC인증제품 목록 및 국가용 암호제품 목록에 기재된 제품명칭, 버전 등과 완전하게 일치된 제품이어야 하며, 센터에 납품하는 제품과 인증 받은 제품이 동일함을 보장하는 대표명의 “인증필 정 보보호제품 납품확인서”를 제출하여야 한다. - (제품변경 시 재 인증) 제안사는 취약점 또는 기능적 결함 등이 발견되어 정보보호제품의 SW패치 또는 HW 사양을 변경하는 경우, 납품한 동 제품의 취약점 및 결 함을 즉시 보완하고, 변경 후 수일 이내에 변경된 사양 으로 재 인증 추진 등 관련사항을 조치하여야 한다. - (보안적합성 사후검증) 제안사는 센터에서 국가 전문 기관의 보안적합성 사후검증을 받을 경우, 필요한 모 든 기술적ㆍ절차적 지원을 수행하여야하며, 구성사양 및 보안모듈 변경 등에 따른 재 인증 및 대체장비 변경 납품 요청 시 이에 응하여야 한다.
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		제약사항
요구사항 고유번호		COR-BIZ-BIZ-06
요구사항 명칭		방범서비스 시스템 구현의 적합성
요구사항 상세설명	정의	방범서비스 시스템 구현의 적합성 개념 정의
	세부내용	◦u-방범서비스 시스템내의 모든 기능들은 영상관리pkg 및 저장분배pkg와 원활한 연계가 가능해야 하며 효율적 운영을 위해 기능개발 또는 적합한 상용솔루션을 비교하여 도입검토 함. - 비교는 성능 및 기능 등을 대상으로 하며, 발주처 승인을 득한 후 실시함 - 소요되는 비용은 수행사가 부담함 - 기능개발 시 성능 및 기능 등의 수준은 상용솔루션 동등 이상임 - 중소기업 직접생산증명서를 보유한 우수조달물품을 우선 고려함 - 영상통합관리를 위한 요구사항은 적극 수용함.
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		제약사항
요구사항 고유번호		COR-BIZ-BIZ-07
요구사항 명칭		영상정보 통합관리
요구사항 상세설명	정의	영상정보 통합관리 개념 정의
	세부내용	◦ 인천광역시 송도국제도시 U-City 구축 1단계 사업의 교통, 방재, 환경 등 세부서비스 구축사업의 개별 영상들을 통합하여 모니터링 및 관제가 가능해야함. - 개별 현장장비로부터 영상수집 및 저장, 분배를 통합하여 관리 - 개별 현장장비로부터 음성이벤트 수신, 처리 및 관리 - 영상 감시/운영(모니터링) 역할과 영상관제 역할에 적합한 최적화된 영상클라이언트로 구성 - 영상 감시/운영(모니터링)은 실시간 영상감시, 영상 탐색 및 검색, 현장음원 대응, 교통/방범/방재/환경 등 영상통합 감시 실시 - 영상관제는 영상 총괄감시, 감시/운영 장비 및 시스템 설정, 영상 검색 및 열람/반출, 능동형 감시 설정, 상황 전파/보고/종료를 실시 - 영상 감시/운영(모니터링), 영상 관제, IP Wall 표출 등을 통합관리 - 개별 현장장비 영상 관련 데이터의 표준화 - 교통, 방재, 환경 등 세부서비스 구축사업의 영상통합관련 업무를 지원하여 원활한 통합관리를 위해 협업 - 송도, 청라, 영종 3개지구의 영상정보 통합관리가 가능하도록 업무적, 데이터적, 기능적, 기술적 통합표준을 제시하고, 영종, 청라의 영상정보를 통합관리 가능하도록 구축함 - 통합폴내 현장장비 통합 시, 원활한 구축이 가능하게 담당자와 협의하여 진행함
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		제약사항
요구사항 고유번호		COR-BIZ-BIZ-08
요구사항 명칭		안정적인 서비스운영을 위한 서비스 수준 제시 및 준수
요구사항 상세설명	정의	안정적인 서비스운영을 위한 서비스 수준 제시 및 준수 개념 정의
	세부내용	◦도시통합운영센터의 무중단 서비스 운영을 위한 수준을 제시하고 그에 맞는 서비스를 구축함 - 년단위 서비스 무중단 운영 시간 및 다운 타임, 조치 소요 시간 등 수준을 제시 - 무상하자 보수 시 장비오류로 인한 장비 입고, 교체, 정상가동 등의 소요 시간 등 제시 이벤트 발생에 대한 모니터링 및 상황전파 처리 소요 시간 등 수준 제시 현장장비 기동 및 조작 등의 실시간 처리, 응답 수준을 제시 유지관리 또는 하자보수 시 대상 및 처리 방법, 처리 시간 등 수준 제시 시설 및 장비의 수시/정기 점검 대상에 따른 방법 및 처리 시간 등 수준 제시
산출정보		사업수행계획서
관련요구사항

요구사항 분류		제약사항
요구사항 고유번호		COR-BIZ-BIZ-09
요구사항 명칭		서비스 구현 제한
요구사항 상세설명	정의	서비스 구현시 제한사항
	세부내용	◦ 통합플랫폼의 업무통합, 정보수집제공, 통합DB 서버를 활용하여 서비스를 구축하여야 함 ◦ 모든 영상의 처리는 U-도시안전서비스의 통합영상서버를 통하여 서비스를 구축하여야 함 ◦서비스는 통합플랫폼의 표준아키텍처를 준수하여 구축되어야 함 ◦ 방범서비스용 CCTV는 설계산출물 규격을 만족하는 3개이상의 제품을 비교분석하여 우수한제품을 제시하고 사유를 제시하여야 함 ◦ 방범서비스의 통합영상시스템(VMS)은 가상화 기반의 H/W환경에서 영상처리엔진을 기반으로 서비스 기능을 구현하여야 함
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		제약사항
요구사항 고유번호		COR-BIZ-BIZ-10
요구사항 명칭		영상통합 및 제공, 모니터링
요구사항 상세설명	정의	영상통합 및 제공, 모니터링 제한사항
	세부내용	◦ 통합대상 영상은 CCTV 실시간 영상 및 스틸컷 영상, 저장 영상, 저장 스틸컷을 대상으로 함 ◦ 영상통합 대상 서비스는 전체 U-서비스를 대상으로 함 ◦ 영상통합 대상 지역의 사업은 3개지구(청라, 송도, 영종)로함 ◦ 3개지구의 시범사업을 통해 운영 중인 영상(스틸컷 포함) 및 기 운영 중인 청라 통합운영센터 영상(스틸컷 포함), 인천 영종지구 U-City구축사업 영상(스틸컷 포함)을 통합 수집, 저장, 분배를 해야 함 ◦ 3개지구 관련 유관기관에서 제공하는 영상(스틸컷 포함)을 포함하여 통합적으로 수집, 저장, 분배를 해야 함 ◦ 영상의 분배는 통합적인 영상관리시스템을 통해 경로를 단일화 해야 함 ◦ 유관기관의 영상 분배 시, 해당 유관기관의 기 운영환경을 고려하여 실시간 분배가 가능케 협의하여 인터페이스 해야함 ◦ 문제차량 인식을 위한 기 운영 중인 송도 1, 2, 3교 차량방범과 영상을 수집하여 인식해야 함 ◦ 지도기반 기능은 제공된 단일 GIS 솔루션을 활용하며, 모니터링 화면의 지도기반 기능이 필요한 U-서비스가 활용 가능케 기술제공 등의 기술지원을 해야 함 ◦ MS CAL(Client Access License)의 비용절감을 고려하여 영상통합 관련 장비(서버 등 포함) 및 소프트웨어(OS 포함) 등을 발주처와 협의하여 변경 도입함
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		제약사항
요구사항 고유번호		COR-DEG-DEG-01
요구사항 명칭		기존 시스템 호환
요구사항 상세설명	정의	기존 시스템 호환 개념 정의
	세부내용	◦ 기존 시스템 운영에 영향을 주지 않는 시스템을 구현 하여야 함 - 기 운영되고 있는 시스템 구조 및 전체 표준과 호환 성, 시스템 통합 및 분산설계, 데이터 유형, 프로세스 환경 유형, 사용자 유형, 시스템 간 물리적 네트워크 연결구성을 고려하여 구조 설계를 하여야 함
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		제약사항
요구사항 고유번호		COR-STD-STD-01
요구사항 명칭		데이터 표준화 지침 적용
요구사항 상세설명	정의	데이터 표준화 지침 적용 개념 정의
	세부내용	◦ 기준정보를 관리하기 위한 코드관리체계, 표준화 방안 을 수립하여야 함. ◦ 내외부의 데이터에 대한 품질관리 방안을 마련하여야 함
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		제약사항
요구사항 고유번호		COR-STD-STD-02
요구사항 명칭		개인정보보호법 준수
요구사항 상세설명	정의	개인정보보호법 준수 개념 정의
	세부내용	◦ 개인정보보호 관련 모든 법규를 충실히 이행할 수 있 는 개발 표준안을 마련하여 이를 개발에 반영하여야 함. - 개인정보 열람 시 접근 이력 기록 및 필요시 사유 입력 - 개인정보 열람에 대한 이력관리 통계 또는 조회 화면 제공 - 개인정보 중 고유식별정보에 대한 암호화 - 관련된 정보의 접근, 열람, 저장 등 모든 로그 저장관리 ※ 필요시 개인정보영향평가 수행
산출정보
관련요구사항

- 프로젝트관리 요구사항(Project Management Requirement)

요구사항 분류		프로젝트관리
요구사항 고유번호		PMR-ORG-HUM-01
요구사항 명칭		투입 인력 자격요건
요구사항 상세설명	정의	투입 인력 자격요건 개념 정의
	세부내용	◦ 투입인력은 본 사업과 관련된 개발에 직접 참여하였거나, 유사 프로젝트 개발경험이 있는 전문 기술 인력을 포함하여야 함 ◦ 투입인력에 대한 자격, 경력, 유사사업 참여 실적을 상세하게 제시하여야 하며, 특히, PM, PL의 경우에는 반드시 제시하여야 함 ◦ 모든 투입인력은 상주를 원칙으로 하며, 비상주 인력(총괄 PM 등)에 대해서는 타당한 비상주 사유를 명시하고, 사유가 불명확할 경우 투입공수에서 제외함 ◦ 사업자의 투입인력규모는 전체 사업 투입인력의 30%이상 이어야 함
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		프로젝트관리
요구사항 고유번호		PMR-ORG-HUM-02
요구사항 명칭		용역수행책임자
요구사항 상세설명	정의	용역수행책임자 개념 정의
	세부내용	◦ 용역수행책임자(PM)는 반드시 주사업자 소속으로써 일정수준 이상 직급의 직원으로 본 사업을 총괄할 수 있는 전문 인력이어야 하며, 사업 전 기간 동안 상주하여야 함 - 공공 정보화사업에서 PM 업무수행 경험 - 전체 사업을 총괄할 수 있는 지식과 경험을 보유한 관리자 선별 - 공동수급으로 제안할 경우 ‘사업지분율이 제일 높은 사업자’의 정규직 관리자로 선정
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		프로젝트관리
요구사항 고유번호		PMR-ORG-HUM-03
요구사항 명칭		기술자 경력 확인서 제출
요구사항 상세설명	정의	기술자 경력 확인서 제출 개념 정의
	세부내용	◦ 기술자의 기술을 확인할 수 있도록 소프트웨어, 정보통신 공인 경력관리기관 등에서 발급한 기술등급 또는 기술 경력확인서를 제출하여야 한다.
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		프로젝트관리
요구사항 고유번호		PMR-ORG-HUM-04
요구사항 명칭		인력교체
요구사항 상세설명	정의	인력교체 시 업무 안정성 확보
	세부내용	◦ 사업 착수 시 제안한 투입인력은 발주자의 동의 없이 사업자 임의로 변경할 수 없음 ◦ 인력교체는 원칙적으로 불가하나, 불가항력 사유로 인력교체 필요시 사전에 발주자의 승인을 받아야 하며, 사업에 대한 이해도가 높은 동급 이상의 대체인력을 투입하여 5일 이상의 업무 인계·인수기간을 두어야 함 ◦ 인력 교체 기간 동안 발생하는 업무의 안정화 및 품질저하 방지대책을 제시해야 하고, 인계·인수 기간 동안 교체인력은 투입공수에서 제외함 ◦ 참여 인원 중 주관기관이 인력 교체를 요구하는 경우에는 교체하여야 함
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		프로젝트관리
요구사항 고유번호		PMR-ORG-HUM-05
요구사항 명칭		안정화 운영 지원 인력
요구사항 상세설명	정의	안정화 운영 방안 제시
	세부내용	o 개발기간을 제외한 안정화 기간에 업무장애/서비스 개선사항이 발생하였을 경우를 대비하여 시스템 구축에 참여한 최소전문기술 인력을 상주하여 안정화 운영을 지원하여야 함
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		프로젝트관리
요구사항 고유번호		PMR-ORG-CON-01
요구사항 명칭		공동수급형태의 제안
요구사항 상세설명	정의	공동수급형태 구성 요건
	세부내용	o 주사업자와 부사업자간의 업무수행범위 및 책임한계를 상세히 정의하고 주사업자의 조직운영 방안을 제시하야 함.
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		프로젝트관리
요구사항 고유번호		PMR-ORG-COO-01
요구사항 명칭		하도급 관리방안
요구사항 상세설명	정의	하도급 관리방안 제시
	세부내용	◦ 사업자(공동수급체를 구성하는 경우 공동수급원 포함) 소속 이외의 인력은 하도급으로 간주하며, 하도급 계약 시 관계 법률에 의하여 사전 승인을 받아야 함 - 사업자는 하도급 계약의 준수실태를 ‘하도급 준수실태 보고서’에 의하여 상․하반기 2회 보고하여야 함 - 하도급 업체 투입 인력에 대한 관리방안을 제시하여야 함 - 행정기관 및 공공기관 정보시스템 구축․운영지침 제19조에 따라 하도급 대금지급 기준을 준수하여야 함
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		프로젝트관리
요구사항 고유번호		PMR-MET-SDM-01
요구사항 명칭		개발방법론
요구사항 상세설명	정의	제안 개발방법론의 범위 등 제시
	세부내용	o 제안 시 개발방법론에 대한 전 과정의 설명, 특징, 장․단 점, 저작권, 선정사유 및 적용사례 등을 제시하여야 함. 만일 개발 과제 특성상 여러 개의 개발방법론을 적용할 경우에는 각각 사용범위를 구별하여 제시하여야 함 o 제안된 방법론은 정보시스템 개발 시 발생되는 착오 및 소프트웨어 품질 저하, 생산성 저하 등의 위험 요소를 방지하고, 시스템 개발의 표준 및 절차의 확립을 통해 유지관리 용이성을 확보할 수 있는 검증된 것이어야 함 ◦ 사용될 개발방법론에 따른 단계별 산출물 목록, 산출물 상세내용, 산출물 간의 연관도를 제시하여야 함
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		프로젝트관리
요구사항 고유번호		PMR-MET-PMM-01
요구사항 명칭		사업관리방법
요구사항 상세설명	정의	체계적인 사업관리 방안 제시
	세부내용	◦ 위험관리, 품질관리, 일정관리, 자원관리, 형상관리 등 프로젝트 관리 방법론을 통한 체계적인 사업 관리 방안 제시함 ◦ 전자정부지원사업 사업관리방안 준수 ◦ 개발의 완성도를 높이기 위해서 프로젝트 착수에서 종료까지 체계적으로 프로젝트를 관리(관리도구 이용)해야 함
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		프로젝트관리
요구사항 고유번호		PMR-PMR-SCH-01
요구사항 명칭		일정계획
요구사항 상세설명	정의	일정계획 제시
	세부내용	◦ 사업을 기간 내에 완수하기 위한 개발 단계별 추진일정 및 세부 활동 내용 등이 포함된 개발 일정계획을 제시하여야 함
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		프로젝트관리
요구사항 고유번호		PMR-PMR-SCH-02
요구사항 명칭		안정화 일정 계획
요구사항 상세설명	정의	안정화 일정 계획 개념 정의
	세부내용	◦ 시스템 오픈 이후 발주자와 협의하여 6개월 이상의 안정화 활동기간을 정함 - 안정화 활동이란 일별 가동상태 모니터링 및 기록, 예방점검 활동 실시, 운영 유지관리 인력 교육, 자체 헬프데스크 운영 및 비상연락체제 가동, 개발자원 이관 및 기술지원을 의미함
산출정보		사업수행계획서
관련요구사항

요구사항 분류		프로젝트관리
요구사항 고유번호		PMR-PMR-SCO-01
요구사항 명칭		요구사항관리
요구사항 상세설명	정의	요구사항 관리방안 제시
	세부내용	◦ 사업자는 기능/비기능 요구사항을 빠짐없이 관리하고, 각각의 요구사항이 분석, 설계, 시험단계 등 개발 전 단계의 관련 산출물에 반영여부를 확인할 수 있도록 관리(요구사항 추적)하여야 함
산출정보		요구사항추적표, 검사기준서
관련요구사항

요구사항 분류		프로젝트관리
요구사항 고유번호		PMR-PMR-RIS-01
요구사항 명칭		위험관리 방안
요구사항 상세설명	정의	위험관리 방안 제시
	세부내용	◦ 본 사업의 수행 시 발생 예상되는 쟁점 및 미결사항에 대한 관리, 사용자 요구사항의 상세화 과정에서의 리스크 관리 등 각종 위험에 대한 통제 및 리스크 관리 방안을 제시하며, 지속적으로 문제를 파악 관리하고, 조치사항에 대하여 추적할 수 있는 방안을 제시
산출정보		위험관리대장
관련요구사항

요구사항 분류		프로젝트관리
요구사항 고유번호		PMR-PMR-COM-01
요구사항 명칭		정기보고
요구사항 상세설명	정의	정기보고 제출
	세부내용	◦ 사업진행에 대한 인력투입, 업무내용, 진척사항, 기타 특기사항을 기록한 업무일지를 작성하여 주간, 월간 단위로 작성․제출하여야 함
산출정보		주간/월간보고서, 착수/중간/완료보고서
관련요구사항

요구사항 분류		프로젝트관리
요구사항 고유번호		PMR-PMR-COM-02
요구사항 명칭		수시보고
요구사항 상세설명	정의	수시보고 방안 제시
	세부내용	◦ 원활한 과업 추진을 위해 필요시 비정기적인 보고 요청에 대응함
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		프로젝트관리
요구사항 고유번호		PMR-PMR-COM-03
요구사항 명칭		관련기관과 원활한 업무 협의
요구사항 상세설명	정의	관련기관과 업무협의 진행방안 제시
	세부내용	◦ 연계기관 간 원활한 업무협의 진행 방안을 제시하여야 함
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		프로젝트관리
요구사항 고유번호		PMR-PMR-DOC-01
요구사항 명칭		산출물관리방안
요구사항 상세설명	정의	산출물관리방안 제시
	세부내용	◦ 사업추진과정의 작업 단위별 산출물에 대하여 작업 일정계획 및 품질보증계획과 연계하여 산출물의 종류, 주요내용, 작성 및 제출시기, 제출 부수, 제출매체 등을 제시하여야 함 - 산출물 및 각종 문서의 관리방안을 제시하고, 사업추진 공정, 품질보증 계획, 감리일정과 연계하여 산출물 제출 시기를 제시 하여야 함 - 용역 완료시 제출하는 최종 결과물(프로그램 소스 등)은 발주자의 승인을 득한 후 원본 파일을 CD에 수록하여 산출물과 같이 제출하여야 하고, 프로그램 소스에 대한 형상관리가 가능하도록 협조하여야 함
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		프로젝트관리
요구사항 고유번호		PMR-PMR-QAL-01
요구사항 명칭		품질보증활동
요구사항 상세설명	정의	품질보증활동 개념 정의
	세부내용	◦품질관리자에 의한 지속적 품질보증활동 수행 - 품질보증계획 수립, 품질보증 목표 및 표준에 대한 교육 - 계획에 따른 품질보증 수행, 품질결함분석 및 시정조치, 변경요청, 단계별 품질목표 달성, 품질표준 준수 등에 관한 보고서 제출
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		프로젝트관리
요구사항 고유번호		PMR-PMR-ORM-01
요구사항 명칭		유관사업자와의 유기적 관계 유지
요구사항 상세설명	정의	유관사업자와의 유기적 관계 유지 개념 정의
	세부내용	◦ 본 사업은 송도 1-4공구 U-City 구축사업의 일환으로 진행하는 사업이므로 사업자는 발주기관, 유관사업자간 상호 긴밀한 협조체계를 이루어 시스템을 구축하여야 한다
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		프로젝트관리
요구사항 고유번호		PMR-PMR-INS-01
요구사항 명칭		검수 및 검사
요구사항 상세설명	정의	검수 및 검사 요건
	세부내용	◦ 검수는 완료보고서 접수일로부터 14일 이내에 실시 - 제안요청서, 제안서, 협상 결과, 계약서, 사업수행계획서 등과 관련 문서의 내용과 일치하지 않을 경우 지체 없이 보완 후 재검수를 받아야 함 ◦ 시스템 납품설치와 시스템의 정상가동 여부에 대하여 확인하며, 시스템 관리, 기술지원 등 시스템 운영에 필요한 제반사항을 포함
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		프로젝트관리
요구사항 고유번호		PMR-SEC-HSE-01
요구사항 명칭		참여인력 보안서약 및 책임
요구사항 상세설명	정의	보안서약서 제출 및 보안 준수
	세부내용	◦ 사업에 참여하는 모든 인원은 별도양식에 의하여 상기의 내용을 포함한 보안서약서를 반드시 제출하여야 함 ◦ 사업 수행 중 취득한 지식에 대하여 과업수행 중은 물론 사업이 완료된 후에도 외부에 누설하거나 다른 용도로 이용해서는 안 되며, 이를 위반하였을 경우 법적인 책임을 져야 함
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		프로젝트관리
요구사항 고유번호		PMR-SEC-MSE-01
요구사항 명칭		정보보안 계획 수립 및 실행
요구사항 상세설명	정의	정보보안 계획 및 방안 제시
	세부내용	◦ 사업수행기간 중 보안 관련법규를 준수하고 대외 보안유지에 적극 협조하여야 함 - 사업 수행기간 중 중요 데이터 등 정보 누출에 대비하여 구체적인 정보보호계획 및 방안을 제시
산출정보		정보보호계획서
관련요구사항

요구사항 분류		프로젝트관리
요구사항 고유번호		PMR-SEC-PSE-01
요구사항 명칭		해킹, 바이러스 등 침해사고 예방대책
요구사항 상세설명	정의	해킹, 바이러스 등 침해사고 예방대책 제시
	세부내용	◦ 해킹, 바이러스 등으로 인한 침해사고 예방대책 및 서비스 중단사태 발생에 대한 긴급복구 방안 등을 포함한 보안대책을 제시해야 함 ◦ 사업기간 중 불법S/W의 사용으로 인한 문제에 대한 책임을 져야함
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		프로젝트관리
요구사항 고유번호		PMR-SEC-PSE-02
요구사항 명칭		사업관련 자료 보안방안
요구사항 상세설명	정의	사업관련 자료 외부 유출 금지
	세부내용	◦ 사업관련 자료는 인터넷 웹하드, 웹메일 등 외부에 저장 및 전송을 금지해야 함
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		프로젝트관리
요구사항 고유번호		PMR-SYS-SYS-01
요구사항 명칭		사업관련 보안 솔루션 활용 요구사항
요구사항 상세설명	정의	자료유출 방지 솔루션 도입 및 적용
	세부내용	◦ 사업관련 자료의 외부유출 방지를 위해 투입되는 인력 및 정보기기에 정보보안솔루션(DLP, DRM 등)을 적용시켜야 함 ◦ 관련하여 보안관리의 통합주체는 발주처이며, 이와 관련된 발주처의 시스템과 동일 혹인 호환되는 정보보안솔루션을 적용해야 함
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		프로젝트관리
요구사항 고유번호		PMR-SYS-SYS-02
요구사항 명칭		사업관리 시스템 활용 요구사항
요구사항 상세설명	정의	사업관리 시스템 도입 및 적용
	세부내용	◦ 금번 사업의 효율적인 통합 관리를 위하여, PMIS(통합사업관리시스템)를 구축하여 사업의 관리 및 관련 행정처리를 수행하여야 함 ◦ 관련하여 이와 관련된 발주처의 PMIS과 동일 또는 호환되는 PMIS를 운영해야 함
산출정보
관련요구사항

- 프로젝트지원 요구사항(Project Support Requirement)

요구사항 분류		프로젝트지원
요구사항 고유번호		PSR-STA-STA-01
요구사항 명칭		안정화 활동
요구사항 상세설명	정의	안정화 활동 개념 정의
	세부내용	◦ 목표시스템 가동 이후 일정한 기간 동안 가동상태 모니터링 및 기록, 예방점검 활동 실시, 유지인력 교육, 비상연락체계 가동, 기술지원 등 안정화 활동을 수행하여야 함
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		프로젝트지원
요구사항 고유번호		PSR-DEF-DEF-01
요구사항 명칭		하자보수 일반
요구사항 상세설명	정의	하자보수 일반 개념 정의
	세부내용	◦ 제 3자로부터 구매하여 공급한 제품 등 전 시스템의 무상 하자보수기간은 준공일로부터 24개월로 함. 단, 정보시스템(자체 개발한 소프트웨어)에 한해 준공일로부터 12개월로 함 ◦ 무상 하자보수 지원방안에 지원범위, 지원방법(상주, 비상주 등) 및 지원인원을 포함하여 제시 ◦ 하자보수 기간 중 시스템의 결함 및 H/W, S/W 개발, 제작, 설치 등의 하자가 발견될 경우 24시간 이내에 해당 장비 또는 부품을 무상으로 수리하거나 동일 신품 또는 그 상위기능의 부품으로 무상 교환하여야 하고, 개발된 S/W상의 문제가 발견된 경우 즉시 필요한 조치를 취하여 문제를 해결 ◦ 시스템의 안정성 및 신뢰성 확보와 장애시간을 최소화하기 위하여 시스템을 단위 요소기술과 기능으로 구분하여 각각에 대한 세부 하자보수 계획을 제시 ◦ 공급되는 장비 및 부품의 생산 중단 시는 최소 3개월 전에 서면으로 통보하고 관련 장비의 예비부품 사전확보 및 대체품의 지속운용 대책 등을 강구 ◦ 하자보수 기간 중에 시스템 운영 및 유지관리 등을 시스템 운영자가 수행할 수 있도록 기술 전수 실시
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		프로젝트지원
요구사항 고유번호		PSR-OPR-OPR-01
요구사항 명칭		운영 일반
요구사항 상세설명	정의	운영 일반 개념 정의
	세부내용	◦ 개발 시스템의 정상운영을 위한 시스템 조건, 조직, 보안대책 수립, 최적화된 프로그램 수행 ◦ 목표시스템의 관리 및 운영조직을 기술하고 해당 조직의 역할과 책임, 기타 제도적 운영관리 대책 기술 ◦ 데이터베이스 구축 정보 현행화 방안 기술
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		프로젝트지원
요구사항 고유번호		PSR-EDT-EDU-01
요구사항 명칭		교육 일반사항
요구사항 상세설명	정의	교육 일반사항 개념 정의
	세부내용	◦ 시스템 개발 및 운영에 필요한 교육을 지속적으로 실시하여야 하며, 교육계획서를 작성하여 발주 기관에 제출, 승인을 얻어야 한다. ◦ 교육계획서에는 교육훈련에 대한 목적 및 내용, 교육대상, 방법, 일정, 장소, 강사진 등에 대한 상세사항이 포함되어야 함
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		프로젝트지원
요구사항 고유번호		PSR-EDT-EDU-02
요구사항 명칭		도입 제품에 대한 교육
요구사항 상세설명	정의	도입 제품에 대한 교육 개념 정의
	세부내용	◦ 관리자, 운영자별로 도입제품에 대한 기본교육에서 운영교육까지 실시하되 교육내용, 인원, 일정, 장소, 교육조건 등 교육지원과 실무적인 기술이전 계획을 제시해야 한다.
산출정보
관련요구사항

요구사항 분류		프로젝트지원
요구사항 고유번호		PSR-EDT-TTR-01
요구사항 명칭		기술이전 방안
요구사항 상세설명	정의	기술이전 방안 개념 정의
	세부내용	◦ 시스템 개발 및 운영에 필요한 내용으로 시스템의 운영, 감시 및 보안, 비상복구 방법 등 시스템 구성방법 및 장애 대처 방법, 기타 운영에 관한 사항 등 시스템 운영직원의 자체유지관리 능력 배양을 위한 기술이전 계획을 제시하여야 함
산출정보		기술이전계획서
관련요구사항

요구사항 분류		프로젝트지원
요구사항 고유번호		PSR-MKT-MKT-01
요구사항 명칭		국내외 마케팅 방안 수립
요구사항 상세설명	정의	IFEZ U-City 도시모델 마케팅 방안 수립
	세부내용	◦ IFEZ U-City 구축 모델은 송도,영종,청라를 중심으로 한 인천광역시 유시티 사업의 핵심 아이템으로서 그 입지를 공고히 하며 동시에 국내외 추진 사업의 직접, 간접적인 확산 활동을 지속적으로 추진하기 위한 국내외 마케팅 방안을 수립 ◦ IFEZ U-City 구축 모델을 국내외에 체계적으로 보급·수출 하기 위한 구체적인 방안 제시 - 지속적 성장모델 제시 . U-City 사업 활성화를 위한 여론수렴 . 관련 법제도 개선안 도출 . 1-4 공구사업 진행상황 공유 - 적극적 해외 마케팅 추진 . 민관 합동의 해외 마케팅 프로그램 개발 . 네트워크 구축 및 해외 진출 토대를 위한 초청투어 운영 . IFEZ 중심의 글로벌 네트워크 구축 - 해외 진출을 위한 핵심 기반 마련 . 시장조사, 자료분석 및 운영 실태 결과물 도출을 위한 해외시찰단 파견 . 선진 신기술 시찰, 자료수집, 시장조사 . 선진 기술사례 벤치마킹 및 기술 수출 대상국의 현지 법률 검토
산출정보
관련요구사항

- 공사 요구사항(Engineering Requirement)

요구사항 분류		공사
요구사항 고유번호		ENR-INT-DMC-01
요구사항 명칭		방재 위성안테나 설치공사
요구사항 상세설명	정의	방재 위성안테나 설치공사 개념 정의
	세부내용	◦ 공사 대상 : 위성안테나 ◦ 대상 수량 : 1식 ◦ 공사 고려사항 - 위성안테나 - 규격 ∙ 안테나 크기 : 1.2m급 ∙ 운용 풍속 : 28m/sec 이상 ∙ 한계풍속(Survival winds) : 53m/sec 이상 ∙ 한계온도(Ambient Temperature) : -30℃ ~ + 50℃ ∙ 방위각(Azimuth) 운용범위 : ±90° 이상 ∙ 앙각(Elevation) 운용범위 : 5°~ 60° 이상 - 위성안테나는 옥상에 설치하며 위성수신기를 통해 주요기관 연결장치와 연결되어야 한다.
산출정보		시방서
관련요구사항

요구사항 분류		공사
요구사항 고유번호		ENR-INT-DMC-02
요구사항 명칭		방재 구조물(통합폴) 설치공사
요구사항 상세설명	정의	방재 구조물(통합폴) 설치공사 개념 정의
	세부내용	◦ 공사 대상 : 구조물(통합폴) ◦ 대상 수량 : 3식 ◦ 공사 고려사항 - 구조물(통합폴) - 규격 ∙ 철관주 : 지상 15m, 매설 300mm ∙ 피뢰봉 : Φ29 ∙ 상단 강관 : Φ216.3 x 3M x 4.5T Φ267.4 x 2M x 4.5T Φ318.5 x 4M x 4.5T ∙ 하단 강관 : Φ355.6 x 6M x 6T ∙ 안전받침대 : 2,000mm x 2,000mm x 700mm ∙ 철관주용 사다리 : Φ216.3/Φ267.4/Φ318.5/Φ355.6 ∙ 케미컬 앵커 : M16 x 280mm -4EA ∙ 재질 : 배관용 탄소 강관스틸 파이프 - Pole은 지면과 수직이 되도록 설치하여야 한다. - Pole 설치 작업시 도장면이나 도금면 등이 손상되지 않도록 하여야 하며 특히 타구조물 등과의 혼족 및 충격을 주지 말아야 한다. - 상부 구조물의 상단부에 케이블 인입이 용이하도록 Cable Hole을 제작 하여야 한다. - 구조물 설치 시 강풍이나 주위의 진동에 의하여 이탈되지 않도록 와셔와 볼트, 너트로 단단히 고정하며, 볼트/너트의 재질은 부식에 강한 용융아연도금 처리를 하여 사용하여야 한다. - 볼트, 너트 등으로의 결합시 각 볼트들은 대각선 방향으로 동일 조임장력으로 조여야 하며 무리한 힘을 가하여 나사의 파손 및 표면손상을 주지 말아야 한다. - 느슨하게 조여진 볼트가 있어서는 안된다. - 평와샤 또는 이에 상응하는 와샤와 스프링 와샤 등을 반드시 사용하여 진동 및 기타 외적 영향으로 인해 나사의 풀림이 발생해서는 안된다. - 공사 후에는 케이블 인출구, 기기부착용 Hole 등으로 인해 우수의 유입이 되지 않도록 우수의 유입 우려가 있는 부위에는 개스킷 또는 실리콘 등으로 미려하게 방수처리 되어야 한다. - 현장장비를 보호하기 위해 외부에 반드시 피뢰설비를 설치하여 접지하여야 한다.
산출정보		시방서
관련요구사항

요구사항 분류		공사
요구사항 고유번호		ENR-INT-DMC-03
요구사항 명칭		방재 수위감시 CCTV 설치공사
요구사항 상세설명	정의	방재 수위감시 CCTV 설치공사 개념 정의
	세부내용	◦ 공사 대상 : 수위감시 CCTV ◦ 대상 수량 : 3식 ◦ 공사 고려사항 - 수위감시 CCTV - 규격 ∙ 유효화 소수 : 768 x 494 이상 ∙ 촬영소자 : 1/2〃 CCD ∙ 최저조도 : 0.00001 Lux이하 ∙ 수평해상도 : Color 600TV 본, B/W 700TV 본 ∙ S/N 비 : 52dB 이상 - 현장에 설치된 구조물의 형태, 높이, 케이블의 홀의 위치(상단,하단부분), 견인선 등을 확인한 후 시스템 설치를 위한 준비를 한다. - 콘넥터 접속은 핀과 핀 사이의 절연특성을 고려하여 심선 납땜 후 절연 튜브를 사용하여 절연특성을 좋게 하고, 외부로부터 먼지나 습기가 침투하는 것을 방지하여야 한다. - 하우징 외부 콘넥터에서 수신기까지 연결 케이블은 Pan/Tilt의 회전에 따라 꼬임이 없도록 여장을 주어 접속하여야 한다. - 카메라 설치작업 시 외부의 충격을 받지 않도록 주의하여야 하며 가변조정형 렌즈의 초점조정을 하여야 하고, 조리개는 현장여건을 고려하여 최적의 상태를 유지하도록 조정하여야 한다. - 카메라의 주 감시방향은 렌즈에 일광 및 조명설비를 직사하지 않도록 설치한다. - Pan/Tilt 설치 시 현장특성을 고려 카메라의 시계각도를 설정하여 상, 하 회전각도를 리미트 스위치로 고정시키되 연결 케이블의 꼬임이 없는가를 확인하여야 한다. - 폴 내부에 포설되는 각종 케이블은 적절한 여장이 있어야 한다. - 전원케이블의 접속, 성단 작업시 주 차단기를 차단시킨 후 작업에 임하여야 하며, 통신선에 영향이 없도록 적정거리를 확보 설치하여야 한다. - 카메라의 장치 지지대의 영상신호 및 전원 케이블은 카메라 장치 구동에 영향을 주지 않도록 적당한 여유를 주고, 케이블 등에 유입될 수 있는 각종 써지로부터 장비가 보호될 수 있도록 한다. - 케이블의 단말은 압착단자 및 케이블 타이를 사용하여 미려하게 처리한다. - BNC 콘넥터는 실드선 부분을 납땜 처리하여 영상신호의 잡음을 최소화한다. - 설치된 기기 및 각종 배선에는 Label을 부착하여야 한다. - 카메라부 구동전원선과 제어신호선을 별도의 케이블로 분리하여 상호 영향을 최소화하도록 구성하여야 한다. - 옥외에 설치되는 모든 설비는 전천후 옥외형으로 부식되지 않고, 외부충격에 강한 재질로 제작되어야 하며, 하우징은 방진, 방수용으로 Sun-Shield가 있고 온도 변화에 따라 작동하여 적정 온도를 유지시켜주는 팬, 히터가 내장되어야 한다. - CCTV 카메라 감시지역 범위 내에서 주민들의 사생활 침해 논란이 없도록 안내표지판을 설치한다. - CCTV 위치는 수위면에 대한 시계 확보가 용이한 곳을 선정하여 설치하고 향후 유지관리를 감안하여 최적의 위치를 선정하여 발주자의 승인 후 설치한다. - CCTV 카메라는 도시통합 운영센터에서 Pan/Tilt/Zoom 및 방송, 제어 등 원격에서 Remote Control할 수 있어야 한다. - CCTV 카메라는 낙뢰, 써지에 대한 대책이 강구되어 있어야 한다. - 케이블은 컬러 배선을 적용하고 접속 방법과 단자 처리 방법은 표준 공법에 의한 상세 시공도를 제시하여 발주자의 승인 후 시공한다. - 지도상에 CCTV의 방향, 영상확대배율정보가 표시되도록 하여야 함(U-도시안전서비스의 기능을 활용)
산출정보		시방서
관련요구사항

요구사항 분류		공사
요구사항 고유번호		ENR-INT-DMC-04
요구사항 명칭		방재 층별침하계 설치공사
요구사항 상세설명	정의	방재 층별침하계 설치공사 개념 정의
	세부내용	◦ 공사 대상 : 층별침하계 ◦ 대상 수량 : 3식 ◦ 공사 고려사항 - 층별침하계 - 규격 ∙ 주변지반의 거동을 파악하여 이완영역을 검출 ∙ 2~5mV/V 출력 - 침하가 발생하지 않은 견고한 지지층(N>50 이상의 풍화암이나 연암)까지 천공한다. - 천공 후 맑은 물로 깨끗하게 세척하여 점액(Slime)을 완전하게 제거하여야 한다. - 침하계센서를 천천히 삽입한 후 정착위치에서 수압펌프를 이용 수압앵커를 지반에 고정시킨다. - 수압앵커를 지반에 고정시킨 후에는 각 정착 위치의 앙카도 고정을 시킨다. - 위와 같은 방법으로 설치하고 공내 설치가 완료되면 미리 설치한 그라우팅 호스를 이용하여 시멘트+벤토나이트 그라우팅을 한다. 이때 벤토나이트와 시멘트의 혼합비율은 주변지반의 강도와 변형계수가 일치되도록 시험배합을 하여 결정한다. - 상부까지 그라우팅이 완료된 후 원지반 상부에 센싱부와 측정롯드를 고정한다.
산출정보		시방서
관련요구사항

요구사항 분류		공사
요구사항 고유번호		ENR-INT-DMC-05
요구사항 명칭		방재 간극수압계 설치공사
요구사항 상세설명	정의	방재 간극수압계 설치공사 개념 정의
	세부내용	◦ 공사 대상 : 간극수압계 ◦ 대상 수량 : 3식 ◦ 공사 고려사항 - 간극수압계 - 규격 ∙ 전기저항식으로 높은 정밀도 및 안정성 지원 ∙ 0.6~1mV/V 출력 - 설치공을 계획심도까지 케이싱을 설치하면서 천공한다. - 피에조미터 팁을 설치할 위치의 약 1m 상부까지 천공한다. - 줄자에 원형추를 연결하여 천공심도를 확인한다. - 간극수압계 팁을 24시간동안 물로 포화시켜 팁에 있는 기포를 제거하고 계측기 시험성적서(Inspection Sheet)에서 제시하는 방법으로 초기 값을 읽어 기록한다. - 포화된 간극수압계를 시험 공에 투입하여 센서의 이상 유무 및 소정의 정밀도를 확인하여 감독원의 승인을 받은 후 물 속에 잠겨있는 간극수압계 팁을 물에 잠겨있는 채로 현장에 운반하여 포화된 상태로 소정의 심도에 간극수압계를 설치한다. - 보링장비에 압입롯드를 연결하여 피에조미터를 천공바닥에서 계획 설치위치까지 압입하여 설치한다. - 케이싱을 1m 정도 제거한 후 벤토나이트 펠렛을 투입하여 다져서 차수막을 형성한다. - 센서 상부에 차수막이 형성된 후 케이싱을 제거하면서 그라우팅 호스를 이용, 시멘트 벤토나이트 그라우팅을 하여 지표면까지 불투수층을 형성한다. 이때 벤토나이트와 시멘트의 혼합비율은 주변지반의 강도와 변형 계수가 일치되도록 시험배합을 하여 결정한다. 그라우팅이 양생된 후 침하된 부위에 다시 2차 그라우팅재를 채운다. - 그라우팅을 실시하면서 과다한 수평변위를 대비하여 지중과 지표면 케이블에 여유장을 주어 지반변형에 따른 케이블 단선을 방지하고, 또한 보호관을 공내에 1m 이상 삽입하여 케이블 단선을 방지하여야 한다. - 그라우팅액의 양생이 완료되고 벤토나이트 펠렛을 투입한지 최소 72시간 이상 경과한 후 초기치를 측정한다. - 휴대용표시기(Portable Indicator)에 케이블을 연결하여 측정을 한 다음 시험성적서(Inspection Sheet) 상의 교정계수를 이용하여 간극수압으로 환산한다. - 간극수압계 센서는 층별침하계 센서와 동일한 위치가 아닌, 층별침하계 센서간의 중간지점에 설치가 되도록 한다.
산출정보		시방서
관련요구사항

요구사항 분류		공사
요구사항 고유번호		ENR-INT-DMC-06
요구사항 명칭		방재 지하수위계 설치공사
요구사항 상세설명	정의	방재 지하수위계 설치공사 개념 정의
	세부내용	◦ 공사 대상 : 지하수위계 ◦ 대상 수량 : 3식 ◦ 공사 고려사항 - 지하수위계 - 규격 ∙ 수압식 수위계 ∙ 1~5VDC or 4~20mA(2Wire)출력 - 설치심도까지 천공 후 공내에 점액(Slime)이 1m 이상 있으면 물을 분사하든지 이수를 사용하여 제거하고 지하수투과기(Casagrande Tip)과 측정관을 연결하여 내린다. - 지하수투과기(Casagrande Tip)은 1.5m로서 외부에 투수성이 높으면서 입자가 조밀하여 이물질의 침투를 막을 수 있는 토목섬유(Paper Drain Board)를 사용하여 감싼다. - 지하수투과기(Casagrande Tip) 설치 후 외부를 투수성이 높은 잔자갈과 굵은 모래로 지표면까지 충진한다. - 지하수위계관 설치 후 외부 건수의 유입을 방지하기 위해 상부를 벤토나이트와 시멘트를 혼합하여 방수처리 한다. - 지하수위계관 내부로 이물질 삽입을 방지하기 위해 캡을 씌우고 파손방지를 위해 관 상부를 보호처리 한다. - 모든 설치가 끝난 후 휴대용표시기(Portable Indicator)를 이용하여 초기치를 설정, 기록한다. - 지하수위계 설치위치가 침하발생지역에 설치될 경우 수위계관, 센서 모두 침하가 발생하여 센서 위치가 이동하기 때문에 재 측량 하여 보정하거나 주변 침하 데이타를 이용하여 보정한다.
산출정보		시방서
관련요구사항

요구사항 분류		공사
요구사항 고유번호		ENR-INT-DMC-07
요구사항 명칭		방재 제어함체 설치공사
요구사항 상세설명	정의	방재 제어함체 설치공사 개념 정의
	세부내용	◦ 공사 대상 : 제어함체 ◦ 대상 수량 : 6식 ◦ 공사 고려사항 - 제어함체 - 규격 ∙ 재질 : STS 2T 이상 ∙ 냉각방식 : 팬을 사용한 자동 조정 ∙ 방우 및 방진형 이중 구조로 제작 ∙ 현장 장비 취부를 위해 Rack Typed으로 제작 - 함체는 수위감시CCTV함체 및 통신용 함체로서 폴 하단부에 견고하게 설치하여야 한다. - 팬/틸트 및 줌렌즈 제어를 위한 케이블은 종단부분을 콘넥터로 처리하여 함체내 후면부에 설치되어야하며 전면부로 노출되지 말아야 한다. - 함체는 저압용 장비수납으로 접지는 3종접지(100Ω이하)를 한다.
산출정보		시방서
관련요구사항

요구사항 분류		공사
요구사항 고유번호		ENR-INT-DMC-08
요구사항 명칭		방재 고배율 카메라폴 설치공사
요구사항 상세설명	정의	방재 고배율 카메라폴 설치공사 개념 정의
	세부내용	◦ 공사 대상 : 고배율 카메라폴 ◦ 대상 수량 : 2식 ◦ 공사 고려사항 - 고배율 카메라폴 - 규격 ∙ 재질 : SUS, 2T ∙ 크기 : 4"×1.5m ∙ 케이블 인입이 용이하도록 Cable Hole 부착 ∙ 바람 및 진동에 의해 흔들리지 않도록 와이어 결선 고리 부착 - Pole은 지면과 수직이 되도록 설치하여야 한다. - Pole 설치 작업시 도장면이나 도금면 등이 손상되지 않도록 하여야 하며 특히 타구조물 등과의 혼족 및 충격을 주지 말아야 한다. - 상부 구조물의 상단부에 케이블 인입이 용이하도록 Cable Hole을 제작 하여야 한다. - 구조물 설치 시 강풍이나 주위의 진동에 의하여 이탈되지 않도록 와셔와 볼트, 너트로 단단히 고정하며, 볼트/너트의 재질은 부식에 강한 용융아연도금 처리를 하여 사용하여야 한다. - 볼트, 너트 등으로의 결합시 각 볼트들은 대각선 방향으로 동일 조임장력으로 조여야 하며 무리한 힘을 가하여 나사의 파손 및 표면손상을 주지 말아야 한다. - 느슨하게 조여진 볼트가 있어서는 안된다. - 평와샤 또는 이에 상응하는 와샤와 스프링 와샤 등을 반드시 사용하여 진동 및 기타 외적 영향으로 인해 나사의 풀림이 발생해서는 안된다. - 공사 후에는 케이블 인출구, 기기부착용 Hole 등으로 인해 우수의 유입이 되지 않도록 우수의 유입 우려가 있는 부위에는 개스킷 또는 실리콘 등으로 미려하게 방수처리 되어야 한다. - 현장장비를 보호하기 위해 외부에 반드시 피뢰설비를 설치하여 접지하여야 한다. - 콘크리트 슬라브(Slab)상이나 지면에 설치하는 경우는 콘크리트 기초를 만들어야 하며 기초 사이즈는 스텐드형의 경우 높이 10㎝를 표준으로 한다. 또 자립형의 경우는 각 면의 길이보다 10㎝씩 큰 사이즈로 하고 높이는 10㎝를 표준으로 한다. 단 감독관의 요청 또는 현장의 상황에 따라 변경할 수 있다. - 기초 Base는 수평수직에 충분히 유의하여 시공하여야 한다. - 옥상에 설치되는 기기의 기초는 바닥면의 방수에 충분히 유의하여야 한다. - Access Floor에 설치되는 판넬류는 Access Floor 밑에 설치 가대를 공급하여야 한다. - 건물 내부의 케이블은 케이블 랙 또는 트레이를 이용하고 외부로 노출된 케이블은 건축물에 지장을 주지 않는 범위에서 스틸 또는 PVC전선관을 설치하여 케이블을 포설하여야 하며, 전원과 신호용 케이블 배선용 배관을 분리하여 견고하게 설치하여야 한다. - 현장 맞춤 공사 시 닥트에 따내기 작업을 한 후 따낸 면은 날카로운 부분이 없어야 하며 커버 개방과 실링에 주의를 기울여야 한다.
산출정보		시방서
관련요구사항

요구사항 분류		공사
요구사항 고유번호		ENR-INT-DMC-09
요구사항 명칭		방재 고배율 CCTV 설치공사
요구사항 상세설명	정의	방재 고배율 CCTV 설치공사 개념 정의
	세부내용	◦ 공사 대상 : 고배율 CCTV ◦ 대상 수량 : 2식 ◦ 공사 고려사항 - 고배율 CCTV - 규격 ∙ 촬상소자 : 1/2“ 전자증배형, FIT EM-CCD ∙ 화소수 : 680(H)×500(V), 34만화소 ∙ 최저조도 : 컬러-0.000015Lux, 흑백-0.0000008Lux, F1.2 ∙ 수평해상도 : 수평 480TV Lines, 수직 350TV Lines ∙ S/N 비 : 50dB ∙ Mount Type : CS Mount ∙ 사용전원 : DC 12V ∙ 초점거리 : 12.5~750mm ∙ 줌 배율 : 60배 - 현장에 설치된 구조물의 형태, 높이, 케이블의 홀의 위치(상단,하단부분), 견인선 등을 확인한 후 시스템 설치를 위한 준비를 한다. - 콘넥터 접속은 핀과 핀 사이의 절연특성을 고려하여 심선 납땜 후 절연 튜브를 사용하여 절연특성을 좋게 하고, 외부로부터 먼지나 습기가 침투하는 것을 방지하여야 한다. - 하우징 외부 콘넥터에서 수신기까지 연결 케이블은 Pan/Tilt의 회전에 따라 꼬임이 없도록 여장을 주어 접속하여야 한다. - 카메라 설치작업 시 외부의 충격을 받지 않도록 주의하여야 하며 가변조정형 렌즈의 초점조정을 하여야 하고, 조리개는 현장여건을 고려하여 최적의 상태를 유지하도록 조정하여야 한다. - 카메라의 주 감시방향은 렌즈에 일광 및 조명설비를 직사하지 않도록 설치한다. - Pan/Tilt 설치 시 현장특성을 고려 카메라의 시계각도를 설정하여 상, 하 회전각도를 리미트 스위치로 고정시키되 연결 케이블의 꼬임이 없는가를 확인하여야 한다. - 폴 내부에 포설되는 각종 케이블은 적절한 여장이 있어야 한다. - 전원케이블의 접속, 성단 작업시 주 차단기를 차단시킨 후 작업에 임하여야 하며, 통신선에 영향이 없도록 적정거리를 확보 설치하여야 한다. - 카메라의 장치 지지대의 영상신호 및 전원 케이블은 카메라 장치 구동에 영향을 주지 않도록 적당한 여유를 주고, 케이블 등에 유입될 수 있는 각종 써지로부터 장비가 보호될 수 있도록 한다. - 케이블의 단말은 압착단자 및 케이블 타이를 사용하여 미려하게 처리한다. - BNC 콘넥터는 실드선 부분을 납땜 처리하여 영상신호의 잡음을 최소화한다. - 설치된 기기 및 각종 배선에는 Label을 부착하여야 한다. - 카메라부 구동전원선과 제어신호선을 별도의 케이블로 분리하여 상호 영향을 최소화하도록 구성하여야 한다. - 옥외에 설치되는 모든 설비는 전천후 옥외형으로 부식되지 않고, 외부충격에 강한 재질로 제작되어야 하며, 하우징은 방진, 방수용으로 Sun-Shield가 있고 온도 변화에 따라 작동하여 적정 온도를 유지시켜주는 팬, 히터가 내장되어야 한다. - CCTV 카메라 감시지역 범위 내에서 주민들의 사생활 침해 논란이 없도록 안내표지판을 설치한다. - CCTV 위치는 수위면에 대한 시계 확보가 용이한 곳을 선정하여 설치하고 향후 유지관리를 감안하여 최적의 위치를 선정하여 발주자의 승인 후 설치한다. - CCTV 카메라는 도시통합 운영센터에서 Pan/Tilt/Zoom 및 방송, 제어 등 원격에서 Remote Control할 수 있어야 한다. - CCTV 카메라는 낙뢰, 써지에 대한 대책이 강구되어 있어야 한다. - 케이블은 컬러 배선을 적용하고 접속 방법과 단자 처리 방법은 표준 공법에 의한 상세 시공도를 제시하여 발주자의 승인 후 시공한다. - 지도상에 CCTV의 방향, 영상확대배율정보가 표시되도록 하여야 함(U-도시안전서비스의 기능을 활용)
산출정보		시방서
관련요구사항

요구사항 분류		공사
요구사항 고유번호		ENR-INT-DMC-10
요구사항 명칭		환경 센서 부착용 구조물 설치공사
요구사항 상세설명	정의	환경 센서를 부착하기 위한 구조물
	세부내용	◦ 공사 대상 : 센서 부착용 구조물(센서암) ◦ 대상 수량 : 3식 ◦ 공사 고려사항 - 침하침수모니터링 구조물에 센서 부착용 철 구조물을 설치한다. - 예상 최대 풍하중, 예상하중 등에 대하여 충분히 안전하도록 시공한다. - 모든 모서리 부분은 날카롭지 않도록 부드럽게 연마하여 신체 접촉시 인체에 해를 끼치지 않도록 한다.
산출정보		시방서
관련요구사항

요구사항 분류		공사
요구사항 고유번호		ENR-INT-DMC-11
요구사항 명칭		환경 초음파풍향풍속센서 설치공사
요구사항 상세설명	정의	환경 구조물에 초음파풍향풍속센서를 설치
	세부내용	◦ 공사 대상 : 초음파풍향풍속센서 ◦ 대상 수량 : 3식 ◦ 공사 고려사항 - 거치대 아답터의 육각 볼트를 제거한다. - 아답터 속으로 케이블을 넣어서 센서와 연결한다. - 센서몸체와 아답터를 볼트를 이용하여 연결한다. - 센서에 표시된 북쪽 방향이 나침반을 이용하여 진북을 향하도록 설치한다. - 설치하고자 하는 설치대에 아답터를 끼워서 클램프로 단단히 조인다.
산출정보		시방서
관련요구사항

요구사항 분류		공사
요구사항 고유번호		ENR-INT-DMC-12
요구사항 명칭		환경 온습도센서 설치공사
요구사항 상세설명	정의	환경 구조물에 온습도센서를 설치
	세부내용	◦ 공사 대상 : 온습도센서 ◦ 대상 수량 : 3식 ◦ 공사 고려사항 - 센서 감지부의 CAP을 뺀다. - 센서를 간이백엽상에 끼운 후 U자 클램프를 견고하게 조인다. - 간이백엽상은 수평을 맞춘 후 설치한다. - 간이백엽상의 U볼트를 센서부착용 철 구조물에 단단히 고정한다. - 센서 케이블을 데이터로거에 연결한다. - 데이터 값을 데이터로거의 디스플레이 창에서 확인한다. - 센서 케이블은 바람에 유동이 없도록 단단히 고정시킨다.
산출정보		시방서
관련요구사항

요구사항 분류		공사
요구사항 고유번호		ENR-INT-DMC-13
요구사항 명칭		환경 기압센서 설치공사
요구사항 상세설명	정의	환경 구조물에 부착된 함체에 기압센서를 설치
	세부내용	◦ 공사 대상 : 기압센서 ◦ 대상 수량 : 3식 ◦ 공사 고려사항 - 함체 내부에 설치한다. - 공기 유입부분이 아래쪽을 향하도록 설치한다. - 압력보정을 위해서 공기 유입부에 호스를 연결해서 함체 내부로 설치한다. - 입력전원을 연결한다. - 출력케이블을 데이터로거에 연결한다. - 데이터로거에 출력 케이블을 연결한다.
산출정보		시방서
관련요구사항

요구사항 분류		공사
요구사항 고유번호		ENR-INT-DMC-14
요구사항 명칭		환경 강우량센서 설치공사
요구사항 상세설명	정의	환경 구조물에 강우량센서를 설치
	세부내용	◦ 공사 대상 : 강우량센서 ◦ 대상 수량 : 3식 ◦ 공사 고려사항 - 센서의 커버를 OPEN한다. - 센서 내부의 수평눈금의 물방울이 중앙에 위치하도록 센서 발을 맞춘다. - 센서에 신호케이블과 전원케이블을 연결한다. - 센서의 커버를 덮는다. - 센서의 발을 설치암에 단단히 고정시킨다. - 바람에 대한 영향이 없도록 바람막이를 센서의 몸통에 견고히 부착한다. - 센서 케이블은 바람에 유동이 없도록 단단히 고정시킨다.
산출정보		시방서
관련요구사항

요구사항 분류		공사
요구사항 고유번호		ENR-INT-DMC-15
요구사항 명칭		환경 일사센서 설치공사
요구사항 상세설명	정의	환경 구조물에 일사센서를 설치
	세부내용	◦ 공사 대상 : 일사센서 ◦ 대상 수량 : 3식 ◦ 공사 고려사항 - 시계방향으로 커버를 돌려서 분리시킨 후 2개의 볼트를 푼다. - 레벨기를 보면서 아래 볼트를 조정하여 공기방울이 중앙에 위치하도록 수평을 맞춘다. - 2개의 볼트를 고정시킨다. - 커넥터를 센서에 연결한 후 케이블에 유동이 없도록 단단히 고정시킨다. - 케이블에 출력단자를 데이터 로거에 연결한다.(+ : red / - : white) - 분리한 커버를 다시 설치한다. - 데이터로거에서 레인지를 세팅한다.
산출정보		시방서
관련요구사항

요구사항 분류		공사
요구사항 고유번호		ENR-INT-DMC-16
요구사항 명칭		환경 일조센서 설치공사
요구사항 상세설명	정의	환경 구조물에 일조센서를 설치
	세부내용	◦ 공사 대상 : 일조센서 ◦ 대상 수량 : 3식 ◦ 공사 고려사항 - 유리관 튜브에 손상이 없도록 주의해서 포장을 푼다. - 위도에 따른 각도를 조정한 후 나사를 고정시킨다. - 센서를 베이스에 N-S의 방향으로 설치한다. - 수평기의 공기방울을 나사를 돌려 중앙에 오도록 맞춘 후 고정시킨다. - 케이블을 센서에 연결하고 케이블에 유동이 없도록 단단히 구조물에 고정시킨다. - 데이터로거에 출력 케이블을 연결한다. - 전원케이블을 전원공급기에 연결한다. - 데이터로거에 표출되는 데이터 값을 확인한다.
산출정보		시방서
관련요구사항

요구사항 분류		공사
요구사항 고유번호		ENR-INT-DMC-17
요구사항 명칭		환경 자외선센서 설치공사
요구사항 상세설명	정의	환경 구조물에 자외선센서를 설치
	세부내용	◦ 공사 대상 : 자외선센서 ◦ 대상 수량 : 3식 ◦ 공사 고려사항 - 시계방향으로 커버를 돌려서 분리시킨 후 2개의 볼트를 푼다. - 레벨기를 보면서 아래 볼트를 조정하여 공기방울이 중앙에 위치하도록 수평을 맞춘다. - 2개의 볼트를 고정시킨다. - 커넥터를 센서에 연결한 후 케이블에 유동이 없도록 단단히 고정시킨다. - 케이블에 출력단자를 데이터 로거에 연결한다. (+ : red / - : white) - 분리한 커버를 다시 설치한다. - 데이터로거에서 레인지를 세팅한다.
산출정보		시방서
관련요구사항

요구사항 분류		공사
요구사항 고유번호		ENR-INT-DMC-18
요구사항 명칭		환경 시정센서 설치공사
요구사항 상세설명	정의	환경 구조물에 시정선센서를 설치
	세부내용	◦ 공사 대상 : 시정센서 ◦ 대상 수량 : 3식 ◦ 공사 고려사항 - 센서의 설치 클램프를 육각 렌치로 OPEN한다. - 센서는 차량이 진입하는 방향에 나란히 설치한다. - 센서를 설치암에 단단히 고정시킨다. - 센서 케이블을 커넥터에 단단히 조여서 연결한다. - 케이블이 바람에 영향이 없도록 단단히 고정시킨다. - 데이터 값을 데이터로거의 디스플레이 창에서 확인한다.
산출정보		시방서
관련요구사항

요구사항 분류		공사
요구사항 고유번호		ENR-INT-DMC-19
요구사항 명칭		환경 노면센서 설치공사
요구사항 상세설명	정의	환경 송도인입교 도로2차선에 노면센서를 설치
	세부내용	◦ 공사 대상 : 노면센서 ◦ 대상 수량 : 3식 ◦ 공사 고려사항 - cable union은 어떤 경우에도 열지 말아야 한다. - 케이블의 길이를 자르려면 케이블의 cabinet 부분에서만 자른다. 케이블은 도로 확장 시 케이블에 영향을 미치지 않도록 보호 튜브 속에 넣어야 한다. - 케이블 외장 (sheathing) 이 파손되거나 외부 온도 센서가 손상되면 센서에 물이 들어갈 수 있다. 케이블이 파손된 센서는 설치하지 말아야 하며 제작사를 통해 수리하여야 한다. - 도로 센서 표면이 포장도로와 같은 높이에 위치하도록 도로 센서를 드릴 구멍 속에 넣는다. 마무리를 위해 드릴 구멍 테두리에 센서를 고정시키는 mounting bracket을 놓는다. - 노면 센서가 포장 도로 표면 밖으로 나오지 말아야 한다 (제설차량에 의해 파손될 수 있음) - 빈 공간을 합성수지 콘크리트 (resine concrete)로 채운다. - 합성수지 콘크리트 (resine concrete)를 양생하는 과정에서 발생하는 반응열 (reation heat)이 도로 센서를 손상시키는 80°C 이상에 달할 수도 있다. 따라서 콘크리트를 양생하는 과정에서 온도를 80°C 이하로 유지하는 재질만 사용하는 것이 중요하다. - 콘크리트가 단단해지면 mounting bracket와 녹색 플라스틱 보호 layer를 제거한다. Mounting bracket의 나사를 노면 센서의 나사 구멍( turning moment 2Nm)에 다시 돌려 넣는다. - 설치 완료 후 노면센서 위치 표식을 위해 마킹 및 푯말을 설치한다.
산출정보		시방서
관련요구사항

요구사항 분류		공사
요구사항 고유번호		ENR-INT-DMC-20
요구사항 명칭		환경 황사측정장비 설치공사
요구사항 상세설명	정의	환경 구조물에 부착된 함체에 황사측정장비를 설치
	세부내용	◦ 공사 대상 : 황사측정장비 ◦ 대상 수량 : 3식 ◦ 공사 고려사항 - 장비는 함체에 설치하며 함체는 청결하고 안정된 곳에 설치한다. - 장비 설치후 전원을 연결하고 각 기능을 확인한다.
산출정보		시방서
관련요구사항

요구사항 분류		공사
요구사항 고유번호		ENR-INT-DMC-21
요구사항 명칭		환경 시정촬영용카메라 설치공사
요구사항 상세설명	정의	환경 구조물에 시정촬영용카메라를 설치
	세부내용	◦ 공사 대상 : 시정촬영용카메라 ◦ 대상 수량 : 3식 ◦ 공사 고려사항 - 시정촬영용 카메라 밑부분에 있는 마운팅 홀에 브락켓을 설치한다. - 데이터선을 멀티드럽 모뎀에 연결한다. - 전원은 데이터로거에서 12V을 공급한다. - 카메라 초점을 Zoom-in을 통해 맞춘다. - 카메라 초점이 맞춰진 후 단단히 고정한다. - 데이터로거에 이미지파일이 제대로 전송되는지 확인한다. - 지도상에 CCTV의 방향, 영상확대배율정보가 표시되도록 하여야 함(U-도시안전서비스의 기능을 활용)
산출정보		시방서
관련요구사항

요구사항 분류		공사
요구사항 고유번호		ENR-INT-DMC-22
요구사항 명칭		환경 데이터로거 설치공사
요구사항 상세설명	정의	환경 구조물에 부착된 함체에 데이터로거를 설치
	세부내용	◦ 공사 대상 : 데이터로거 ◦ 대상 수량 : 3식 ◦ 공사 고려사항 - 데이터로거는 함체 내부에 설치한다. - 설치 시 수평이 맞도록 설치한다. - 데이터로거 양쪽 사각 모서리 부분에 있는 홈을 통해 볼트를 체결한다. - 각 센서에서 입력되는 케이블을 각 채널에 맞게 구성한다. - 신호선과 전원은 정확히 구분지어 연결한다. - 각 그라운드 및 실드 케이블은 G or 접지가 표시된 곳에 연결한다. - 데이터로거에 전원 DC12V 을 연결한다. - 데이터 케이블을 연결한다.
산출정보		시방서
관련요구사항

요구사항 분류		공사
요구사항 고유번호		ENR-INT-DMC-23
요구사항 명칭		환경 노출 케이블 처리
요구사항 상세설명	정의	환경 각 센서 케이블의 처리
	세부내용	◦ 공사 대상 : 각 센서 케이블 ◦ 대상 수량 : 3식 ◦ 공사 고려사항 - 장비에 인입되는 케이블은 보호관으로 처리하여야 한다. - 폴의 상단에 있는 케이블 인입구에서 센서 혹은 카메라까지는 케이블 노출이 없어야 한다.
산출정보		시방서
관련요구사항

마. 기타 요구사항

○ IFEZ내 3개 지구 통합의 일환으로 시범사업 및 청라지구에 도입된 현장장비를 당해 사업의 대상장비로 수용하여 사업을 진행하여야 함.

○ 발주자의 IFEZ내 3개 지구 통합관련 추가 요구사항(시스템 구축 및 이관관련 내용 포함)이 있을 경우 이를 적극 수용하여야 함.

○ 사업수행에는 반드시 필요하나 본 제안요청서에 명기되지 않은 누락된 경미한 사항은 상호협의하여 이를 시행함

○ 발주자는 사업의 방향이나 오류를 사전에 방지하기 위해 필요한 자료를 요청할 수 있으며, 사업수행자는 지체없이 이에 필요한 자료를 제출하여야 함

○ 제안요청서, 제안서 등 본 사업과 관련된 문서의 문구, 용어의 해석 및 사업의 범위 등에 대하여 발주자와 사업자간 이견이 있을 경우 발주자의 의견을 따름

○ 본 사업과 관련된 모든 산출물 및 결과물은 발주자에 귀속되며, 사업자는 본 사업을 수행함에 있어서 발생하는 저작권, 사용권, 또는 특허 등에 관한 문제발생 시 일체의 책임을 짐

○ 상부 기관 및 법률 등 사업수행시의 여건변동이 인정될 경우에는 이를 충분히 반영하여 수행하여야 하며, 사업목적을 달성하는데 필요하다고 인정하는 경우 사업내용의 수정 및 보완을 요구할 수 있으며, 사업자는 부득이한 사유가 없는 한 이에 응하여야 함

○ 본 사업에 대한 공정관리, 시공관리, 계약관리, 기성관리, 각종 보고서관리 등은 발주처의 PMIS(통합사업관리시스템)을 이용하여야 함.

○ 원활한 사업 진행을 위한 공통사업관리 인력을 지원해야 하며, 해당 인력은 발주처에서 선발하는 것을 원칙으로 함

○ 금번 사업의 추가제안은 안전행정부 등 유관기관의 안전정책에 따라 방범분야를 대상으로 자유롭게 최신기술을 제안 할 수 있음

5. 제안서 작성요령

가. 제안서의 효력

○ 제안서에 제시된 내용과 발주자 요구에 의하여 수정, 보완, 변경된 제안내용은 계약서에 명시하지 아니하더라도 계약서와 동일한 효력을 가짐. 다만, 계약서에 명시된 경우는 계약서가 우선함

○ 발주자는 필요시 제안사에 대하여 추가 제안 또는 자료를 요구할 수 있으며, 이에 따라 제출된 자료는 제안서와 동일한 효력을 가짐

○ 제출된 제안서의 내용은 발주자가 요청하지 않는 한 수정, 추가, 대체할 수 없으며 사실과 일치하여야 함

○ 제출된 제안서의 내용은 발주자가 요청하지 않는 한 변경할 수 없으며 계약체결 시 계약조건의 일부로 간주함

○ 지방자치단체 및 발주자의 정책변화 등으로 본 제안서의 일부 또는 전부가 변경 또는 취소되는 경우라도 제안사는 이의를 제기할 수 없음

○ 제안 요청 사항에 대한 계약협상과정 및 용역의 진행 중에 발주자에서 일부 수정·변경을 요구할 시 이에 따라야 함

○ 제안사는 심사위원회 구성, 평가기준, 평가결과에 대하여 일체 이의를 제기할 수 없음

○ 제안서 평가결과 및 협상결과는 공개하지 않으며 이에 대하여 제안사는 이의를 제기할 수 없음

○ 발주자는 제안서에 기재된 하도급 업체의 기술력 등을 평가하여 필요시 교체를 요구할 수 있으며, 제안사는 이에 응하여야 함

○ 제안요청서, 제안서, 계약서에 명시된 내용의 해석에 있어 의견을 달리할 경우 발주자의 해석에 따르고 일체의 이의를 제기할 수 없음

○ 제안사가 제출한 제안서 및 관련 자료는 외부에 공개하지 않음을 원칙으로 함

나. 제안서 작성지침 및 유의사항

○ 제안서 작성지침

- 제안서는 제안요청서에서 요구하는 모든 사항이 기술되어야 하며, 향상된 내용으로 제안할 수 있음

- 제안서는 제시된 제안서 목차 및 제안서 세부작성지침을 준용하여 각각 세분하여 누락없이 작성하고, 제안요청서의 요구항목들이 제안서의 어느 부분에 기술되었는지 참조표를 제시하여야 함(별지서식 제33호)

- 기술제안서 정량 평가항목 및 배점한도를 참조하여 정량적 평가에 대한 자기평가표를 제시하여야 함(별지서식 제29,30호)

- 조견표는 기술제안서 정성 평가항목 및 배점한도를 참조하여 각 기술성 평가기준에 상응하는 제안내용들이 제안서의 어느 페이지에 명시되어 있는지 설명하여야 함 (별지서식 제37호)

- 정량적 제안서는 A4지 3 hole 바인더를 사용하고 정성적 제안서는 무선접착 제본으로 제출

- 제안서 본문 내용은 300페이지(150장) 이내로 작성

- 제안서 요약본 내용은 50페이지(25장) 이내로 작성

- 좌편철, 양면 및 단색(제안설명회 설명자료 포함)으로 인쇄

- 양장제본, 제안설명시 홍보용 동영상활용 금지

- 용지규격 : A4용지 (210㎜×297㎜, 100g/㎡이하, 순백색)

- 제안서의 각 페이지는 쉽게 참조할 수 있도록 페이지 하단 중앙에 일련 번호를 붙이되, 각 장별로 번호를 부여함

- 표지, 목차 및 간지는 페이지 번호를 부여하지 않음

- 제안서는 한글작성이 원칙이며, 사용된 영문약어에 대해서는 약어표를 제공해야 함

- 제안서의 내용은 객관적으로 입증할 수 있는 내용으로만 작성하여야 하며, 관련 자료는 제안서의 별첨으로 제출하여야 함, 만일 제안내용이 허위로 확인될 경우 이로 인하여 발생하는 모든 민·형사상의 책임은 제안사에게 있으며, 이에 따른 손해를 배상할 책임이 있음

- 제안서의 내용은 명확한 용어를 사용하여 표현하여야 하고, 예를 들어 “사용가능하다”, “할 수 있다”, “고려하고 있다” 등과 같이 모호한 표현은 평가 시 불가능한 것으로 간주하며, 계량화가 가능한 것은 계량화하여야 하고, 모호한 표현이 아니더라도 해석의 차이가 있을 수 있는 용어일 경우 발주자의 해석에 따르고 일체의 이의를 제기할 수 없음

- 제시된 목차의 항목 중에서 해당 내용이 없는 경우는 해당 항목에 “해당사항 없음”으로 간략히 기술함

○ 유의사항

- 제안서는 A4 종 방향 작성을 원칙으로 하며, 기타용지를 사용할 수 없음

- 각 단위 항목별 간지를 삽입하여 구별하되, 색상간지는 불허함. 단 색인표(Tab) 사용은 가능함

- 제안서의 각 페이지 수 산정에서 제외되는 표지, 목차, 간지라도 크기를 준수하여야 하며, 위반할 경우 페이지 수를 산정하여 감점조치 함

- 여백 페이지를 두는 경우 글자 또는 그림등을 표기하지 않아야 하며, 표기된 경우 페이지 수에 산정함 (목차, 간지의 여백 페이지에도 동일 적용함)

- 제안서의 용지 크기 위반시에는 페이지 수 산정방법에 의해 위반페이지를 산정하여 전체 페이지 수를 초과할 때 감점조치 함

- 총 감점 한도는 기술능력평가기준으로 최대 4점까지임

구 분		감점항목	단위 감점	항목별 최대감점
규격 위반	재질	용지 이외의 재질 사용	0.4	0.4
	크기	크기위반 Page 마다	0.2	2
	표지서식	서식 위반 시	0.2	0.2
인쇄 위반		컬러인쇄 Page 마다	0.2	2
페이지수 위반		1Page 초과 시 마다	0.2	2
제출부수 위반		부족 부수마다	0.2	2

- 제안서와 제안서 요약본은 분리하여야 함

- 제안서(요약본 포함)는 용지 이외의 물질, 물체, 장치 등의 접합, 부착 삽입 등은 불가함. 단, 제안서의 인쇄, 제본, 철 등을 위한 물질 및 물체는 사용할 수 있음

- 제안사는 사업을 성공적으로 이행할 충분한 능력과 자원이 있음을 증명하기 위하여 본 제안요청서에서 요구한 관련 정보를 빠짐없이 제공해야 함

- 제안사가 제공한 정보가 허위로 판명될 경우, 발주자는 당해 제안서를 무효처리 할 것이며, 선정 후에라도 계약해지를 할 수 있음

- 제안서 작성 시 사실증명, 실적 등과 관련되어 객관적인 평가근거 내용미비로 판단이 불가능할 경우 해당부분은 0점 처리함

- 본 사업과 관련하여 제출된 제안서 및 관련 자료는 일체 반환하지 않음

- 제안서, 제안요청서 등에 포함되지 않는 일반적인 사항 및 사업 추진에 있어 계약서에 명기되지 않은 사항은 발주자와 협의하여 결정함

다. 제안서 목차

Ⅰ. 일반현황

1. 제안사 일반현황

2. 제안사의 조직 및 인원

3. 수행조직 및 업무분장

4. 투입인력 및 이력사항

Ⅱ. 전략 및 방법론

1. 사업이해도

2. 추진전략

3. 적용기술

4. 표준 프레임워크 적용

5. 개발 방법론

Ⅲ. 기술 및 기능

1. 시스템 장비구성 요구사항

2. 기능 요구사항

3. 보안 요구사항

4. 데이터 요구사항

5. 제약사항

Ⅳ. 성능 및 품질

1. 성능 요구사항

2. 인터페이스 요구사항

3. 테스트 요구사항

4. 품질 요구사항

Ⅴ. 프로젝트 관리

1. 관리방법론

2. 관리역량

3. 일정계획

4. 개발장비

Ⅵ. 프로젝트지원

1. 품질보증

2. 시험운영

3. 교육훈련

4. 유지보수

5. 기밀보안

6. 비상대책

Ⅶ. 상생협력 및 하도급계약 적정성

1. 상생협력

2. 하도급계약 적정성

Ⅷ. 기타사항

1. 추가제안

2. 기타

라. 세부 작성지침

항 목	작 성 방 법
Ⅰ. 일반현황
1. 제안사 일반현황	제안사의 일반현황 및 주요 연력, 최근 3년간의 자본금 및 부문별(컨설팅, 개발 등) 매출액, 유사사업실적 등을 명료하게 제시하여야 한다. [별지 6, 7호 서식] - 본 사업과 관련이 있는 3년 이내의 관련사업실적(U-City 구축, 공공 구축사업 경험) 제시
2. 제안사의 조직 및 인원	제안사(컨소시엄 포함)의 조직 및 인원현황을 제시하여야 한다.
3. 수행조직 및 업무분장	본 사업을 수행할 조직 및 업무분장 내용을 상세히 제시하여야 한다. - 용역책임자는 임원급으로 제시 - 제안사가 하도급 의사가 있는 경우, 해당 업무 및 (예상)하도급 업체를 제시함 - 컨소시엄 업체가 있는 경우 업무분장 내역에 업체별 역할 및 참여비율을 명시
4. 투입인력 및 이력사항	본 사업을 수행할 투입인력(PM, PL, 주요 기술자 등)에 대한 이력사항을 제시하여야 한다.[별지 24, 25호 서식] ※ 단, ‘인력투입방식’에 의한 계약인 경우, 전체 인력제시 - 컨소시엄 이외의 인력은 하도급으로 간주되므로, '3. 수행조직 및 업무분장'에 하도급 의사를 표시하지 않는 경우, 컨소시엄 구성원의 자사인력으로 대체되어야 함(파견근로자는 원소속사 및 파견근로자 임을 명기) - 성명, 소속, 최종학력, 해당분야근무경력, 보유 자격증 현황, 본사업 참여임무, 근무경력 및 기술경력, 목표투입공수(M/M), 최근 3년간 주요경력(유사공공사업, 개발) ※ 단, 상용S/W, 패키지 등의 서비스 지원인력, 외부 자문인력 등 통상적인 개발인력이 아닌 경우는 제시하지 말 것 ※ 제안요청 내용과 연관 없는 불필요한 학력사항이나, 자격사항은 배재
Ⅱ. 전략 및 방법론
1. 사업 이해도	제안사는 해당사업의 제안요청 내용을 명확하게 이해하고 본 제안의 목적, 범위, 전제조건 및 제안의 특징 및 장점을 요약하여 기술하여야 한다. 목표시스템 구성도 및 구성 체계를 제시하여야 한다.
2. 추진전략	제안사는 사업을 효과적으로 수행하기 위한 추진전략(위험요소 고려하여 창의적이고 타당한 대안)을 제시하여야 한다.
3. 적용기술	제안사는 사업수행을 위한 주요 적용기술 및 세부개발방법론, 적용기술의 실현가능성 등을 제시하여야 한다. 대상업무별 개발방안(통합/연계 범위 관련 적절한 방안 제시 등), Prototype 구현 등 개발에 대한 전반적인 방안을 제시한다. ※ 제안사는 [별지 18호 서식]을작성하여 기술적용계획 제시
4. 표준 프레임워크 적용	제안사는 사업에 적용될 표준프레임워크 및 공통컴포넌트의 사용 계획과 예상되는 문제점을 기술하고 실현가능한 대응방안을 제시하여야 한다.
5. 개발방법론	업무개발에 적용할 방법론 절차 및 기법의 활용방안을 제시하여야 하며, 적용방법론의 경험을 기술한다. 개발방법론에 따른 제출할 산출물의 종류 및 내역, 제출시기를 기술한다.
Ⅲ. 기술 및 기능
1. 시스템 장비구성 요구 사항	시스템을 하드웨어부문, 소프트웨어 부문, 기타부문 등으로 구분하여 각 구분별 구성장치의 사양 ,기능, GS인증제품 제안내역 등을 제시하고 도입장비의 설치 및 공급계획, 도입 장비의 유지관리 방안을 기술하여야 한다.(특히, 장비의 최대사양 중 제안 사양을 명확히 제시)
2. 기능 요구사항	방법론 및 분석 도구를 통하여 구체적인 내용으로 분석되고 구현 방안이 구체적인 기술, 제안한 방안 및 기술의 적용방안을 제시하여야 한다.
3. 보안 요구사항	보안요구사항 및 시스템과의 관련성을 분석하고 적용할 보안기술, 표준, 제안방안 등을 구체적으로 제시하여야 한다.
4. 데이터 요구사항	데이터 전환 계획 및 검증 방법, 에러 데이터 처리 방법에 대해 구체적인 내용을 제시하여야 한다.
5. 제약사항	기능 및 품질 등 요구사항 구현 시 관련 제약사항과 대응방안을 구체적으로 기술하여야 한다.
Ⅳ. 성능 및 품질
1. 성능 요구사항	구현하고자 하는 기능을 통해 요구 성능이 충족되도록 방법론 및 분석 도구, 구현 및 테스트 방안을 구체적으로 제시하여야 한다.
2. 인터페이스 요구사항	시스템 인터페이스는 타 시스템과의 연계 방안들에 대한 장단점의 분석을 통해 가장 적합한 방안이 구체적으로 기술되어 있는가를 평가하고, 구현 경험이 있는 인터페이스 담당자가 투입되는지 평가한다. 사용자 인터페이스는 사용자 편의성을 고려하여 요구사항을 제공하기 위한 분석 및 설계, 구현방안과 검토 계획을 구체적으로 기술하였는가를 평가하고, 구현 경험이 있는 인터페이스 담당자가 투입되는지 평가한다.
3. 테스트 요구사항	도입되는 장비의 성능 테스트(BMT) 또는 구축된 시스템이 목표 대비 제대로 운영되는가를 테스트하고, 점검하기 위한 테스트 요구사항을 기술한다. 목표시스템의 테스트 유형(단위 테스트, 통합 테스트, 성능 테스트, 인수 테스트 등) 테스트 환경, 방법, 절차 등 요구사항을 기술한다.
4. 품질 요구사항	분석·설계 등 각 단계별 품질 요구사항의 점검 및 검토 방안을 구체적으로 제시하여야 한다.
Ⅴ. 프로젝트 관리
1.관리방법론	사업위험, 사업진도, 사업수행시 보안을 관리하는 방법, 보고방법, 사업수행 성과물이나 산출물의 형상 및 문서를 관리하는 방법 등을 구체적으로 제시하여야 한다. ※ 분리발주 사업이 있는 경우, 분리발주사업자와의 구체적인 협력방안 제시
2. 관리역량	프로젝트 관리자(PM)의 타 프로젝트 사업관리 실적, 유사 프로젝트 관리 경험, 의사소통 능력 등 프로젝트 관리 역량을 제시하여야 한다.
3. 일정계획	사업수행에 필요한 활동을 도출하여 정확한 활동 기간, 자원, 인력, 조직 등을 제시하여야 한다.
4. 개발장비	사업자의 참여 의지 및 조직적 대응 정도, 사업참여의 준비성과 관련하여 개발환경의 구성여부와 해결방안을 명확히 제시하여야 한다.
Ⅵ. 프로젝트 지원
1. 품질보증	조직, 인원, 방법, 절차 등 해당 사업의 수행을 위한 품질보증 방안을 제시하여야 한다. ※ 국제 소프트웨어 개발 프로세스 품질인증 획득 여부 등 사업자 품질보증 능력을 기술
2. 시험운영	대상 업무별 단위시험, 통합시험 등에 대한 전반적인 방안을 제시하여야 하고, 개발완료 후의 시스템의 이용 및 관리운영에 관한 전반적인 방안을 제시한다.
3. 교육훈련	사용자, 관리자 등 시스템의 이용대상자별로 구분하여 교육훈련 방법, 내용, 교육일정, 교육훈련 조직 등을 상세히 제시하여야 한다.
4. 유지보수	하자보수 및 유지관리 계획, 조직, 절차, 범위 및 기간과 이와 관련된 기타의 활동 등을 종합적으로 제시하여야 한다.
5. 기밀보안	기밀보안 체계 및 대책, 저작권 존중여부 명시, 시스템 보안성 확보방안과 개인정보보호 대책을 제시하여야 함
6. 비상대책	안정적인 시스템 운영을 위하여 백업/복구 및 장애대응 대책을 제시하여야 한다.
Ⅶ. 상생협력 및 하도급계약 적정성
1. 상생협력	공동수급체 구성을 통한 입찰참가 시, 사업 참가자 중 중소기업인 소프트웨어사업자의 참여비율에 따라 제시한다. 즉, 컨소시엄 구성 및 효율적인 협력체계를 제시하고 공동수급 비율 중 중소기업자의 참여비율 및 내부거래 실적(관계사 매출 비중)을 명시하여야 한다.
2. 하도급계약 적정성	하도급에 참가하는 전문기업의 보유기술과 기술요구사항의 일치성, 보유기술의 실현 가능성, 입찰참가자(공동수급일 경우에는 공동수급체 전부)의 하도급 대금지급 방식의 적정성을 제시한다. 제안에 참여한 전문업체의 기술 및 자질, 활용방안 등을 제시하여야 한다. ※ 최근 3년 이내의 국내외에서 유사사업 수행실적이 있는 경우에는 실적증빙자료를 제출 ※ 제안사는 [별지 35, 36호 서식]을 작성하여 제출
Ⅷ. 기타
1. 추가제안	시스템의 효율적인 운영을 극대화하기 위해 방범분야를 대상으로 자유롭게 추가 제안할 수 있으며, 제안된 내용에 한해 기술적 효율성 평가를 거쳐 추가 배점을 부가한다.
2. 기타	상기항목에서 제시되지 않은 기타 내용을 기술한다.

마. 제안서 표지

인천광역시

송도

국제도시

U

|

C

i

t

y

구

축

사

업

1

단

계

사

업

U

|

도

시

안

전

서

비

스

제

안

서

인천광역시 송도국제도시 U-City 구축사업

1단계 사업(U-도시안전서비스)

제    안    서

20  .   .

6. 제안안내사항

가. 입찰방식

○ 사업자 선정 방식

- 『지방자치단체를 당사자로 하는 계약에 관한 법률시행령 제44조』에 의거 “협상에 의한 계약체결” 방법을 적용함

- 계약체결에 필요한 세부적인 사항은 안전행정부 예규 제103호   (2014.7.31.) “협상에 의한 계약체결기준”을 적용함

○ 입찰 참가자격

- 지방자치단체를당사자로하는계약에관한법률시행령 제13조 및 동법 시행규칙 제14조에 의한 입찰참가자격을 갖춘 업체로서 아래의 요건을 모두 만족하는 업체

·정보통신공사업법 제14조에 의한 정보통신공사업 면허 소지 업체

·소프트웨어산업진흥법 제24조에 의거 소프트웨어사업자로 신고한 업체

- 입찰일(입찰자가 입찰하는 날) 전일을 기준으로 최근 3년 이내 공공기관이 발주한 아래 사업의 준공실적 누계금액(공동도급인 경우 공동수급체 구성원 모두의 것을 합산한 누계금액)이 본 사업 추정가격의 1배 이상인 업체

·U-City 구축 사업의 방범, 방재, 환경 등 관련 사업

·단독으로 발주한 방범, 방재, 환경 등 관련 사업

- 지방자치단체를 당사자로 하는 계약에 관한 법률 제31조에 의한 입찰참가 자격제한 중에 있지 아니한 업체

- 대기업인 소프트웨어사업자가 참여할 수 있는 사업금액의 하한’(미래창조과학부고시 제2014-25호)에 따라 매출액 8천억원 미만인 대기업은 본 사업에 참여 가능함

대상업체	사업금액의 하한
매출액 8천억원 이상인 대기업	80억원 이상
매출액 8천억원 미만인 대기업	40억원 이상
산업발전법 제10조의2(중견기업에 대한 지원) 제1항의 ‘중견기업’	20억원 이상

* 대기업인 소프트웨어사업자의 참여가능 사업금액의 하한

※중소기업이 대기업이 된지 5년 이내의 기업, 상호출자제한기업집단에 속하지 않는 중견기업 (증빙서류 : 한국소프트웨어산업협회 소프트웨어 신고확인서)

※상호출자제한기업집단 소속기업은 사업금액에 관계없이 원칙적으로 공공SW사업에 참여제한 (소프트웨어산업진흥법 제24조의2 제3항, ‘14.3.31 시행)

- 소프트웨어산업진흥법 제24조의2 제3항에 따라 상호출자제한기업집단에 속하는 회사는 입찰에 참여할 수 없음

- 공동이행방식에 따른 공동계약이 가능하며,「지방자치단체를 당사자로 하는 계약에 관한 법률 시행령」제13조 및 같은 법 시행규칙 제14조에 저촉되지 않아야 하며, 공동수급 참여자는 입찰 참가자격을 모두 충족하여야 함

- 공동이행방식에 따른 공동계약이 가능하며,「지방자치단체를 당사자로 하

·공동수급업체는 3개 이하로 구성하며, 구성원별 계약참여 최소지분율은 10%이상이어야 함

·공동수급 구성원은 개별적으로 모두 공동으로 계약을 이행하는데 필요한 면허□허가□신고□ 등록 등의 자격 요건을 모두 갖추어야 함(지방자치단체 입찰 및 계약집행기준 제7장 공동계약 운영요령 안전행정부 예규 제103호, 2014.7.31.)

나. 제안서 평가 방법

○ 제안서에 기재되지 않은 사항은 평가하지 않으며, 평가항목에 관련되는 근거자료를 제시하지 않은 경우는 해당사항이 없는 것으로 간주함

○ 입찰가격이 예정가격을 초과하는 경우에는 제안서 평가에서 제외됨

○ 기술평가와 가격평가를 실시하여 종합평가점수로 평가

- 평가비율 : 기술평가〔90% (정량평가 20%, 정성평가 70%)〕, 가격평가(10%)

- 종합평가점수 = 기술평가점수 + 가격평가점수

○ 기술평가 방법

- 제안서의 공정한 평가를 위해 전문가로 구성된 기술평가위원회 구성함

- 각 항목별 평가배점과 방법은 『다. 기술성평가기준』에 의함

- 제안서 평가결과 기술능력평가 점수(90점)가 평가분야 배점한도의 85% 이상인 자를 협상적격자로 선정

- 정성적 평가는 최고점수와 최저점수를 준 위원을 제외하고 나머지 위원의 평가점수를 합산하여 산술평균한 점수로 한다. 이 경우 최고.최저점수가 2개 이상인 경우 하나의 점수만 제외하며, 평균점수 산정결과 소수점 이하의 숫자가 있는 경우에는 소수점 다섯째자리에서 반올림

- 종합 평가결과 점수가 동일한 경우에는 기술평가 점수가 높은 순서에    따라 정하고, 기술평가 점수가 동일한 경우에는 기술평가의 배점이 큰  항목에서 높은 점수를 얻은 자가 우선으로 함

○ 우선협상대상자 선정 및 계약체결

- 협상대상자 중 기술평가점수와 가격평가점수를 합한 점수가 1위인 제안사를 우선협상대상자로 선정하여 기타 지원조건 등을 협상함

- 결정된 협상순위에 따라 협상대상자와 협상을 하며, 협상이 성립된 때에는 다른 협상대상자와 협상을 실시하지 아니하며, 모든 협상대상자와의 협상이 결렬될 경우에는 재공고입찰이나 새로운 입찰에 부칠 수 있음

- 기타 규정되지 않은 사항은 지방자치단체 입찰시 낙찰자 결정기준 중 협상에 의한 계약체결기준(안전행정부 예규 제103호, 2014.7.31.)에 의함

다. 기술성 평가기준

○ 기술제안서 정성 평가항목 및 배점한도

평가부문	평가항목	평가기준	배점
전략 및 방법론	사업 이해도	사업의 특성 및 목표에 대해 주변 환경분석과 업무내용의 연관관계의 이해를 바탕으로 일관성 있는 방향과 전략을 제시하고 있는가를 평가한다. 단, 당해 사업의 기획용역(ISP 등)을 수행한 자가 참여한 때에는 평가등급보다 한 단계 하위 등급의 점수를 부여한다.	5
	추진 전략	개발업무 수행 시 위험요소를 고려하여 얼마나 창의적이며 타당한 대안을 제시하였는가를 평가한다.	5
	적용 기술	사업에서 적용하고자 하는 기술이 향후 확장성을 고려하여 현실적으로 실현 가능하게 제시되어 있는지를 평가한다.	3
	표준 프레임 워크 적용	정보시스템을 효율적으로 개발하고 유지 관리 할 수 있도록 소프트웨어의 기본 골격과 재사용 모듈 등 표준 프레임워크의 사용 계획과 예상되는 문제점을 구체적으로 기술하고 실현 가능한 대응 방안을 제시하였는지를 평가한다.	4
	개발 방법론	사업에 적정한 방법론의 제안 타당성을 평가하고, 실제 적용 사례와 경험을 바탕으로 효율적인 단계별 활동 내용을 구성하여 산출물의 적정성을 유지하고, 기술과 경험을 적절히 활용하고 있는가를 평가한다.	3
기술 및 기능	시스템 요구 사항	도입대상 장비의 요구 규격을 충족시키는 장비를 제안하며 제시된 장비가 현 시스템과 인터페이스 및 확장 가능성이 있는지를 평가하고, 도입 장비의 설치 및 공급 계획, 유지관리에 대해 방안이 구체적으로 기술되어 있는가를 평가한다.	6
	기능 요구 사항	방법론 및 분석 도구를 통하여 구체적인 내용으로 분석되고 구현 방안이 구체적으로 기술되어 있는가를 평가하고, 제안한 방안 및 기술이 적용 가능한지를 평가한다.	7
	보안 요구 사항	관련 기능 등 타 요구사항 및 시스템과 관련되어 분석되고, 적용할 표준 및 구현 방안이 설계단계부터 반영되어 구체적으로 기술되어 있는가를 평가하고, 제안한 방안 및 기술이 적용 가능한지를 평가한다.	5
	데이터 요구 사항	데이터 전환 계획 및 검증 방법, 에러 데이터 처리 방법에 대해 구체적인 내용을 제시하고 있는가를 평가하며, 데이터 전환을 위해 책임 조직이 투입되는가를 평가한다.	4
	시스템 운영 요구 사항	시스템 운영요구 충족도는 운영 시 필요한 사항에 대하여 경험을 바탕으로 제시하고, 고려 사항 및 유사 시 대응책을 제시하고 있는가를 평가한다.	3
	제약 사항	제약사항 충족도는 기능 및 품질 등 요구사항을 구현 시 관련 제약사항을 충족시키며 구현 방안 및 테스트 방안을 구체적으로 기술하였는가를 평가한다.	3
성능 및 품질	성능 요구 사항	구현하고자 하는 기능을 통해 요구 성능이 충족되도록 방법론 및 분석 도구를 통하여 구체적인 내용으로 분석되고 구현 및 테스트 방안이 구체적으로 기술되어 있는가를 평가하고, 제안한 방안 및 기술을 통해 요구 성능을 충족시킬 수 있는지를 평가한다.	6
	품질 요구 사항	제공되는 분석 도구 및 구현 방안, 테스트 방안이 구체적으로 기술되어 있는가를 평가하고, 분석ㆍ설계 등 각 단계별 품질 요구사항의 점검 및 검토 방안이 구체적으로 계획되어 있는가를 평가한다. 또한 각 단계마다 품질 요구사항을 점검하는 별도의 전문 인력이 투입되는가를 평가한다.	8
	인터 페이스 요구 사항	시스템 인터페이스 : 타 시스템과의 연계 방안들에 대한 장ㆍ단점의 분석을 통해 가장 적합한 방안이 구체적으로 기술되어 있는가를 평가하고, 구현 경험이 있는 인터페이스 담당자가 투입되는지 평가한다. 사용자 인터페이스 : 사용자 편의성을 고려하여 요구사항을 제공하기 위한 분석 및 설계, 구현 방안과 검토 계획을 구체적으로 기술하였는가를 평가하고, 구현 경험이 있는 사용자 인터페이스 담당자가 투입되는지 평가한다.	4
프로젝트 관리	관리 방법론	사업위험, 사업진도, 사업수행시 보안을 관리하는 방법, 사업수행 성과물이나 산출물의 형상 및 문서를 관리하는 방법 등을 평가한다.	3
	일정 계획	사업수행에 필요한 활동을 도출하여 정확한 활동 기간의 산정과 도출된 활동 간의 배열이 합리적인지, 중간목표가 적정하게 제시되어 있는지, 각 활동에 적합한 자원이 적절히 할당되어 있는지 등을 평가한다.	4
	개발 장비	사업자의 참여 의지 및 조직적 대응 정도, 사업참여의 준비성과 관련하여 개발환경의 구성여부와 해결방안을 명확히 제시하고 있는가를 평가한다.	3
프로젝트 지원	품질 보증	제시된 품질보증 방안이 해당 사업의 수행에 적합한지, 사업자가 「소프트웨어산업 진흥법」 제23조의 소프트웨어프로세스 품질인증 등 대외적으로 인정받을 만한 품질보증 관련 인증을 획득한 사례가 있는지를 확인하고 평가한다.	3
	시험 운영	시스템 공급자가 개발된 시스템의 시험운영을 위해 제공 및 지원하는 각종 시험운영 방법 및 조직 등에 대해 평가한다.	1
	교육 훈련	시스템 공급자가 시스템 운영 및 관리자를 위해 제공 및 지원하는 각종 교육훈련의 방법, 내용, 일정 및 조직 등에 대해 평가한다.	1
	유지보수	시스템 공급자가 제시하는 하자보수 및 유지관리 계획, 조직, 절차, 범위 및 기간과 이와 관련된 기타의 활동 및 그 제한사항에 대해 평가한다.	2
	기밀 보안	사업 추진 동안 악영향을 미치는 일련의 불순 활동들로부터 기밀을 보호함과 동시에 원활한 사업의 수행을 보장하기 위한 체계 및 대책에 대하여 평가한다.	2
	비상 대책	시스템 공급자가 안정적인 시스템 운영을 위해 제시하는 각종 백업/복구 및 장애대응 대책에 대하여 평가한다.	1
상생협력 및 하도급계약 적정성	상생협력	공동수급체 구성을 통한 입찰참가 시, 사업 참가자 중 중소기업인 소프트웨어사업자의 참여비율에 따라 평가한다. 단, 중소기업인 소프트웨어사업자 단독으로 입찰에 참가한 경우 최고 등급을 부여한다. 또한 입찰자 중 감사보고서에 따른 관계사 매출금액이 전년대비 감소한 실적이 있거나, 관계사 매출이 없는 경우 평가등급보다 한 단계 상위 등급의 점수를 부여한다.(해당 시 감사보고서 제출)	5
	하도급계약 적정성	하도급에 참가하는 전문기업의 보유기술과 기술요구사항의 일치성, 보유기술의 실현 가능성, 입찰참가자(공동수급일 경우에는 공동수급체 전부)의 하도급 대금지급 방식의 적정성에 대해 평가한다. 이 경우 「소프트웨어산업 진흥법」 제20조의3 및 같은 법 시행규칙 제8조에 따라 「소프트웨어사업 하도급계약의 적정성 판단기준」을 준용하여 등급평가를 실시할 수 있다. 단, 중소기업인 소프트웨어사업자가 단독 또는 공동으로 입찰에 참가한 경우 최고 등급을 부여한다.	5
기타사항		상기항목 외 해당 사업을 수행함에 있어서 추가적으로 제안된 내용이나 제시되지 않은 기타 내용의 타당성 및 필요성을 평가한다.	4
합계			100

- 소프트웨어 기술성 평가기준 (미래창조과학부 고시 제2014-29호,    2014.4.10.) 준용함

- 최고/최저 평가점수를 제외한 평가결과값의 70%를 적용함

- 각 평가항목은 최고 5등급을 기준으로 기술제안서 별로 절대 또는 상대평가하며, 상대평가 시 우열을 가리기 어려운 경우에는 동일한 점수를 부여할 수 있음

- 상생협력 및 하도급계약 적정성 평가부문의 공동수급체 지분율 평가는 소프트웨어사업자의 소프트웨어사업 분담 부문을 대상으로 중소기업인 소프트웨어사업자의 지분율로 평가함.(단 공동이행방식일 경우는 중소기업인 사업자의 비율로 평가)

평가 부문	평가 항목	평가기준	배점	배점 한도	비고
정량적 평가	사업실적	200%이상	5.0	5.0	유사사업 50%만 인정함
		150%이상~200%미만	4.5
		100%이상~150%미만	4.0
		100%미만	3.5
	참여인력	35이상	5.0	5.0	비상주, 하도급 인력 제외
		30이상 ~ 35미만	4.7
		25이상 ~ 30미만	4.4
		20이상 ~ 25미만	4.1
		15이상 ~ 20미만	3.8
		15미만	3.5
	신인도	최근 1년내 행정처분 받은 사실이 없는 자	1.0	1.0
		최근 1년내 행정처분 받은 사실이 있는 자		0.7
	경영상태평가	신용평가등급에 따름	4.0	4.0	경영상태 평가기준 참조
	지역업체 참여	49%이상	5.0	5.0	지역업체 지분율
		40%이상~49%미만	4.5
		35%이상~40%미만	4.0
		35% 미만	3.5
계				20점

○ 사업실적 평가기준

평가항목	평가기준	평가등급	배점
사업실적	실적(VAT포함) ------------------------- × 100 본사업 추정금액(VAT포함)	200%이상	5.0
		150%이상~200%미만	4.5
		100%이상~150%미만	4.0
		100%미만	3.5

- 국가, 지방자치단체, 국가나 지방자치단체의 출연기관 등의 사업으로 최근 3년간 준공완료 된 실적 (실적의 100% 인정)

·U-City 구축 사업의 방범, 방재, 환경 서비스

·단독으로 발주한 과업명 또는 내용에 CCTV통합관제센터, 통합방범시스템, 방범(관제,관리,정보,운영)시스템, 재난안전시스템, 국가안전관리시스템, 통합방재시스템, 도시방재시스템, 방재(관제,관리,정보)시스템,    환경정보통합시스템, 대기환경시스템, 환경(관제,관리,정보)시스템 등이 포함된 사업(물품, 용역, 공사, 운영)

- 유사사업이라 함은 다음과 같음(실적의 50% 인정)

·최근 3년간 공공기관의 CCTV, 영상관제 솔루션(VMS),  환경센서, 방재 및 환경 시스템 납품 및 설치, 운영 등과 같은 단일사업

·최근 3년간 민간사업체 등의 사업으로 준공완료 된 CCTV, 영상관제 솔루션(VMS),  환경센서, 방재 및 환경 시스템 납품 및 설치사업

- 공공기관 이외의 실적의 경우 원본이 확인된 해당용역의 계약서, 세금계산서, 거래명세서, 공급자의 대금지급관련 서류 사본을 첨부한 거래사실 확인서 등 증빙자료를 실적증명서에 첨부한 경우에 평가하고, 실적에 대한 입증 책임은 심사대상자가 부담하며 증빙서류가 불명확 하거나, 의무를 다하지 않아 실적 확인이 어려운 경우에는 실적을 인정하지 아니함

- 조달청 일반용역계약서 또는 공공기관의 실적증명서를 제출하여야 함

- 공동수급 실적인 경우 출자비율만큼 인정

- 공동수급체인 경우 구성원별 각각의 이행실적에 출자비율을 곱하여 합산한 등급으로 평가

[사업수행실적 평가 예시]

- A, B, C 3개사가 공동수급 참여시

- 본 사업의 추정금액이 2,000,000천원으로 가정시

평가항목	평가기준	평가등급	배점
사업실적	실적(VAT포함) ------------------------- × 100 본사업 추정금액(VAT포함)	200%이상	5.0
		150%이상~200%미만	4.5
		100%이상~150%미만	4.0
		100%미만	3.5

구성사	지분율	최근 3년간 실적 합계액	업체별 실적 합계액	공동수급사 실적 합계액	평가	취득 점수
A사	51%	5,000,000천원	5,000,000천원×0.51 = 2,550,000천원	2,550,000천원 + 870,000천원 + 190,000천원 = 3,610,000천원	3,610,000천원 ÷ 2,000,000천원 × 100 = 180.5000%	4.5
B사	29%	3,000,000천원	3,000,000천원×0.29 = 870,000천원
C사	20%	950,000천원	950,000천원×0.2 = 190,000천원

○ 참여인력의 평가기준

평가항목

평가기준

평가방법

평가등급

배점

참여인력

등급	배점
기술사	5.0
특급기술자	4.0
고급기술자	3.0
중급기술자	2.0
초급기술자	1.0

Σ(참여인력 등급별 인원수 X 등급배점)

35이상

5.0

30이상 ~ 35미만

4.7

25이상 ~ 30미만

4.4

20이상 ~ 25미만

4.1

15이상 ~ 20미만

3.8

15미만

3.5

- 기술 등급은 한국소프트웨어산업협회에서 공표한 ‘SW기술자 임금실태조사 결과’ 또는 ‘SW사업대가기준가이드’내 SW기술자 등급분류 기준표 및 정보통신공사협회의 등급분류 중 높은 것을 적용함

- 보유 및 참여 기술자는 입찰공고일 기준 현재 6개월 이상 재직한 자로 한다.

- 해당기술자의 등급 및 경력을 증명할 수 있는 개별 재직증명, 자격증 사본, 당 자격자의 근무를 입증하는 증빙서류(건강보험자격득실확인서)를 제출함.

- 제안사 직원 확인을 위해 국민연금 사업장가입자 증명원 첨부 (주민등록번호 뒷자리 마크처리)

- 공동수급체인 경우 총 참여인력의 평가등급을 합산
단, 공동수급체 각각은 최소 10%이상의 인력을 투입하여야 함

- 참여인력의 등급별 구성은 아래 기준을 충족하지 못할 경우 0점 처리한다.

등급	비율
기술사	-제한없음-
특급기술자	5 % 이상
고급기술자	20 % 이상
중급기술자	30 % 이상
초급기술자	10 % 이상

- 등급기준에 해당하는 증빙자료 미제출시는 제출된 자료로만 평가하고, 제안사가 제시한 등급 불인정

- 참여기술자 경력사항 및 제출한 자격관련 증빙서류를 근거로 기술등급 결정 [별지 25,26호 서식]

○ 신인도 평가기준

- 행정처분이라 함은 입찰참가자격제한, 영업정지처분, 공정거래법 위반 등을 말함

- 정보통신공사협회의 "부정당업자 제재처분 확인서"와 "조달청(나라장터)의 부정당제재현황 이력조회(부정당 업체상태) 화면캡쳐 출력자료"를 첨부하여야 한다

- 해당 내용을 제출하지 않을 경우 0점 처리함

- 공동수급의 경우, 구성원별 각각 산출한 신인도 평가점수에 출자비율을 곱한 후 합산하여 평가

[참여인력 평가 예시]

- A, B, C 3개사가 공동수급 참여시

평가항목

평가기준

평가방법

평가등급

배점

참여인력

등급	배점
기술사	5.0
특급기술자	4.0
고급기술자	3.0
중급기술자	2.0
초급기술자	1.0

Σ(참여인력 등급별 인원수 X 등급배점)

35이상

5.0

30이상 ~ 35미만

4.7

25이상 ~ 30미만

4.4

20이상 ~ 25미만

4.1

15이상 ~ 20미만

3.8

15미만

3.5

구성사	참여인력	업체별 인력배점 합계액	평가	취득 점수
A사	기술사 1 특급기술자 2	1×5.0 +2×4.0 = 13	13 + 10 + 10 = 33	4.7
B사	특급기술자 1 고급기술자 2	1×4.0 +2×3.0 = 10
C사	특급기술자 1 고급기술자 2	1×4.0 +2×3.0 = 10

- 참여사 최소 인력 투입 비율 확인 방식 ( 업체투입인력 ÷ 총투입인력 × 100)

- 등급별 최소 인력 투입 비율 확인 방식 ( 등급투입인력 ÷ 총투입인력 × 100)

○ 경영상태 평가기준

신용평가등급			배점
회사채	기업어음	기업신용
A- 이상	A2- 이상	A- 이상	4.00
BBB+	A3+	BBB+	3.95
BBB0	A30	BBB0	3.90
BBB-	A3-	BBB-	3.85
BB+, BB0	B+	BB+, BB0	3.80
BB-	B0	BB-	3.75
B+, B0, B-	B-	B+, B0, B-	3.70
CCC+ 이하	C 이하	CCC+ 이하	2.80

- 「신용정보의 이용 및 보호에 관한 법률」제4조제1항 제1호 또는 제4호의 업무를 영위하는 신용정보업자가 입찰공고일 이전에 평가한 유효기간 내에 있는 회사채, 기업어음, 기업신용평가등급을 기준으로 평가하되 가장 최근의 신용평가등급으로 평가함

- ‘신용평가등급 확인서’가 확인되지 않은 경우에는 최저등급으로 평가하며, 유효기간 만료일이 입찰공고일인 경우에도 유효한 것으로 평가함

- 합병한 업체에 대하여는 합병후 새로운 신용평가등급으로 심사하여야 하며 합병후의 새로운 신용평가등급이 없는 경우에는 합병대상업체 중 가장 낮은 신용평가등급을 받은 업체의 신용평가등급으로 심사함

- 공동수급체인 경우 구성원별 각각 산출한 신용평가등급 평가점수에 출자 비율을 곱하여 이를 합산하여 평가

○ 지역업체 참여 평가기준

- 공동수급표준협정서(공동이행방식)의 구성원의 출자비율에 의하여 평가함

- 단, 지역업체 미참여시 0점 처리함

라. 제출서류

○ 제안서

서 류 명	부수	제본방법	비 고
정성적 제안서	10부	무선 접착제본 세로 좌편철	- 정량적 제안서와 분리 제출
정량적 제안서	3부	3홀바인더 세로 좌편철	‧ 사업수행인력 조직도 (별지 22) ‧ 인력투입계획 (별지 23) ‧ 참여기술자 이력사항 (별지 24,25) (공동도급시 별지 27 포함) ‧ 추진일정(예정)표 포함작성
제안발표서	10부	링제본 가로 상철	- 제안서 발표 자료 - 20분 발표 분량으로 작성
제안서 파일 CD 또는 DVD	3매	-	- 제안서(정량적 및 정성적), 제안발표서의 원본 파일(PPT 또는 HWP) 포함
부속서	3부	3홀바인더 세로 좌편철	입찰참가신청서 및 관련 증빙서류 등 부속서류

○ 부속서 내용

순번	서 류 명	부수	편철방법	관련서식	비 고
1	입찰참가신청서	1부	3홀바인더 세로 좌편철	별지 2
2	입찰보증금 지급각서	1부	〃	별지3	‧공동도급시 포함
3	관련면허	각 1부	〃		SW, 정보통신 등
4	공동수급협정서	1부	〃	별지 4	‧공동도급시 포함
5	합의각서	1부	〃	별지 5	‧공동도급시 포함
6	일반현황	1부	〃	별지 6
7	재무현황	1부	〃	별지 7
8	재무제표 및 손익계산서 (최근 3년간)	각 1부	〃
9	국세·지방세 납세실적증명서	각 1부	〃		‧국세 및 지방세
10	기술인력 보유현황	1부	〃	별지 8
11	대표자 위임장 및 제출자 재직증명서	각 1부	〃		‧대리인 접수 시
12	사업자등록증 사본	1부	〃
13	법인등기부 등본	1부	〃
14	인감증명서	1부	〃
15	사용인감계	1부	〃	별지 9	‧사용인감사용 시
16	중소기업확인증	1부	〃		해당시
17	서약서	1부	〃	별지 10
18	청렴계약이행 서약서	1부	〃	별지 11
19	청렴서약서	1부	〃	별지 12
20	보안서약서(대표자용)	1부	〃	별지 13
21	보안서약서(개인용)	1부	〃	별지 14
22	보안확약서	1부	〃	별지 15
23	제안서발표자 및 참석자 인적현황	1부		별지 17
24	기술적용 계획표	1부		별지 18
25	사업수행실적 (동등사업 및 유사사업)	각 1부	〃	별지 19 별지 20
26	사업수행실적증명원	실적 건별	〃	별지 21	‧민간 발주사업 준공실적인 경우 : 계약서 및 세금계산서 포함
27	사업수행인력 조직도	1부	〃	별지 22
28	참여인력 투입계획	1부	〃	별지 23
29	참여기술자 이력사항(총괄)	1부	〃	별지 24
30	참여기술자 이력사항(개인별)	1부	〃	별지 25
31	참여기술자별 실적 및 경력(자격)	1부	〃	별지 26
32	공동도급 참여기술자 현황	1부	〃	별지 27
33	참여기술자 증빙서류 - 재직증명서 - 국민연금 또는 의료보험가입 증명서류 - 자격증사본 및 학위증명서 - 경력증 및 경력확인서	인원별 각 1부	〃		‧기술자 이력사항 작성(별지 14) ‧기술자별로 별지 15, 16 작성 및 증빙서류 첨부
34	행정처분내용 확인서			별지 28
35	신용등급확인서	1부	〃		‧신용평가기관(신용정보의이용및보호에관한법률 제4조에 의거 지정받은 기관) 발급서류
36	정량적 지표평가 자기평가표(총괄)	1부	〃	별지 29
37	정량적 지표평가 자기평가표(개별)	1부	〃	별지 30
38	요구사항 내용 정보표	1부	〃	별지 33
39	상생협력	1부	〃	별지 34
40	하도급 대금지급 비율 명세서	1부	〃	별지 35	‧해당 시
41	하도급 적정성 판단 자기평가표	1부	〃	별지 36	‧해당 시
42	기술제안서 작성 정보표	1부	〃	별지 37
43	입찰서류 제출 자기점검표	1부		별지 38

- 공동도급으로 입찰 참여시 서류는 참여사별로 각각 제출하되 순번에 따라 편철하고 색인 표시하여야 함

- 사업수행실적증명원의 경우 원본 제출이 원칙으로 함

- 사본제출 시 ‘사실과 상이없음’을 날인하여 제출

○ 가격입찰서

서 류 명	부수	접수처	관련서식	비 고
가격입찰서 (산출내역포함)	1부	인천유시티 주식회사	별지 31	‧ 밀봉하여 제출

마. 제안서 제출 일정 및 방법

○ 제출기한 및 제출방법 : “입찰공고문” 참조

○ 문의처 : 인천유시티 경영지원본부 ☏ (032)458-5714

바. 제안요청설명회

○ 일    시 : “입찰공고문” 참조

○ 장    소 : “입찰공고문” 참조

○ 자료배부 : 제안요청서는 나라장터(http://www.g2b.go.kr)와 인천유시티 홈페이지 (http://www.incheonucity.com)에 게시하며, 별도로 배부하지 아니합니다.

- 제안요청 설명회에 참석한 업체만 입찰에 참가할 수 있습니다. (공동수급을 구성하여 참여할 경우 대표사(주사업자)가 제안요청 설명회에 참석한 자 이어야 함)

사. 제안설명회 개최

○ 제안 설명은 제안사(또는 공동수급체의 대표자)의 현장대리인(PM)이 직접 발표해야 하며, 동영상 등을 이용한 간접 발표는 불허하며, 불참 시 서면으로 평가

○ 제안사 발표평가 일정은 제안서 접수마감 후 입찰업체 개별 통보

- 평가위원의 제안서류검토, 업체의 참석여부 등에 따라 다소 조정될 수 있음

○ 발표자료는 자유양식이며 제안서 내용과 중복을 최소화하고 수행능력 위주로 기술, 20분 발표 10분 질의․응답 예정

○ 발표내용이 제안서와 상이한 경우 이를 별도로 명기하여야 하며, 명기하지 않을 경우 불이익이 있을 수 있음

○ 발표는 제안내용을 중심으로 해야 하며, 임원 인사 등 제안사 홍보 관련 내용은 포함할 수 없음

아. 입찰시 유의사항

○ 제안사는 인천유시티 주식회사가 발주하는 인천광역시 “송도국제도시 U -City 구축 1단계 사업”에 중복 참여시 중복된 모든 입찰 취소함

- 송도국제도시 U-City 구축 1단계 사업 : U-교통서비스, U-도시안전서비스, U-시설관리서비스, IFEZ전용단말, 내외부 연계 및 융복합서비스, 센터 시스템 인프라

○ 제출된 제안서는 일체 반환하지 않으며, 본 제안과 관련된 일체의 소요비용은 입찰참가자의 부담으로 함

○ 낙찰자로 결정된 이후에 공동수급 구성원을 변경할 수 없음

○ 공동수급체 소속 외의 인력은 하도급으로 간주하며, 발주사의 승인을 얻지 못할 경우에는 공동수급체 구성원 자사인력으로 대체하여야 함

- 단, 외부 자문인력 등 통상적인 개발인력이 아닌 경우는 참여인력에서 제외함

○ 공동계약의 경우, 공동수급 구성원 중 정당한 이유 없이 공동계약이행계획서에 따라 실제 계약에 참여하지 아니하는 구성원에 대해 부정당업자로 제재조치 등 입찰참가자격을 제한함

○ 입찰공고문, 제안요청서 및 별지서식 등에 명시되지 않은 사항은 지방자치단체를 당사자로 하는 계약에 관한 법률, 소프트웨어산업 진흥법, 안전행정부 계약예규, 국제표준규격 등 관련 규정 및 발주자의 계약 요령에 따름

○ 입찰에 참가하고자 하는 자는 본 제안요청서 및 지방자치단체를 당사자로 하는 계약에 관한 법률 등을 입찰 전에 완전히 숙지하였다고 간주하며 이를 숙지하지 못함으로 발생되는 책임은 입찰 참가자에게 있음

○ 지방자치단체를 당사자로 하는 계약에 관한 법률 시행령 제12조 및 시행규칙 제14조 규정, 용역입찰유의서 제 12조에 저촉될 경우 입찰은 무효로 함

○ 입찰자는 발주자로부터 배부 받은 입찰에 관한 서류 또는 각종 자료 및 입찰과정에서 얻은 정보를 당해 입찰 외의 목적으로 사용하여서는 아니 됨

○ 제안사가 하도급 업체를 활용하는 경우에는 반드시 제안서에 기재해야 본 사업의 하도급 업체로 인정되며, 추후 하도급 업체의 변경 및 신규지정은 발주자의 승인을 얻어야 함

○ 사업총괄 및 현장대리인(PM) 인력은 주사업자의 자사인력으로서, 유사 프로젝트 관리 경험이 있는 자로 선정해야 함

○ 본 사업을 수행함에 있어서 부실, 조잡 또는 부당하게 하거나 부정한 행위를 한 사업자는 향후 신규사업에 참여를 제한함

○ 제안서 또는 계약서에 명시되지 않았으나, 사업추진과정에서 발견되어 본 사업목표의 달성을 위하여 수행할 필요가 있다고 발주자가 판단하는 사항은 본 사업범위에 포함되는 것으로 간주함

○ 제안서의 작성 또는 본 사업 수행 시 제안업체가 사용한 타사의 저작권, 사용권 또는 특허 등의 문제 발생시 제안업체가 일체의 책임을 져야 함

자. 제안서 보상

○ 소프트웨어산업 진흥법 제21조 소프트웨어사업의 제안서 보상기준 등에 관한 운영 규정에 의거하여 본 사업은 데이터베이스구축사업 및 시스템 운용 환경구축사업에 해당되므로 제안서 평가에 따른 보상비는 지급하지 않음
※ 소프트웨어사업의 제안서 보상기준 등에 관한 운영 규정 제2조(제안서 보상대상 사업)
국가, 지방자치단체, 정부투자기관 및 기타 공공기관 등의 장(이하 "국가기관 등의 장"이라 한다)이 제안서 작성비를 보상할 수 있는 대상 사업은 총 사업예산이 20억원 이상인 소프트웨어사업(단, 유지보수사업, 단순 하드웨어구축사업, 데이터베이스구축사업 및 시스템 운용 환경구축사업은 제외)에 한함.

7. 기타 사항

가. 하자담보 책임기간 명시

○ 본 사업의 하자담보 책임기간은 준공 후 24개월로 함
단, 정보시스템(자체 개발한 소프트웨어)에 한해 준공 후 12개월로 함

나. 작업장소 상호 협의

○ 작업장소 관련비용은 전체 사업예산에 계상되어 있으므로 제안사가 부담하여야 함 (작업장소 사용료, 수도광열비, 기타 발생하는 부대비용 등)

○ 업무에 필요한 사무환경(가구, 집기, PC, 네트워크, 전화선, 소모품 등)은 제안업체가 자체적으로 확보해야 함

○ 본 사업의 작업장소는 사업자와 발주자가 상호협의하여 결정하되, 원할한 사업수행을 위해 발주자가 제공하는 장소를 사용할 수 있으며,  지정한 작업장소가 아닌곳에서 투입인력이 근무해야 하는 경우에는 반드시 그 사유와 기간 등을 정하여 발주자의 승인을 취득해야 함

다. 계약목적물의 지식재산권 귀속

○ 지식재산권의 귀속은 정보시스템 구축·운영지침 제60조, 용역   계약일반조건 제56조에 따름(단 비밀과 관련된 자료는 해당하지 않음)

○ 유비쿼터스 기반의 전자정부서비스 지원사업 관리지침(안전행전부 고시 제2012-56호) 제 27조(지식재산권의 귀속)에 따름

라. 하도급계약 사전 승인제

○ 본 사업은 수주자(공동계약의 경우 공동수급체 구성원 포함)가 직접 수행함을 원칙으로 하되, 부득이 하도급 계약이 필요한 경우 「소프트웨어사업 하도급 계약의 적정성 판단기준」(미래창조과학부고시 제2013-200호, 2013.12.31)을 준수하여야 함

마. 누출금지정보의 범위

○ 당사에서는 아래와 같이 누출금지정보로 지정하며, 입찰 및 사업 수행과정에서 무단으로 누출할 경우 관련 법령에 따라 부정당업자로 입찰참가자격을 제한함

	< 누출 금지 정보 >
① 기관 소유 전산시스템의 내ㆍ외부 IP주소 현황 ② 세부 전산시스템 구성현황 및 전산망구성도 ③ 사용자계정 및 패스워드 등 시스템 접근권한 정보 ④ 전산시스템 취약점분석 결과물 ⑤ 용역사업 결과물 및 프로그램 소스코드 ⑥ 국가용 보안시스템 및 정보보호시스템 도입현황 ⑦ 방화벽ㆍIPS 등 정보보호제품 및 라우터ㆍ스위치 등 네트웍장비 설정 정보 ⑧ ‘개인정보 보호법’ 의 개인정보 ⑨ ‘보안업무규정’ 제4조의 비밀, 同 시행규칙 제7조3항의 대외비

바. 당사시스템의 사용

○ 금번 사업의 성공적인 수행을 위하여 구축사는 PMIS(통합사업관리시스템) 및 정보보안솔루션을 도입하여야 하며 해당 시스템은 효율적인 수행을 위하여 당사의 시스템과 상호 호환되는 시스템을 자체 도입하거나 당사의 시스템을 유상 임대하여 사용할 수 있음